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la lamilia, indignada: 
Falleció en un banco, pero 
nadie avisó a su tamilia 

"Hav un transporte· 
sanitario muv deliciente" 
Odisea para llegar al hospital 

los niños extranieros se adaptan Colas de 11 horas para casarse 
Aulas de enlace: Naciones 1.062 pareias se han casado 

Atendieron a 4 personas 
con problemas mentales 

en el mismo día 
La policía tuvo que 

proteger a los sanitarios Unidas en el colegio va en la casa consistorial 

C/ Francisco Alonso, 15 - nave 9 J 
Polígono lnd. La Garena 

- (Frente al Centro de Exámenes de Conducción) 
Tel. : 9187715 82 - Fax: 91 877 15 83 
ALCALÁ DE HENARES 

VENTA 
DIRECTA 

iESPECIAllSTAS 
EN JAMONES! 

Vía Complutense, 117 
Polígono lnd. Alcalá 1 

(C/ Aranjuez) nave 510 
Tel. y Fax: 91 882 29 87 
ALCALÁ DE HENARES 

Super Lote 3 Gourmet 
• 1 Jamón Matanza (7 Kg. aprox.) 
• 1 Salchichón Ibérico 1 ª Salamanca (800 grs. aprox.) 
• 1 Chorizo Ibérico 1 ª Salamanca (800 grs. aprox.) 
• 1/2 Queso Curado 
• 1 Lomo Reserva (700 grs. aprox.) 
• 12 Litros de Leche "Lauki" 
• 3 Botellas de Vino 
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Luis Herrero, castizo 
Luis Herrero ha hecho las deli

cias del público asistente a la con
ferencia que ha ofrecido el miérco
les en el salón de actos del centro 
municipal de salud. El eurodiputa
do popular ha utilizado la califica
ción de gilipollas para referirse al 
presidente del gobierno, al Partido 
Popular y hasta a sí mismo, aunque 
no es necesario decir que lo ha he
cho por motivos muy diferentes y 
se supone que sin ánimo de insultar 
a nadie, sino de poner castizamente 
de relieve ciertos contrasentidos y 
majaderías que suelen abundar en
tre los comportamientos de los po
líticos que nos gobiernan; proba
blemente estos políticos no come
tan más majaderías que cualquier 
otro ciudadano, pero el hecho es 
que las bobadas de cualquier maja
dero corriente y moliente sólo serán 
sufridas por las personas próximas 
a él y por él mismo, mientras las 
majaderías de los políticos de alto 
fuste las sufrimos y pagamos todos . 
Desde ese punto de vista hay que 
entender el tono de la conferencia 
de Herrero, quien ha recibido repe
tidos aplausos del respetable repar
tiendo su surtido de gilipollas. 

Y al hilo de este tipo de actos, 
una vez más cabe echar de menos 
lo que debería ser un esfuerzo pr~n
cipal de los partidos para potenciar 
políticamente al pueblo, aunque 
fuera - como no podría ser de otro 
modo- desde sus respectivos cris
tales de colores partidistas. Forma
ciones políticas tan potentes como 
PP y PSOE pueden ofrecer sin du.da 
enj undiosos ciclos de conferencias 
con los que proponer tem.as dignos 
de la reflexión de cada cmdadano. 
No todos tendrían que ser diverti
dos y chispeantes. Lo importante es 
procurar que el ciudadano tenga 
elementos de juicio bastantes para 
hacerse una idea de qué le cuecen 
en las cocinas del poder, aunque es 
seguro que las c<;>nferencias s?bre 
temas serios no tienen por que ser 
un tostón: no faltan conferenciantes 
capaces de presentar de modo ame
no hasta una disertación sobre los 
presupuestos. 

Alcalá aporta más de 150.000 
electores que han de tomar ~ecisio
nes. Quienes quieran trabajar hon
radamente en el gobierno de la cosa 
pública deberán explicarse habi
tualmente ante ellos, no sólo pedir
les su voto en mítines electorales. 

Editoriales I 

Banolomé González va tiene rival para la alcaldía. 
Por fin, Jav ier Rodríguez Pala

cios ha sido presentado formalmen
te como candidato a alcalde por el 
PSOE y, entre muchas otras cosas 
que nos dice en una extensa entre
vista que PUERTA DE MADRID 
publica en este mismo número, una 
sobresale: que su principal propósi
to es conquistar la alcaldía complu
tense y no sólo ni principalmente 
para alcanzar el poder, sino ante 
todo para desarrollar la política 
propugnada por el PSOE. Una so
mera descripción de su planifica
ción del trabajo electoral que ha 
imaginado para conseguir éxito en 
su empeño indica que cuenta im
prescindiblemente con que los so
cialistas se movilicen para hacer 
llegar a la sociedad un mensaje que 
se extienda y cale en las concien
cias de los ciudadanos hasta ser ca
paz de convencer a los electores de 
las bondades de su oferta. 

Expresar con claridad los planes 
para la promoción de su candidatu
ra es sin duda un paso que el candi
dato ya lleva adelantado porque al 
menos ya sabe qué ha de hacer. 
Otra cosa es los muchos pasos que 
habrán de dar sus compañeros para 
ll evar el plan a la realidad, unos 
compañeros que, aunque cerrando 
filas en torno a su candidatura, 
como ya publicamos en estas pági
nas hace dos semanas, en no pocos 
casos aún no se sienten entusiasma
dos con el proceso utilizado para la 
designación. Particularmente, pare
ce que a los promotores de Rodrí
guez les queda por roer aún el hue
so repres~ntado ¡:ior algunos ugetis
tas que siguen sin estar muy con
tentos con las formas. Por eso re
sulta interesante y sugerente para el 
observador que el candidato afirme 
que aún no tiene lista alguna y ven
ga a reconocer que eso de juventud 
a toda costa y con exclusividad de 

SEMANARIO 

que tanto se ha habl ado hasta ahora 
es algo cuyas interpretaciones han 
sido exageradas. Y además aclara 
ahora que, del mismo modo que ha
cen fa lta jóvenes, también es nece
saria gente con experiencia. 

Los socialistas congregados en el 
centro de salud hace dos semanas 
pidieron poder votar la lista de can
didatos. Rodríguez dice hoy poco 
más o menos que quien quiera ga
nar baza en el juego que lleve a la 
aprobación de la lista de aspirantes 
a concejales sociali stas habrá de 
arrimar el hombro en la tarea de 
promover la candidatura del PSOE, 
la que él encabeza y con la que 
quiere llegar al sillón de alcalde. 

Sin embargo, aunque faltan mu
chos meses para el mayo electoral, 
todos los expertos coinciden en 
opinar que Javier Rodríguez lo tie
ne difícil frente a Bartolomé Gon
zález. Hasta su misma juventud, tan 
pregonada, no es significativa en la 
contienda porque él, aspirante, tie
ne 34 años y el alcalde tiene 38, lo 
que en definitiva viene a significar 
que entre jóvenes anda el juego. 

Cuando Javier Rodríguez aún no 
se proyecta con personalidad pro
pia sobre el electorado compluten
se, éste tiene ante sí una disyuntiva 
que no porque parezca impropia 
deja de ser real: por el momento, el 
match PP contra PSOE se libra en 
Alcalá bajo la forma Bartola contra 
ZP. El presidente del gobierno es
pañol tiene muchos partidarios en 
Alcalá, como se ha visto en las últi
mas elecciones de ámbito estatal, 
pero el presidente del gobierno al 
calaíno tuvo nada menos que ma
yoría absoluta en las últimas elec
ciones municipales ... Ahora habrá 
que ver cómo Rodríguez Palacios 
suma su aportación a la cotización 
del PSOE promovida en Alcalá por 
Rodríguez Zapatero. 
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Consenso 
La palabra consenso fue muy uti

lizada durante los primeros años de 
la Santa Transición en España. Eso 
sí: fue manipulada y muy mal utili
zada, pues los políticos la utilizaron 
para "consensuar" entre ellos sus 
aciertos y sus chapuzas dejando al 
pueblo, a los ciudadanos, a un lado 
bajo la fórmula "nosotros -los polí
ticos profesionales- nos lo guisa
mos, nosotros nos lo comemos y 
ustedes -los ciudadanos- pagan el 
alboroque". 

Consenso es palabra clásica en 
un sistema democrático, tan clásica 
que ha pasado a ser casi sagrada y 
debe ser utilizada con propiedad 
porque viene a ser la piedra básica 
de todo el edificio. Consenso no 
equivale a acuerdo, aunque la co
rrupción conceptual de los voca
blos políticos haya conseguido que 
ahora tales palabras se utilicen casi 
como sinónimas. 

Consenso es consentimiento, el 
acto de consentir, y en democracia 
el consentimiento va desde los go
bernados a los gobernantes, y es un 
principio social que siempre ha de 
estar activo, pues del mismo modo 
que un gobernante es legítimo por
que los electores le dan su confian
za, le mandan y le consienten que 
los gobierne, puede dejar de serlo si 
los ciudadanos le retiran su consen
so porque se consideren defrauda
dos por él. 

Viene hoy aquí a cuento lo del 
consenso porque es la palabra que 
el candidato socialista a alcalde ha 
utilizado para referirse a sus planes 
peatonalizadores. Nos ha dicho 
"peatonalización, sí, pero con con
senso" . Y en este momento es pre
ciso saber de quién es el consenso a 
que se refiere. Ese consentimiento, 
para que tenga sentido y pueda to
marse como tal , no sería tal si el oo
bierno municipal sólo lo obtieneº de 
los concejales de la oposición. El 
gobernante peatonalizador ha de 
recibir el consenso de los ciudada
nos, preferentemente el consenso 
de los ciudadanos que serán in:evo
cablemente afectados por ella. Es 
evidente que la peatonalización de 
una calle o de una zona no afecta 
tanto a quien puede utilizar o no -a 
su elección- esa calle o esa zona 
que a quienes tienen qtie utilizarla 
forzosamente. Conviene que Rodrí
guez Palacios aclare a quién pedirá 
consenso para su peatonalización. 

¡Por fin ... el audiochip que realmente todo e~ m~ndo .Quiere! 
¿Tiene problemas a la . h.ora de entender lo que la gente dice en s1tuac1ones ru1cfosas? 
Delta es un nuevo concepto en aud1c1on , D.elta cuenta con la tecnología más avanzada disponible en un diseño nunca visto hasta ahora. 
Disfrute de su nuevo mundo de comprens1on del habla con el funcionamiento excepcional de Delta 
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Las nuevas oficinas, en las que se gestiona el padrón municipal, 
se ubican en la calle Trinidad, 10 

11 Alcalde inauguró las nuevas 
dependencias del Servicio de lstadística 
Ya no hará falta esperar largas colas en los pasillos del Ayuntamiento y en la calle. Desde el 
pasado miércoles 18 de octubre, Alcalá cuenta con nuevas oficinas en la calle Trinidad, nú
mero 10. El Alcalde, Bartolomé González, fue el encargado de inaugurar el Servicio de Es
tadística que "cumple nuestro compromiso de mejorar la atención a los vecinos". 

Según el propio Alcalde, "esta contraba anteriormente en la cuenta actualmente Alcalá, de 

oficina mejora considerable- planta baja del consistorio. Con las que el 17 por ciento son ex
mente la atención que presta- el aumento de la población com- tranjeras, ya que antes se utili
mos a los vecinos, cumpliendo plutense, se había hecho urgen- zaban las mismas instalaciones 

uno de nuestros compromisos te disponer de un nuevo lugar que cuando la ciudad tenía tan 

con los ciudadanos de Alcalá" . adecuado a la población de más sólo 40.000 habitantes. 
El Servicio de Estadística se en- de 200.000 personas con que La nueva oficina cuenta con 
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1 73 metros cuadrados en plan
ta baja, y en ella trabajan siete 
personas. En la adecuación del 
edificio, catalogado de "protec
ción integral" , se han invertido 
200.000 euros. "El resultado es 
un espacio diáfano y accesible", 
afirmó González. 

El primer edil complutense 
aseguró que se trata de un ser
vicio "muy importante para el 
funcionamiento de la Adminis
tración Local, puesto que gestio
na, entre otros asuntos, el Pa
drón Municipal". Por él pasan 
diariamente una media de 400 
ciudadanos, con más de 5.000 
gestiones al mes. El Servicio de 
Estadística tramita todas las in
cidencias que tienen que ver 
con el Padrón, como las altas y 
bajas y los cambios de domici
lio, certificaciones de empadro
namiento y de convivencia o las 
solicitudes que deben realizar 
los ciudadanos extranjeros para 
renovar su empadronamiento 
en la ciudad. Entre las ventajas 
de las nuevas instalaciones, el 
Alcalde subrayó la importancia 
de que los ciudadanos no ten
gan que esperar en la calle su 
turno, además de la incorpora
ción de un nuevo puesto de 
atención, al que se añadirá otro 
más para cuestiones que re
quieran poco tiempo, de forma 
que la espera será menor, ya 
que se va a pasar de dos pues
tos que había en las antiguas 
instalaciones a cuatro puestos. 
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Dos grandes 
grúas 
instalaron la 
cubierta del 
patio del 
Museo 
Arqueológico 
Regional 

Dos grandes grúas de la 
empresa Correa realizaron 
los trabajos de instalación de 
la cubierta del patio del Mu
seo Arqueológico Regional, 
situado en el antiguo con
vento de la Madre de Dios. 
Las dos grúas están coloca -
das en la calle Cid Campea -
dor, junto a la Comisaría de 
Policía Nacional y en la calle 
San Bernardo, junto a la 
propia fachada principal del 
Museo Arqueológico Regio
nal. 

La necesaria intervención 
de las grúas se prolongó du
rante cinco días hasta que la 
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Una de las grúas se instaló junto a la comisaría de Policía Nacional, 
situación que fue particularmente delicada por los posibles casos de emergencia 

cubierta quedo colocada. Eso 
hizo que las dos calles, Cid 
Campeador y San Bernardo, 
quedaran esos días cortadas 
por las grúas. 

La situación fue particular
mente delicada en el caso de 
la comisaría de Policía Nacio-

nal, que lógicamente necesi
ta facilidades de tránsito 
para salir a toda velocidad de 
las dependencias policiales 
en caso de emergencia. Sin 
embargo, no hubo más reme
dio que actuar de esa mane
ra para colocar la cubierta 

sobre el patio del museo, un 
elemento que será funda
mental para poder celebrar 
diversos actos en el patio del 
Museo Arqueológico Regional 
independientemente de las 
condiciones meteorológicas 
que haya. 
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Griselda Navarro, chilena de 43 años, dio a luz sin saber que estaba embarazada 

El ambulatorio del Val confundió un 
embarazo con menopausia v con gases 
Las náuseas, los dolores y el malestar general duraron nueve meses, lo mismo que el emba
razo que no se le diagnosticó por error ya que en el ambulatorio del Val le dijeron primero 

que tenia una menopausia precoz, para lo cual se le recetó el correspondiente tratamiento y 
después se le diagnosticaron gases. Griselda del Tránsito Navarro, chilena de 43 años de 
edad, dio a luz el 15 de septiembre a Pamela Andrea en el hospital Principe de Asturias de 
Alcalá, una niña que pesó 3'15 kilos y midió 49 centímetros. Lo curioso es que Griselda del 

Tránsito Navarro supo que estaba embarazada tres horas antes de dar a luz, cuando su mari
do Pablo Antonio Garrido la llevó al centro hospitalario complutense preocupado por los do
lores que tenía su mujer y que en el ambulatorio del Val atribuían a un problema de gases. 

Cuando comenzó a sentir 
malestar en el mes de enero 
se dirigió al médico y le die
ron cita para acudir al cen
tro de especialidades Virgen 
del Val. Allí la doctora que la 
atendió le diagnosticó meno
pausia precoz y le recetó un 
tratamiento que no mitigó 
las molestias. También se le 
diagnosticó alergia y por úl
timo un problema de gases 
pero a pesar de las pastillas 
que tomaba, el malestar y 
los dolores en el vientre que 
tenía no desaparecían. 

Al menos la madre celebra 
que todo ese prolongado tra
tamiento de fármacos du
rante nueve meses no haya 
producido ningún daño a la 
niña nacida el 15 de sep
tiembre, la tercera hija del 
matrimonio formado por Pa
blo Antonio Garrido y Grisel
da Navarro, de nacionalidad 
chilena y que tienen dos hi
jos mayores, Pedro Pablo, de 
12 años, y Constanza, de 15. 

En la Asociación del Defen
sor del Paciente no entien
den cómo a Griselda no se le 
hizo algo tan simple como 
una prueba de embarazo. El 
asunto ha sido tratado por la 
Asociación que ha puesto en 
funcionamiento a sus servi
cios juridicos para ver las 
responsabilidades que tie
nen, y sobre todo, ha puesto 
en contacto a este matrimo
nio chileno con todos los me
dios de comunicación de 
ámbito nacional para que 
cuenten lo que les ocurrió. 

De hecho Griselda llegó a 
pensar en una ocasión que 
pudiera estar embarazada, 
pero la doctora que la aten
dió no le hizo caso puesto 
que desde el primer momen
to se le diagnosticó una me
nopausia precoz. Era lógico, 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve dias. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

J.R.G. 
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por tanto, que no tuviera la 
menstruación. 

Sin embargo esta vez fue 
todo muy distinto. El hecho 
de ser una persona obesa, ya 
que pesa 85 kilos con una 
estatura de apenas l '60 me
tros, tampoco contribuyó. El 
aumento de peso fue atribui-

La propia Griselda recono
ció que ella misma se sor
prendió por no haber notado 
su embarazo puesto que ya 
había dado a luz a dos hijos. 

1 

No somos la única, pero sí la más 
eficaz. Compruébelo usted mismo. 

YUNQUERA DE HENARES 
ENTREGA MARZO 2007 

Último apartamento 
de 1 dormitorio , 

con plaza de garaje. 
ideal inversión. 
INFÓRMESE 

LOS SANTOS DE LA HUMOSA 
ENTREGA EN MARZO 2008 

Viviendas de 3, 4 y 
5 dormitorios, con trastero, 
garaje opcional , excelente 

memoria de calidades. 
Desde: 241.607.- € + IVA 

CENTRO 

85 m2
, 3 dormitorios, 

cocina amueblada preciosa, 
parquet, terraza y tendedero, 
despensa, Excelentes vistas 

PRECIO: 259.637.- €. 

ALOVERA 
PROXIMA ENTREGA 

Últimos 2 APARTAMENTOS 
de 1 dormitorio, 

ubicado en el centro. 
PRECIO DESDE: 
161.672.- € + IVA 

OBRA NUEVA CAMARMA 

Próxima entrega de viviendas 
de 1 y 2 dormitorios. 

Inmejorables calidades, zona centro. 

PRECIO DESDE: 219.000.- € + IVA 

En la Asociación 
del Defensor 
del Paciente 
no entienden 

cómo a Griselda 
no se le hizo 

algo tan simple 
como una prueba 

de embarazo 
do por la doctora a la reten
ción de líquidos. 

Griselda ha presentado 
una reclamación pero desde 
la Consejería de Sanidad de 
la Comunidad de Madrid se 
guarda silencio. 
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"Azoar también cometió errores" 

Luis Herrero criticó a Rodríguez Zapatero 
El miércoles día 18 de octubre el eurodiputado del PP y periodista Luis Herrero visitó Alcalá 
y dio una conferencia en el Centro de Salud sobre la situación política de España. El público 
desbordó el aforo, interrumpió la disertación con aplausos y formuló preguntas al final. Luis 
Herrero afirmó que José Luis Rodríguez Zapatero es un gilipollas porque cree que logrará lo 
que no consiguieron sus antecesores. Herrero reconoció que Aznar también cometió errores. 

Aznar. Pero ZP se cree más lis
to que ellos. Es un gilipollas". 

Entre nuevos aplausos, He
rrero indicó: "Ya Suárez habría 
acabado con el terrorismo si 
también hubiera dado a los te
rroristas lo que pedían". 

"Despensa llena" 
Luis Herrero continuó: "En 

la calle no se percibe una gran 
inquietud por estos proble
mas, la gente sólo se preocupa 

de si puede llegar a fin de mes, 
al mantenerse la bonanza eco
nómica del PP. El PP también 
fue tan gilipollas que no previó 
que podía perder el poder y 
dejó la despensa llena. A veces 
veo a nuestro eurodiputado 
Cristóbal Montoro deprimido y 
me dice: ¡Ojalá no les hubiéra
mos dejado una situación eco
nómica tan boyante!" 

El periodista añadió: "Yo 
también fui un gilipollas cuan-

"El PP no previó 
que podía perder 

el poder" 

Luis Herrero contó con una 
nutrida asistencia de público. 

do entrevisté a ZP y creí que 
era un buen hombre. Si no ga
namos las elecciones munici
pales y autonómicas, irán a 
por todos vosotros uno a uno. 
Soy tan gilipollas que tengo 
escrúpulos y no deseo apoyar 
desde el poder a conglomera
dos mediáticos para beneficiar 
al PP, aunque el PSOE sí lo 
haga y lo aproveche. Creo que 
los periodistas deben contar lo 
que ocurre objetivamente y sin 
manipulaciones. De todas for
mas, en este asunto Aznar se 
equivocó. Aunque es el mejor 
presidente que ha habido , 
también cometió errores. Su 
obsesión por no dejarse influir 
por algunos periodistas lo lle
vó a apoyar a medios de co
municación enemigos". 

Luis Herrero dijo: "Los terro
ristas no están cediendo en 
nada, siguen reclamando la 
independencia, Navarra y el 
sur de Francia. La postura del 
PP es correcta, aunque en el 
propio PP hay algunos que ha
cen el juego a ZP. El PP debe 
seguir siendo un partido tole
rante que no persigue a la 
gente por fumar o por circular 
a 140 km/h. Cuando cometo 
alguna de esas pequeñas in
fracciones se me pone cara de 
felicidad. A ellos se les pone la 
misma cara cuando restringen 
nuestros derechos y nos pro
híben hacer cualquier cosa. 
Identifican los valores tradi
cionales de la derecha (familia, 
educación ... ) y van contra 
ellos. Apoyan a sus amigos y 
combaten a sus rivales. Des
entierran a los muertos y quie
ren ganar la guerra civil 70 
años después con efectos re
troactivos, ya que no tuvieron 
cojones para ganarla enton
ces". 

AVON celebra la 11 Marcha Mundial contra el Cáncer de Mama 

Tras los aplausos del públi
co, el eurodiputado continuó: 
"No debemos creernos su pro
paganda, los del PP somos 
buena gente. ¡Hombre, algún 
cabroncete habrá! El más ton -
to es el soberbio que se cree 
más listo que los demás. ZP se 
cree que acabará con el terro
rismo, cosa que no lograron ni 
Suárez ni Felipe González ni 
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El próximo domingo, día 
22 de octubre, a las 11 de la 
mañana, Alcalá acogerá la 
Marcha Mundial Contra el 
Cáncer de Mama 2006. El 
evento, que se celebrará si
multáneamente en 44 países 
alrededor del mundo, está 
organizado por AVON Cos
metics con la colaboración 
de la concejalía de la Mujer y 
la concejalía de Juventud y 
Deporte del Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares. 

Los asistentes serán: 
-Blanca Fernández Ochoa, 

medalla olímpica y madrina 
de la marcha. 

-Sandra !barra, modelo. 
-Laura Valenzuela, actriz. 

-Rui Rodrigues , presidente 
de AVON España y Portugal 

- Excmo. Sr. D. Bartolomé 
González, Alcalde de Alcalá 
de Henares. 

- Amparo Moriche, Conce
jala de la Mujer. 

- Marcelo Isoldi , Concejal 
de Juventud y Deporte. 

El objetivo que se persigue 
es recaudar fondos que se 
donarán íntegramente a la 
Asociación Española contra 
el Cáncer (AECC), así como 
concienciar a la sociedad so
bre esta enfermedad. 

Asimismo, la AECC aporta
rá una unidad móvil de ma -
mografías financiada por 
AVON para que todas las 
participantes puedan saber 

cuál es el funcionamiento de 
dicha unidad y pued~ tener 
más información sobre cuá
les son los trámites para ha
cerse una mamografía. 

La marcha se podrá reali
zar andando , corriendo o 
marchando, y tanto hombres 
como mujeres y niños po
drán inscribirse en los dis
tintos puntos al efecto. La 
salida será en el Pabellón de 
Deportes "Virgen del Val" y 
tendrá un recorrido por el 
centro de Alcalá para termi
nar en la plaza de Cervantes 
donde todos los participan
tes, recibirán obsequios e in
formación sobre el cáncer 
de Mama. 
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Claros v oscuros 

¿Cuándo no se celebra un centenario aqlií?'"' 
Hoy, el hijo de unos africanos, natural de Compluto 

Félix, engendrado en la fortaleza de Compluto, 
originario de la nación de los gétulos 

Así dice la "España Sagrada" , 
en los tomos VII, páginas 220-
221 y X en página 397, al dar no
ticia del martirio de San Félix de 
Alcalá. 

Este origen gétulo, e,s decir na
tural de Getulia en el Africa anti
gua, territorio que está al sur de 
Numidia, es la primera de las ra
zones que me han llevado a ha
blar de este paisano (Félix, mona
chus ex oppido complutensis, na
tione getulus) y pergeñar este ar
tículo. No es de ahora, según se 
ve, la inmigración de gentes de 
aquella procedencia. Y de allí 
eran los padres de Félix, conocido 
en la Historia como San Félix de 
Alcalá. 

Su martirio lo cuenta San Eulo
gio de Córdoba como ocurrido el 
año 853, en la Córdoba que go
bernaba Mohamed 1, que reinó 
entre los años 852 y 886. Junto a 
I:élix fueron mártires Perfecto, 
Alvaro, Isaac, Flora, María y cin
co más. Con ellos se inauguraba 
"la era de los mártires de la 
Iglesia mozárabe". 

El año 1086, uno después de la 
reconquista de Toledo por Alfon
so VI y, acaso también, ese mis
mo año el Burgo de Santiuste y 
quedaría hasta 1118 en manos 
musulmanas el castillo y el arra
bal de Alcalá la Vieja, los almorá
vides invadieron España. Eran, 
así los llamaríamos hoy, unas tri
bus de musulmanes integristas al 
igual que, luego los fueron los al
mohades, frente a los primeros 
árabes y bereberes de las prime
ras llegadas, más tolerantes. Los 
almorávides vencieron a Alfonso 
VI en Zalaca o Sagrajas y, · más 
rotundamente, en Uclés . Sólo re
sistió Valencia bajo el mando de 
El Cid que los ganó en Cuarte (o 
Quart) y Bairén mientras ocupaba 
el castillo de Aleda, que conservó 
hasta su muerte. 

La segunda razón que me mue
ve es rendir homenaje a los alca
laínos de fines del siglo XVI y 
principios del XVII. 

El haber podido recuperar las 
reliquias de los Santos Niños en 
1568, les llevó a pedir a Felipe III 
que, como devoto de los santos 
Justo y Pastor y de San Diego, hi
ciera alguna gestión, como había 
hecho su padre. Tuvo mayor éxi
to, con una labor fácil muy lejana 
de la resistencia de los de Huesca 
a la hora de recuperar reliquias de 
San Félix. Los de Carrión de los 
Condes el abad del monasterio de 
San Zoilo y el obispo de Palencia, 
dieron todas las facilidades. 

Y así llegaron a Alcalá el día 6 
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de diciembre de 1606. Estamos, 
pues, a las puertas del cuarto cen
tenario de su primera llegada. En 
esa fecha entraron en el convento 
del Santo Ángel de los Descalzos 
de San Francisco, vulgarmente 
llamados Gilitos, donde se depo
sitaron en primera instancia las 
reliquias del mártir mozárabe, el 
complutense Félix. 

Cuando el Muy Ilustre Cabildo 
Magistral tuvo preparada la re
cepción solemne en su templo, 
hicieron entrada en la ciudad por 
la Puerta de los Mártires como 
habían hecho Justo y Pastor y, 
desde entonces, todas las autori
dades de índole varia. Así pues, 
la entrada oficial de Félix dentro 
de la muralla, tuvo lugar el 9 de 

enero de 1607. 
En la Santa e Insigne Iglesia 

Magistral permanecieron las reli
quias hasta su desaparición o des
trucción en el incendio de 1936. 

Los alcalaínos demostraban sus 
devociones al conjunto de sus 
protectores. Existía en el archivo 
de la Magistral hasta el último 
año citado una postal que se re
produjo a gran tamaño para feli
citar las Navidades, tomándola 
de una colección privada de co
pias facsimilares. Allí campea la 
custodia de Santas Formas Inco
rruptas, San Vidal, padre de los 
Santos Niños, estos mismos y 
San Félix. La Virgen del Val ocu
pa el centro del retablo y San 
Diego, fiel a su humildad, ocupa 
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la parte inferior. El dato más cu
rioso es que sobre San Félix se 
lee su nombre y primo de los 
Santos Niños. Así, con 547 años 
de distancia y vinculado a dos jó
venes de origen romano, aparece 
Félix el norteafricano. 

La postal que ven la debo a 
Pepe Quijada. 

En los años sesenta del siglo 
que dejamos atrás hace seis, un 
amante de la cultura instauró las 
que llamaba Rutas Cervantinas. 
Podían ser excursiones a lugares 
significa ti vos del Arcipreste de 
Hita; a la Fuente del Rey, entre 
Valverde y Nuevo Baztán; las 
Hoces de Beteta o Argamasilla de 
Alba. D. Gregario de Lucas había 
heredado de un tío suyo anticua
rio y vivía en la casa que dejó en 
herencia a las Siervas de María en 
la calle de la Imagen. Presidió la 
Cofradía del Cristo de los Doctri
nos y, en sus actos, vestía una 
ropa talar de diseño semejante a 
los hábitos de la Orden de Caba
lleros de Calatrava. 

El año 1960, concretamente el 
31 de julio, organizó una ruta a 
Valladolid, para visitar la casa en 
que había vivido Miguel de Cer
vantes y padecido por causa de la 
muerte, a manos de un marido ce
loso y airado, del caballero cala
vera don Gaspar de Ezpeleta. 
Desde allí marcharon a la hermo
sa ciudad palentina de Carrión de 
los Condes para recoger reliquias 
de San Félix que había cedido 
ahora también el obispo de Palen
cia. Y fueron por partida doble: 
unos huesecillos y un fragmento 
de las telas que envuelven el 
cuerpo para depósito en la ermita 
del Cristo de los Doctrinos y unos 
huesos calcinados para la S. e I. 
Iglesia Magistral. 

Las reliquias habían llegado a 
Carrión junto a otras y estaban y 
están en el monasterio de San 
Zoilo (hoy parador privado). Las 
había llevado allí un conde de Ca
rrión que había estado como ca
ballero farfán a las órdenes del re
yezuelo de Córdoba, tras la mar
cha del amorávide Mutamid a 
África, porque se veía incapaz de 
poner coto a las taifas de sus co
rreligionarios españoles enzarza
dos entre sí más que de unirse 
contra los cristianos. En una de 
las algaras entre musulmanes, 
participó el ya citado conde y con 
éxito. Al acabar la contienda le 
ofrecieron, además de la paga, al
gún presente y pidió los cuerpos 
de San Zoilo y San Félix, que lle
vó a sus tierras el año 1086. 

Así pues, el año en que se cum
plen 1.700 del martirio de Justo y 
Pastor, cuatrocientos de la llegada 
de las reliquias de San Félix de 
Alcalá a su ciudad natal, parece 
justo recordar también a este últi
mo que, aunque no reciba culto 
ninguno, sí tiene dedicada una ca
lle y lleva el nombre de complu
tense en su memoria martirial y el 
topónimo actual como comple
mento de su nombre. 

,FranciscQ Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Cronista Oficial de Alcalá 
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Desde que hace algún 
tiempo se inventó eso de la 
división de poderes, se ha 
hecho lo posible y lo imposi
ble para que pareciendo que 
sí , pero no, todos respeta
ran lo de la división. Todos 
los que se dicen -que no es 
que lo sean- demócratas. 
Los que no lo son, para qué 
contar. Alguno hasta se cis
có en ello cuando dijo aque
llo de Montesquieu ha 
muerto. Otros, sin decirlo, 
piensan lo mismo. Pero a to
dos les da cien patadas en 
los mismísimos el que no se 
puedan cargar la división de 
poderes. Lo del ejecutivo y 
el legislativo está al caer; 
en ello estamos. Y a lo del 
judicial le están tirando 
tantos navajazos a la yu
gular, que si no se la car
gan es sólo por eso, porque 
no pueden, no por falta de 
ganas. Por ejemplo, ahí si
gue esa Ley Orgánica del 
Poder Judicial, que cuando 
le meten mano, es para 
empeorarla. Porque a nin
guno les interesa una Or
gánica del Poder Judicial 
digna, con vergüenza y so
bre todo democrática. Por 
eso, cuando alguien del po
der judicial, un simple juez 
actúa con independencia, 
va a por él la parte que no 
se sienta favorecida. Y la po
bre diosa de la Justicia, ahí 
sigue, con cara de gilipollas 
y oyendo venir los tiros sin 
poderse defender, que para 
eso tiene los ojos tapados. 

Y es que mucho político 
mentecato ni siquiera sabe 
que Doña Constitución 
- que ahí sigue, por el mo
mento y a pesar de la que 
está cayendo- dice del Poder 
Judicial, de los Jueces y 
Magistrados, que son inde
pendientes y sometidos 
únicamente al imperio de 
la ley. Por si algún analfa
beto, que los hay en dema
sía, no lo sabe, los jueces y 
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las confidencias de Don Miguel 

El estado de derecno, los 
jueces y liscales y los políticos 

¿A que el titulito parece el de una comedia italiana de 
hace cincuenta años? Bueno, pues por desgracia nada tie
ne que ver con alguna comedia, ni busca hacer la menor 
de las gracietas. Más bien se refiere a la confusión vigen
te sobre elementales conceptos, que nunca vendrá de 
más recordar. Empezando por el de Estado de Derecho, 
ese en el que aparentemente nos movemos, lo que simple 
y llanamente viene a significar que en tal situación, en tal 
Estado, todos los ciudadanos, absolutamente todos, es
tamos sometidos a la ley, al exacto cumplimiento de to
das las leyes, sin arbitrariedades ni autoritarismos. En lí
neas generales y para que todo el mundo lo entienda. To
dos. Incluidos jueces, fiscales y políticos. 

magistrados, el Poder Judi
cial, no hacen las leyes, 
simplemente las aplican. Es 
más, si algún miembro del 
poder judicial no aplicara la 
ley, cometería delito. De ahí 
los líos y cambalaches para 
nombrar a los componen
tes del órgano dirigente, del 
órgano de gobierno del Po
der Judicial. A pesar de lo 
cual, algún político acemi
lero, o sea algún acémila 
en el más peyorativo con
cepto de lo que es una acé
mila, que los hay, dice que 
los jueces deben tener en 
cuenta el momento político, 
los intereses del gobierno y 
cosas así. Incluso alguno, 
más acémila que la media, 
ha pedido que algún diri
gente del Poder Judicial se 
presente ante el Congreso, 
la Asamblea o algún similar 
órgano nacional o autonó
mico. Y es que no saben ni 
dónde tienen la mano dere
cha. Señores del gobierno o 
de los gobiernos: aprueben 
ustedes buenas leyes que 
luego se puedan aplicar. O 
deroguen las existentes, si 
les molestan. Pero respeten 

a quienes cumplen con su 
obligación. O dicten nuevas 
leyes que se amolden a sus 
gustos, sin infringir los 
mandatos de Doña Consti
tución. O sea ni traspasen 
los límites legales ni se bur
len de la seguridad jurídica 
obligada en un Estado de 
Derecho. O en su defecto, 
hagan lo que les dé la gana, 
pero no digan que son de
mócratas ni presuman de lo 
que carecen, otra cosa por 
cierto, muy española. 

Los fiscales son otra cosa. 
Tengo algún buen amigo, 
gran fiscal por cierto, que 
harto de tanta desmesura 
se fue a casa para ver los 
toros desde la barrera. Los 
fiscales dependen del Fiscal 
General del Estado. Al Fis
cal General lo nombra el 
Rey, a propuesta del Go
bierno. Algo así como un 
puesto de libre designación: 
a lo que le digan. Y depen
diente. Mande quien man
de, sea Rajoy o Zapatero, 
ha sido y es así. Hoy por 
hoy, al menos. Mañana, las 
leyes dirán. Y de él depen
den todos los fiscales, con 

dependencia jerárquica. 
No sé a qué viene poner 
cara de espanto por los de 
enfrente cuando un Fiscal 
General actúa subjetiva y 
partidistamente. Nadie se 
debe enfadar. Por principio 
el Fiscal General del Estado, 
está para eso: para hacer lo 
que le mande el Gobierno de 
turno. Lo más discretamen
te posible, eso sí. Que tam
bién los hay y los ha habido 
que además sacan pecho y 
ponen caras feroces. 

Y los políticos ahí están, 
para hacer lo que les diga el 
partido que les colocó en la 
lista y del que dependen en 
cuerpo, alma y voluntad. 
Aunque diga Doña Consti
tución que la estructura 
interna y el funcionamien
to de los partidos políticos 
deberán ser democráticos. 
También se habla constitu
cionalmente de la vivienda 
digna, del trabajo y la sufi
ciente retribución y otras 
muchas cosas. Eso está ahí 
para la demagogia de los 
partidos, especialmente de 
los que están en la oposi
ción. Bueno. Ahí está. Pero 
del dicho al hecho ... . 

Pues eso, los políticos es
tán para lo que están. Inclu
so algunos, no demasiados, 
desempeñan su papel muy 
dignamente . Otros, bastan
tes, ni eso. Basta con echar 
una miradita a los medios 
de comunicación que sufri
mos -algunos hasta se di
cen independientes- para 
saber a lo que me estoy refi
riendo . Como decía el clási
co, mejor será no meneallo. 
O sostenello como sea y sin 
enmendallo, que también 
vale. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 
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Cualquiera de los habituales 
del Paradise había tenido más 
de una racha de suerte en 
contra a lo largo de su vida 
pero ninguno acabó haciéndo
se socio del Club de la Mala 
Estrella. Ya saben, la clase de 
gente que llega con un tenedor 
en la mano para quedarse a vi
vir para siempre en una tierra 
de sopas. Mike Guffin me lo 
aclaró una vez: 

- "Aquí no está el que inven
tó la lluvia pero todos tenemos 
un paraguas a mano." 

El capo Matone pudo com
probarlo personalmente. Un 
día estaba meando más san
gre de lo normal en el cuarto 
de baño que había en el hall 
del hotel cuando entró un 
agente del FBI que se alineó a 
su lado en el urinario conti
guo. Ninguno de los dos des
cubrió la personalidad ni el 
color de la orina del otro. El 
gángster y el policía se limita
ron a intercambiar cuatro pa
labras sobre el tiempo mien
tras vaciaban su vejigas a la 
vez que coincidían en que 
aquello que sonaba en ese ins
tante por los altavoces -la can
ción ¿ What' d I say?, de Ray 
Charles- era lo más contagio
so, después del sida, que le 
había sucedido a la Humani
dad en los últimos cien años. 
El policía no era un despista
do; simplemente no buscaba a 
Frank Matone e iba a la caza 
de Neil Brutacci, un matón pe
ligroso con seis o siete órdenes 
de captura por delitos federa
les. Además Frank había per
dido mucho peso con la enfer
medad . Tanto que hubiera 
sido pura coincidencia cual
quier parecido entre su aspec
to de ese día y la foto que la 
Central había distribuido por 
todas las comisarías del país. 
Podría decirse que se asemeja
ban lo mismo que un autorre
trato de Rembrandt y la cala
vera del propio pintor. 

Aquel defensor de la ley se 
llamaba Jerry Me Donald y se
guía el rastro de ese delin
cuente armado de apellido 
Brutacci, gracias a un chivata
zo. En realidad, el agente del 
F.B.I. había caído en el Paradi
se por equivocación, resulta 
que tomó la carretera que no 
debía en un cruce del desierto. 
Era uno de esos tipos que, a 
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Huéspedes en el Paraíso -, 
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loca por aquel truhán con he
churas de locomotora en mar
cha. Dicen los cínicos que 
dentro del corazón de toda 
mujer hay un hueco pasional 
reservado exclusivamente a 
ese canalla con encanto que 
quizá aparezca algún día para 
vencer por veinte orgasmos a 
cero al pretendiente con bue
nas intenciones o al marido de 
toda la vida. Cuando le co
menté al agente Me Donald 
que conocer más de la cuenta 
a la presa que se anda persi
guiendo dicen que trae mala 
suerte para el cazador, Me Do
nald me respondió: 

Una racha 
de mala suerte 

primera vista, dan la impre
sión de ser más inteligentes 
que listos; cuando le pregunté 
qué hacía con su tiempo libre, 
recuerdo que me respondió: 

- "El trabajo de la policía es 
como el de las mujeres, nunca 
se acaba." 

También me contó que un 
par de meses antes estuvo a 
punto de echarle el guante a 
su presa. Fue dentro de la 
iglesia de Lostville, un pueble
cito perdido de Nuevo México. 
Al parecer, Brutacci y su chi
ca entraron en el templo don
de les aguardaba el agente del 
F.B.I., que se les había antici
pado. Escondido en el confe
sionario, el policía Me Donald 
pudo oír la conversación que 
mantuvieron a la entrada de 
la iglesia aquel par de fotoco
pias en carne y hueso de Bon
nie and Clyde. Ella dijo que no 
pensaba arrodillarse y rezar 
porque se le estropearían las 
medias y la pareja se largó de 
inmediato evitando su captu
ra en lugar sagrado. Cuando 
yo le comenté al defensor de la 
ley que sonaba bastante raro 
eso de que dos criminales per
seguidos por el brazo de la 
justicia entrasen en una igle
sia a refugiarse, el policía no 
dudó en contestar: 

- "Estaban allí para vaciar 
los cepillos de las limosnas. 
Es lo malo de esa clase de 
gente cuando le da por la reli
gión." 

A Jerry le gustó el Paradise 
y se entretuvo más tiempo del 
razonable hablando con algu
nos de nosotros. En unos mi
nutos me resumió su vida. No 
estaba casado y se alegraba 
de no tener hijos porque, se
gún él, los mejores profesio
nales de la lucha contra el cri
men acababan protagonizan
do una desastrosa vida fami
liar. De pequeño, quiso tener 
un perro pero sus padres eran 
tan pobres que sólo pudieron 
comprarle una hormiga. Me 
enteré, incluso, de que tenía 

una op1mon muy escéptica 
sobre la forma en que madu
ran los seres humanos. Re
cuerdo que comentó: 

- " Los niños son seres espe
ciales, no entiendo de dónde 
salen luego tantos adultos 
mediocres." 

De creer a ese tal Jerry, Neil 
Brutacci debía de ser un fula
no ante el que había que ten
tarse la ropa antes de plantar
le cara porque no se andaba 
con tonterías. Ya saben, uno 
de esos tipos cuyas discusio
nes con cualquiera se resuel
ven casi siempre a su favor y 
por la vía rápida, gracias a sus 
contundentes argumentos del 
calibre nueve milímetros. La 
novia de Brutacci se llamaba 
Doris Wallace y antes de que 
se cruzaran sus vidas ella ha
bía sido corista en el Pasade
na. Según decía el policía, la 
chica era pelirroja de peluque
ría y hacía perfecto juego con 
él. En su etapa de artista, Do
ris se estuvo moviendo en los 
escenarios lo mismo que una 
karateca, dando patadas y 
puñetazos al aire mientras so
naba la música vaporosa de la 
orquesta de Benny Williams. 
Luego se juntó con el pistolero 
y, ya en pareja, pasaron a ins
pirar en los empleados de los 
bancos la misma sensación 
que tendría una gacela 
Thompson coja en el momen
to de descubrirse flanqueada 
por un matrimonio de leopar
dos en ayunas. Junto a su no
vio, la ex-bailarina no volvió a 
pisar jamás una calle mojada 
por la lluvia. Brutacci era un 
tipo muy duro y limitarse a 
arrojar la gabardina imperme
able al suelo para que su chi
ca cruzase los charcos sin 
mancharse, le parecía poco; 
prefería blandir su pistola de
lante del agua sucia hasta que 
ésta se abría de par en par lo 
mismo que la del Mar Rojo 
frente al cayado de Moisés. No 
es de extrañar, por tanto, que 
la pelirroja Wallace estuviera 

-"Lo he aprendido de los vie
jos periodistas: saber es acor
darse." 

Andy, el botones del Paradi
se, también creía en la suerte. 
En la buena suya y en la mala 
de los demás. A menudo co
mentaba: 

- "Toda esta gente que vive 
aquí ha tenido tan mala suer
te en la vida que para mí ya 
sólo puede quedar libre la 
buena." 

El recepcionista Peter Ngu, 
en cambio, no creía en el in
fortunio del azar. Recuerdo 
que un día me dijo: 

- "La mala suerte es una in
vención de los pesimistas. Ya 
sabe, esos tipos que cuando 
tienen que elegir entre dos 
males, eligen los dos." 

Y Marion Barnes, la respon
sable del servicio de habitacio
nes del Paradise, sostenía que 
la suerte era como la concien
cia. Algo que te duele cuando 
todas las demás partes de tu 
cuerpo se sienten muy bien. 
Una noche en que ambos está
bamos un poco vencidos por la 
nostalgia en la barra del bar, 
me habló también del asunto: 

-"Todavía puedo recordar 
aquel tiempo en el que algu
nos teníamos buena suerte. 
Cuando sentíamos que el aire 
era limpio y el sexo sucio, dos 
cosas estupendas para gente 
con ganas de vivir de otra ma
nera. Ya ves , encanto; ahora 
las cosas son al revé8. Nota
mos al respirar cómo se nos 
llenan los pulmones de basura 
gaseosa pero, eso sí, practica
mos el sexo con desinfectan
tes." 

Sergio COELLO 

'a ~strella e/ Juan de Soto, 5 51 Tlf.: 91 882 55 77 
(ANTIGUA YERATHEL) ALCALÁ DE HENARES 

27 DE OCTUBRE, 19:30 HORAS DE EXPERIENCIA 
AL SERVICIO DE 

NUESTROS CLIENTES e/ Juliana Merino, 4 -Alcalá de Henares CONFERENCIA SOBRE LOS TEMPLARIOS 
PREMIO 

LAUREL DE ORO 
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Tlf .: 607 785 640 
670 710 248 
918 800 301 

CONSULTA DE TAROT 
¡Podemos ayudarte! 

Llama al 
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Decía Juan XXIII que 
existen tres formas para 
arruinarse, el juego, las 

mujeres, y la agricultura. La 
anécdota concluía diciendo que 
su padre había optado por la más 
aburrida de las tres, la agricultu
ra. 

A estas tres formas, hay que 
añadir hoy en día una cuarta, y 
es la inversión en cosas que no 
se ven ni se palpan, y que única
mente se basan en que tú pien
sas, que existen y que son valio
sas. El arquetipo de ello, es lo 
sucedido con Afinsa y Forum Fi
latélico. Metías los ahorros de 
toda tu vida en una entidad que 
invertía en sellos muy valiosos, 
de tal forma que al venderlos se 
generaban importantes benefi
cios que se repartían entre los in
versores. Lo curioso es que casi 
nadie los había visto, incluso al
gún inversionista preguntó si se 
podían ver esas "maravillas fila
télicas" y se le contestó que no, 
ya que sacarlas de las cámaras 
donde estaban, en atmósfera 
controlada, podría ser perjudicial 
para las mismas (eso fue citado 
por algún medio de prensa). 

La confianza, al fin y al cabo, 
es en lo que se apoya no sólo ese 
tipo de inversiones, sino también 
todo el sistema económico fi
nanciero que existe actualmente. 

Cualquier inversión que quiera 
atraer clientes requiere además 
de esa confianza, que ésta esté 
muy bien aderezada. La sede fo
rrada de mármol de Carrara, las 
secretarías de quitar el hipo, 
como decían los "Rodríguez" en 
su canción "estás tan buena que 
no me lo creo ni yo", invitan a un 
cohfba, etc etc. Sales de la sede 
diciendo ¡esto es fardar y mover 
pasta! El ser humano es tremen
damente influenciable a través 
de dos cosas, las apariencias, y 
cierta codicia. Además del puro 
te dicen que te van a dar un 7%. 
Pues hecho, no te planteas nada 
más. Tu capacidad crítica queda 
a la baja. A lo mejor sólo colocas 
parte de tus ahorros . Cuando al 
año, ves que es cierto lo del 7%, 
metes más y así te conviertes en 
un adicto a llevar dinero a esa 
hucha tan magnífica. Otra carac
terística del ser humano es el 
presumir. Vas a los amigos y les 
cuentas que tu fino olfato finan
ciero te ha hecho ganar x. Invitas 
a cañas y partes la pana. Los 
amigos preguntan cuál es esa in
versión. Se lo cuentas con cierto 
aire de conocer al dedillo los en
tresijos del mercado financiero 
internacional. Impresionante. Al 
día siguiente alguno o algunos 
de tus contertulios van a pregun
tar a esa entidad que da el 7%. 
Se produce una reacción en ca
dena que con el tiempo se hace 
más y más grande. El que gestio
na el tingladillo no para de coger 
dinero con una pala. 

A esos tres elementos, aparien
cia, codicia, y presumir, hay que 
añadir lo que un día leí en la 
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Yo invierto, tú inviertes, 
él invierte 

prensa y que era de muy fino ol
fato, el autor lo llamaba el gen 
del pardillo que tienen los de a 
pie para caer en todo tipo de 
trampas y engañifas. Si miras al
rededor es cierto lo del gen del 
pardillo, todos los timos recaen 
en los ciudadanos normales y 
corrientes. ¿Somos más tontos 
que otros? ¿No conocemos ni sa
bemos? No, simplemente tende
mos a ser confiados. Esa es la 
clave del gen del pardillo. Con
fiamos hasta cierto punto en los 
dirigentes, en los gestores, en el 
que lleva una gorra, en que las 
cosas no van muy mal, y en mul
titud de cosas. 

Para cerrar el círculo hace fal
ta el último elemento. Papa Esta
do, tan puntilloso para unos te
mas, tan dejado para otros. Con 
tanto dinero que se estaba mo
viendo a nadie o casi nadie le dio 
por investigar algo. Eso sí al 
pringao que trata de colar como 
gasto deducible una factura de 
leche infantil, como gasto propio 
en el régimen de autónomos del 
taxi, a por él a sangre y fuego. 

Corre el tiempo y la inversión 
maravillosa se pincha cual globo 
y aparecen miles y miles de afec
tados con la sana intención de 
que se les devuelva el dinero. 
Después de años y años de jui
cios tan largos como las eras ge
ológicas de la tierra, verán algo, 
no todo. El que cogía el dinero 
con una pala lo habrá blindado 
convenientemente para que sólo 
le puedan obligar a devolver una 
parte. El resto estará colocadito 
en esos famosos paraísos fisca
les, que todo el mundo conoce 
pero nadie quiere tocar, ya que a 
la larga son como el estiércol, 
maloliente, pero imprescindible 
para que nos salgan unas lechu
gas riquísimas. 

No quiero decir con esto que 
invertir sea malo y pernicioso, y 
que no deba hacerse, ello supon
dría meter el dinero en un calce
tín y tampoco es eso. Lo que 
pasa es que hay que ser más pre
cavido a la hora de invertir, no 
dejarse llevar por el vecino y su 
fino olfato financiero, estar bien 
informado, y saber que el Esta-

Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 02 de noviembre de 2006 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en el Servicio de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la licitación 
para adjudicar mediante procedimiento negociado el Sumi
nistro de equipos de protección colectiva "EPC para el 
personal del Parque Municipal de Servicios. (Expediente. 
nº 3.896). 

Presupuesto máximo: 13.989'21.- euros/año. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto público de apertura de proposiciones tendrá lugar el 
día 03 de noviembre de 2006 a las 12'00 horas en la Casa 
Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 1 O de octubre de 2006 

EL TITULAR DEL ÓRGANO DE APOYO 
A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL, 

P.D. EL JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

CílUDAD rPATRílMOINílO D IE lA IHJUMAINílDAD 
Plaza Cervantes 12-28801 Alcalá de Henares Telf: 91 888 33 00. Fax.: 91 887 9613 f " ':? '? 

do garantiza que la inversión 
elegida en su caso, está dentro de 
un marco legal claramente deter
minado. Claro está, si se siguie
ran esas premisas, me temo que 
muchas maravillosas inversiones 
no saldrían del cascarón, ya que 
en muchos casos, leída la letra 
pequeña se ve que es el timo de 
la estampita sin tonto, pero con 
un taimado listillo de altos vue
los. 

El sistema económico que te
nemos, te hace creer que puedes 
participar en sus competiciones 
y participar en sus relucientes re
sultados, invirtiendo en la bolsa 
o en fondos de inversión o lo que 
sea. Eso es la engañifa total. Es 
como si te dicen que con tu Xsa
ra Picasso vas a competir en las 
24 horas de Lemans junto a 
SPORT PROTOTIPOS. Jugar 
con gente que se hace señas que 
no controlas y con cartas muy 
marcadas no es nada bueno. Hay 
multitud de personas que tienen 
dinero en fondos de inversión. Si 
vas de pequeño ahorrador tus 
posibilidades de hacerte con 
algo importante son cero patate
ro, sacas algo pero no mucho. Tu 
dinero se gestiona por alguien 
que ni te conoce ni le interesa 
conocerte, no quiero decir que te 
escupan a la cara cuando hablas 
con él, pero frente a inversiones 
millonarias tu peso representati
vo es equivalente al de las mos
cas que revolotean alrededor de 
un buey. Si tienen que tomar una 
decisión lo hacen por influencia 
de los que tienen miles de millo
nes invertidos, no por los que 
tiene cientos o miles de euros. 
Ello no quiere decir que lo hagan 
mal, simplemente lo hacen muy 
bien, ya que hay que cuidar al 
cliente, sobre todo al que tiene 
mucha pasta. Que un pardillo 
pierda o gane no es más que un 
decimal en su cuenta de resulta
dos. También, muchos otros jue
gan en bolsa a través de interme
diarios que a la larga responden 
de la misma manera. Cosa dis
tinta son los que juegan en bolsa 
ellos solitos desde su ordenador, 
controlando información y sa
biendo moverse. Esa es una de 
las claves de cualquier inversión 
buena y rentable, que tú y sola
mente tú la controlas, y la otra, 
que inviertes lo que te sobra no 
lo que te falta. No existiendo 
esos dos requisitos es mejor que 
te vayas al Casino de Madrid o a 
Tailandia si estás soltero, es más 
divertido. 

Respecto de la bolsa y demás 
inversiones sobre las que te in
tentan convencer para meter tus 
dineros, hay una frase lapidaria 
de un magnate americano pro
nunciada en los meses previos al 
crack del. 29: que decía, que si 
hasta el limpiabotas de la esqui
na habla de la bolsa es el mo
ment~ de retirar lo que se tiene 
invertido. 

Eduardo PÉREZ 
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Cervantes huiría de este mercado cervantino 
Nuevamente el alcalde nos bombar

dea con otro record Guinness: el mer
cado de la Semana Cervantina "será 
el más grande del sur de Europa" . 
Como siempre, para este alcalde, me
jor cuanto más grande, pero la canti
dad y la calidad casi nunca van pare
jas. La eclosión de más de 200 pues
tos -la mayoría sin garantía de que 
sean verdaderamente artesanos- la 
ciudad colapsada, los disfraces, las 
ventas, los gritos ... son algunos de los 
aspectos que caracterizan el mercado 
cervantino. El alcalde le llama medie
val: se retrasa más de 200 años, pero 
no importa, es igual que todos ... Gran 
parte de los puestos son bares, bares 
con planchas malolientes que im
pregnan a olor de fritanga los espa -
cios más nobles de esta ciudad. 

Incluso -y destacamos el "profundo 
carácter cultural" del evento- algunos 
bares de la ciudad salieron de sus lo
cales para ocupar las calles. Vistieron 
a los camareros con un saco, y hala, 
a vender gambas al ajillo "medieva
les". La plaza de Las Bernardas, uno 
de los lugares más bonitos de la ciu
dad estaba llena de puestos de sal
chichas medievales y por entre los ar
cos del palacio se veía el humo de las 
planchas y fogatas . Verdadera "cultu
ra medieval-cervantina", eso sí, a pre
cios del futuro. 

¡Y el rastro que ha quedado por 
todo el casco histórico! Los adoquines 
de la plaza de san Diego se pegan a 
los zapatos, los bancos de piedra no 
se pueden utilizar porque están im
pregnados de grasa, los chorretones 
de ... todo han dejado la ciudad que 
parece un estercolero. 

¿No se ha construido recientemente 
un ferial para estos eventos? ¿No hu
biera sido más ventajoso para todos 
- ya que lo han hecho- asentar allí 
este mercado medieval si lo que se 
quiere es apabullar con su grandiosi
dad de aceite maloliente? 

Hubiera ganado la ciudad y, sobre 
todo, se hubiera podido disfrutar, con 
verdaderos actos culturales, de los 
entornos cervantinos. 

A no ser, claro, que se considere un 
acto cultural la recua de burros que 
te iba empujando por entre los pues
tos avisando de su presencia con una 
atronadora trompeta y cargando con 
un pequeño grupo de niños asusta
dos. 

El alcalde dijo que Cervantes sería 
la estrella del inmenso mercado. 
¿Cervantes? ¿Dónde? ¿Entre los cro
mos del futuro museo de Cervantes 
en la capilla del Oidor? ¿O entre las 
salchichas y la panceta de la plaza? 
¿O entre los libros amontonados del 
Centro de Estudios Cervantinos? Al
guien me dijo que le vio salir corrien
do hacia Camarma cuando se enteró 
de lo del mercado. 

Una ciudad Patrimonio de la Huma
nidad no puede dedicarse exclusiva -
mente a desarrollar actividades como 
la del mercado. No es que proponga
mos quitarla, faltaría más, pero si 
queremos de verdad salir de lo tradi-
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cional y manido y acercarnos a la cul
tura que debe ser la marca de ciudad, 
hay que completar estas actividades 
con otras en las que el propio Cer
vantes se encontrase más cómodo. ¡Y 
no me digan que una obra de teatro o 
una conferencia es bastante! 

La cultura que nos viene ofreciendo 
el PP en Alcalá de Henares se basa en 
resaltar algunos acontecimientos con 
grandes alharacas y parafernalias, 
timbales y trompetas, para dejar lo 
cotidiano y diario sumido en el más 
absoluto olvido. 

Ya vimos cómo la celebración del IV 
Centenario se caracterizó por no dejar 
ninguna huella en la ciudad; y no será 
porque no se lo propusimos: creación 
de una Escuela de Teatro Clásico, 
adaptación de espacios en Sementales 
para un Centro de Jóvenes Creadores, 
creación de Espacios Culturales en 
los barrios, creación de un Centro de 
Investigación Manuel Azaña, etc. 

La cultura no debe ser una feria, no 
debe ser la prolongación de los feste
jos, ni se debe basar en norias, dis
fraces o vendedores de altramuces. 
Lo que de verdad le hubiera gustado 
a Cervantes hubiese sido un plan se
rio de actividades en el que participa -
sen las entidades ciudadanas, la Uni
versidad, el Centro de Estudios Cer
vantinos ... para ir creando una base 
social de verdadera divulgación de la 
cultura que llegue a mucha gente y 
que, sobre todo, permita la continui
dad de los actos más allá de las gran
dilocuencias populistas, casi siempre 
huecas, superficiales y, muchas ve
ces, ridículas. 

¿De qué sirve gastar un montón de 
dinero en el mercado cervantino si 
luego los artesanos de la ciudad no 
pueden continuar con su labor el res
to de los fines de semana? ¿De qué 
sirven tantos rucios y Rocinante, rea
les y metafóricos, si luego las publi
caciones de la Fundación Colegio del 
Rey, nuestro organismo municipal de 
cultura, se pudren en un sótano lleno 
de goteras? ¿Qué marca de ciudad se 
han llevado los visitantes? ¿Habrá 
podido ver a lguno la fachada de la 
Universidad entre las lonas y los hu
mos? ¿Qué diferencia a Alcalá de 
cualquier otra ciudad que llena tam
b ién sus calles de puestos meramen
te comerciales? ¿Hay algún rasgo dis
tintivo de calidad que no sea la mera 
acumulación? ¿De qué sirven tanto 
pendón y estandarte si luego la calle 
Mayor, ~n.o de nuestros espacios más 
emblematicos, se convierte en una 
exposición permanente de muñecos a 
pilas o de pulseras de colorines? 

La declaración de Ciudad Patrimo
nio sólo beneficia al turismo de los 
bares. El desarrollo de esta tendencia 
acabará devaluando la distinción cul
tural de la Unesco. En los últimos 
años, el Gobierno del PP no ha sabi
do desarrollar las actividades adecua
das a un galardón afincado en un Pa
trimonio INTANGIBLE. 

Francisco PEÑA 
Grupo Municipal Socialista 

TIEMPOS \-~-. 
DE POSGUERRA-
SUMINISTRO DE PATATAS . 
La Sede Romana había quedado vacante y 

los cardenales de todo el mundo se habían 
reunido en Roma para elegir al sucesor de San 
Pedro, tras el fallecimiento del papa Pío XI. 
E.ra a principios de 1939 y España estaba pró
~ma al capitulo final de su infausta guerra ci
vil. Al parecer hubo varias fumatas negras, 
antes de que por fin saliera la ansiada fumata 
blanca, signo de que la elección había con
cluido. 

Aquel tiempo fue uno de los más duros en lo 
que al abastecimiento de alimentos se refiere. 
El periódico y la radio local malagueña reser
vaban un espacio para anunciar el género que 
se iba a distribuir cada semana, previo corte 
del cupón de las correspondientes cartillas. 
En espera de dicho reparto, la radio local 
anunció que por fin ya teníamos Papa. Presa 
de un entusiasmo rayano a la histeria, mi an
ciana _Y devota tía Clara abrió su terraza y co
menzo a gritar al vecindario: "¡Ya hay Papa, 
alabado sea Dios, ya tenemos Papa!". Al oír 
esos gritos, su criada (hoy cuidadora o emple
ad~ _del hogar), llamada "Penas", nunca me pa
rec10 un apodo tan acertado, agarró el capa
c~o y salió disparada por la puerta del jardín, 
mientras preguntaba temblando de emoción: 
"¿Aónde señora, aónde?" 

***** 

CÁTEDRA TABERNARIA 
A principios de la década de los 50, los do

mingos por la tarde se agolpaban en la plaza 
de La Moncloa unos autobuses desvencijados 
de los que salía el conductor gritando "¡al fur
bo, al furbo!" Por dos pesetas pagadas de la 
mano a la mano nos llevaban al viejo estadio 
Metropolitano, donde las figuras del Atleti, 
como Aparicio, Juncosa, Ben Barek y Escude
ro nos hacían olvidar las dificultades del mo
mento. El español medio de aquella época es
taba por lo general muy radicalizado, aunque 
no tanto como Blas, un muletero castellano 
que solía comer en una modesta taberna del 
Paseo de la Estación (hoy oficina inmobiliaria) 
sin salirse para nada de lo establecido en la 
más ruda cocina española. Por supuesto, no 
sólo participaba activamente en las discusio
nes que se organizaban entre los clientes ha
bituales, sino que además las lideraba con 
fuerte autoridad. Su dialéctica era un tanto 
primitiva, pero contundente. 

.- Donde esté una corrida de toros que se 
qmte el mejor partido de fútbol - proclamaba 
solemnemente el muletero. No hay más que 
ver el equipo de un torero: zapatillas de cuero, 
medias de seda, taleguilla bordada, chaqueti
lla con alamares y montera bordada. Mientras 
que el pobre futbolista se arregla con un par 
de alpargatas, unos calzoncillos y una camise
ta. Ni punto de comparación. 

Y no digamos si se trataba de la condición 
femenina en esa época. - Un padre, cuando 
su hija llega a la mayoría de edad, lo primero 
que tiene que hacer es hablar francamente 
con ella y hacerle una sola pregunta: hija mía, 
tienes que escoger de una vez por todas: o 
puta o monja - Está claro que para este hom
bre no existían los matices. 

Fernando GARCÍA-PELAYO 
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Bakea-Borroka 
Ante todo quiero presentar mis 

excusas por atreverme a utilizar 
dos términos que no uso habitual
mente en mi vocabulario, no de
seo que nadie se sienta ofendido 
si mi utilización no es del todo 
correcta. Soy respetuoso con to
dos los elementos que constitu
yen nuestro Estado de Derecho y 
por ello me siento facultado para 
emplearlos ya que pertenecen al 
acervo común. Bonita la lengua 
cuando se usa en libertad y respe
to a los demás. 

En estos tiempos parece que 
hay un uso inflacionario del tér
mino "paz" , es por ello por lo que 
me permito utilizar en su sustitu
ción el bonito término del título. 
Si se usara menos la palabra paz, 
creo que podría deberse a que se 
va acabando la "guerra". Por su
puesto que eso nos congratularía 
a todos pero, en mi caso, no sé en 
el de los demás, yo no tengo 
consciencia de vivir en guerra 
con nadie. 

Hace poco, he leído un artículo 
sobre la paz en general, escrito 
por una buena amiga mía, y me 
ha llamado poderosamente la 
atención el título del mismo: "Si 
quieres la PAZ, prepara la PAZ" , 
la segunda paz sustituye al cono
cido término "guerra". Aparte de 
la reflexión realizada en el artícu
lo, a mí, personalmente, me ha 
hecho meditar, ya que en mi sub
consciente seguía introduciendo 
en esa frase el término guerra. 
Efectivamente, si nos dedicamos 
como actividad principal a prepa
rar la paz es porque en nuestra 
mente, en nuestro ser, la guerra 
no existe; y si no existe la guerra 
es que hemos eliminado el ODIO 
que suele ser el origen de todas 
las guerras: de las personales, de 
las familiares, de las sociales y de 
las guerras entre países. 

Hoy se habla de la paz en el Lí
bano. En mi opinión, allí no se 
puede hablar de paz puesto que el 
odio entre etnias, entre religiones 
y entre culturas, creo que no se ha 
podido erradicar, ni .se podrá, 
mientras no imitemos todos a la 
orquesta de Daniel Barenboim. 
Bonito, ¿no? La música como lu
gar común para practicar la paz. 
Lo ocurrido allí deberíamos lla
marlo "cese temporal de hostili
dades". 

En nuestro querido País Vasco 
pienso que podemos hacer una 
observación similar: En los últi-

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

C.L.A. 
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mos tiempos se celebran en el 
mismo, manifestaciones con un 
talante poco conciliador, y des
pués de las mismas, han tenido 
lugar actos de vandalismo calleje
ro (¿borroka?). Incluso ha habido 
intentos de agresión a servidores 
públicos como una concejal de 
ayuntamiento de Getxo, al pare
cer, por no pensar como sus pre
suntos agresores. Igual intentaron 
hacer con la presidenta de un par
tido democrático y legal. Esto son 
botones de muestra de la paz-ba
kea que nos están vendiendo to
dos los días. 

La paz del terrorismo (Hezbolá, 
ETA-Batasuna, etc.) suele ser una 
suspensión de actividades asesi
nas pero, ni piden perdón, ni se 
arrepienten, ni reparan los males 
producidos. Quien cree y ampara 
ese tipo de paz, sin duda alguna 
es un cultivador del odio exacta
mente igual que ellos. Simulan 
esa "paz" para obtener un mayor 
paquete de beneficios derivados 
de sus crímenes. Cuando de la 
"paz" se hace un "modus viven
di", las medidas de apacigua
miento, que son las practicadas 
tanto en Oriente Medio como en 
el País Vasco, crean el caldo de 
cultivo adecuado para que el te
rrorismo se perpetúe y dicho te
rrorismo terminará ahogando las 
formas democráticas hasta su ex
terminio total. 

Una cosa hemos de reconocer a 
estas organizaciones terroristas: 
La sinergia con la que operan y el 
reconocimiento mutuo de su sta
tus en las sociedades a las que 
"prestan sus servicios". 

Al hilo de esta reflexión, qui
siera recordar, que en estas cir
cunstancias, el Estado de Dere
cho, que tiene el deber y la obli
gación de trabajar por la PAZ, no 
puede ser el defensor de los que 
violentan dicha paz, sino el prin
cipal cultivador de la misma, con 
talante o sin talante, pero los te
rroristas no pueden imponer sus 
postulados de forma permanente 
sólo a cambio de una suspensión 
temporal de sus macabros fines, 
máxime cuando no resulta tan 
evidente lo de los tres años sin 
muertos que nos quieren vender. 

¿Alguien puede justificar esa 
cerrazón a investigar conexiones 
entre el 11-M y ETA? 

Aunque los medios de comuni
cación nos lo quieran ocultar, 
mientras el "horno sapiens" siga 
con capacidad para razonar, hay 
comportamientos que escapan a 
toda lógica humana. Y esos com
portamientos deben obedecer a 
algún tipo de lógica asequible a 
cualquier pensador. 

"Si quieres la Paz, prepara la 
Paz". 

Gabriel MORIS 

Parlamento virtual 
La semana pasada se aprobó 

con la participación de 311 dipu
tados la Ley de Dependencia, 
considerada por todos como "la 
más importante de la legislatura y 
de la próxima década". Lo llama
tivo en este caso es la ausencia en 
el hemiciclo de una gran mayoría 
de diputados durante el debate de 
la ley, ya que por lo visto, lo pue
den seguir desde sus despachos 
tan ricamente. Sus señorías sólo 
tuvieron que hacer el esfuerzo de 
desplazarse unos metros para 
asistir a la votación final. 

Y digo yo, ¿por qué no votan 
por Internet desde sus respectivas 
provincias? Algo se ahorraría el 
Estado de las suculentas dietas 
que todos les pagamos con nues
tros impuestos. Habríamos llega
do así, a constituir el parlamento 
virtual, con lo cual se evitaría que 
en el futuro, se repitieran ciertas 
situaciones o actividades protago
nizadas por algunos diputados 
que causaron en su día gran cons
ternación en el común de los ciu
dadanos. 

Cómo no recordar, por ejemplo, 
aquellos titulares de prensa en 
que se veía algún diputado dor
mido, aquellos otros que votaban 
con las manos y los pies, o aque
llos de la Asamblea de Madrid, 
que fueron pillados en 2002 vien
do unas páginas pornográficas en 
un ordenador portátil, mientras 

una diputada del PSM defendía 
una petición en favor de la mujer. 

No estaría de más que estudia
ran esta propuesta. Además, si de 
cada grupo parlamentario sólo 
parece que trabaja el portavoz y 
cuatro más. Si de cada partido po
lítico sólo saben lo que se "cuece" 
las ejecutivas (y no todos), si las 
listas electorales las cuadran en 
otros sitios y responden a "intere
ses de partido" me quiere alguien 
decir ¿Qué pinta el simpatizante, 
el afiliado, el ciudadano y el pue
blo? ¿Sólo para decir amén (= 
voto)? No cabe duda, mejor el 
Parlamento Virtual y ahorro de 
sueldos, pensiones máximas, ren
tas vitalicias y Fondos de Pensio
nes de por vida para los diputa
dos, aunque sólo hayan cotizado 
diez años. 

Otra cosa sería si, asumiendo 
como está de desprestigiada la ac
tual clase política, los partidos he
gemónicos y alternativos en el 
poder, se decidieran a hacer una 
reforma electoral a fondo para 
que el ciudadano pudiera elegir 
en listas abiertas a su alcalde, su 
concejal o su diputado en función 
de su honradez, su capacidad de 
trabajo solidario y su humildad. 
Yo en principio me conformaría 
con esto, sería un síntoma de sa
neamiento democrático que el 
pueblo sin duda agradecerá. 

Fernando GOMECELLO 

los centros comerciales v el tabaco 
Hoy domingo 15 de octubre, he 

ido a visitar la nueva zona comer
cial Los Cuadernillos, donde los 
restaurantes, bares, cafeterías y 
zonas de ocio, destacan sobre otro 
tipo de comercio. En mi recorrido 
casi a vista de pájaro por los dis
tintos locales, he podido compro
bar que en muy pocos de ellos, 
tres o cuatro, se cumple la Ley 
28/2005, de 26 de diciembre refe
rente a la prohibición de fumar. 
En casi ningún local existe ningu
na señal en la entrada donde diga 
si está prohibido fumar, o se per
mite. Me parece una burla fla
grante a la ley y a la vez a los ciu
dadanos, porque a estas alturas no 
creo que quede algún empresario 
sin enterarse de que tiene que po
ner ese tipo de carteles bien visi
bles a la entrada de sus locales. 
He podido ver allí carteles de 
todo tipo, excepto los relaciona
dos con la prohibición o permisi
~idad de fumar. ¿Es que también 
tienen que esperar 8 meses para 
ponerlos?. ¿O es que están espe
r~ndo un milagro de "Santa Nico
tina de la Humosa", que los exima 
de ello?. La mayoría de estos lo
cales tiene más de 100 m2 y no se
ñalan nada, tanto los unos como 
los otros están incumpliendo la 
ley, que les obliga a señalar si está 
permitido o no fumar, o si tienen 

zonas habilitadas para fumar. Yo 
desde aquí hago un llamamiento a 
las autoridades competentes para 
que inspeccionen todos los loca
les de ese nuevo centro comercial 
y ocio, así como también los del 
Centro Comercial La Dehesa, 
donde existe igualmente una ca
fetería que no cumple con la ley, 
porque se han inventado una zona 
para fumar ilegal, y además man
tienen una máquina expendedora 
en zona de prohibición de fumar. 
Que sancionen a quienes corres
ponda, porque desde el día 1 de 
septiembre terminó el plazo para 
hacer modificaciones para adap
tarse a la ley. Y la ley dice que 
quienes a esa fecha no hubieran 
hecho las modificaciones o refor
mas pertinentes para separar las 
zonas de fumadores y no, deberán 
declarar todo el recinto como 
zona de no fumadores. Algunos 
empresarios se i_nventan la ley 
acorde con sus mtereses, sobre 
todo acorde con su dependencia 
al tabaco, porque el manoseado y 
aburrido tema de las pérdidas 
económicas, ya nadie se lo cree. 
Yo como ciudadano, y no fuma
dor, exijo que se hagan cumplir 
las leyes que protegen mis dere
chos. 

Juan GARCÍA 

PUERTA de Madrid 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 918771740 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Comisaría. Cuerpo Nacional de Policía ................................... 91 879 63 90 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos (Urgencias) ....................................................... 91 886 35 90 / 91 
Bomberos (Consultas administrativas) .................................... 91 888 39 62 
Agentes Forestales ..................................................................... 91 888 00 83 
Protección Civil.. ........................................................ 91 877 12 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 877 17 80 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ................................................. 91 887 12 50 
Aguas de Alcalá (Averías 24 horas) ....................................... 902 13 60 13 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
ASAYAR (Asociación de Ayuda Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 881 12 45 y 686 71 42 55 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 1º de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 877 17 30 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 879 74 00 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad, ................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (Plz. Navarra, sin) ....... 91 888 72 64 I 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 • 2ª planta) ................ 91 879 65 02 I 03 I 04 
Oficina INEM (Pº de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 

.ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElF.: l949J 26 26 02 - 26 27 38 - e/ Virumo Navarro. 5 v 1 

Azuuueca de Henares IGUADALAJARAJ 
km. 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 
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Enlace Martínez Díaz 
-Asensio Ancos 

El pasado sábado 7 de octubre la catedral Magistral 
de Alcalá fue testigo de la unión de la pareja formada 
por Jesús Martínez Díaz y Susana Asensio Ancas. Un 
año y medio de noviazgo ha sido suficiente para este 
informático de 26 años de edad y la joven auxiliar ad
ministrativa de 25. 

El novio esperó la llegada de la novia con Encarna 
Díaz Sánchez, su madre, y la novia entró a la iglesia 
del brazo de su padrino y tío, Carlos Zuazo Sierra. La 
ceremonia religiosa estuvo aderezada con la actua -
ción de la Agrupación Coral Las Tunarias, del vecino 
pueblo de Torres de la Alameda. Tras el deseo de bue
na suerte por parte de los invitados, alrededor de dos
cientos, con el tradicional arroz a las puertas de la 
Magistral, se trasladaron a un restaurante alcalaíno 
donde compartieron con sus invitados el banquete 
nupcial. 

El viaje de novios los llevará al Caribe y a la Riviera 
Maya donde podrán relejarse de los nervios de la boda 
y dar rienda suelta a su amor y felicidad. 

Enlace Alcántara Riesgo 
-Martín Sebastián 

El pasado sábado día 7 de octubre se celebró en el 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares la ceremonia civil 
que unió en matrimonio a la pareja formada por En
rique Alcántara Sebastián, de 33 años de edad, y Pa
tricia Martín Riesgo, de 24. Patricia realiza sus labo
res como ama de casa, mientras Enrique trabaja 
como cerrajero. 

Acompañaron en tan importante fecha dos madri
nas a los novios: la madre de ella, Aurora Carmen Se
bastián Calvo, y la abuela de la novia, Aurora Calvo 
Alonso. 

Una vez finalizado el acto civil, Enrique y Patricia se 
trasladaron a la Plaza de San Diego y a los patios de 
la Universidad Cisneriana donde se les realizaran las 
fotos que compongan su álbum nupcial. Después, los 
nuevos cónyuges se dirigieron hacia Mejorada del 
Campo, donde los esperaban los cerca de cincuenta 
invitados para celebrar el convite en un conocido res
taurante de la vecina localidad y disfrutar de una in
olvidable jornada. 

Para su luna de miel tienen pensado desplazarse a 
Marina D'Or, en Oropesa del Mar. 

Enlace Triviño Parras 
-Cembellín Herrera 

El pasado sábado 14 de octubre se celebró lacere
monia religiosa que unía en sagrado matrimonio a la 
pareja formada por José Antonio Triviño Parras, de 27 
años de edad, y Carolina Cembellín Herrera. La pare
ja inició su relación de noviazgo hace tres años y me
dio. Él es conductor de camiones y ella enfermera. 

El novio esperó la llegada de la novia en el altar 
acompañado de su madre y madrina Micaela Parras, 
mientras Carolina hizo su entrada de la mano de su 
padre y padrino Santiago Cembellín. Una vez conclui
do el acto religioso y ya como marido y mujer, se des
plazaron a la Universidad Cisneriana para realizar la 
sesión de fotografías en las que plasmaron a través de 
las instantáneas la felicidad del momento. Al convite 
asistieron en torno a los 200 invitados, entre familia
res y amigos de la pareja. 

El viaje de luna de miel los llevará a tierras nortea
mericanas para conocer Nueva York, Las Vegas y San 
Francisco. 

21 de octubre de 2006 PUERTA de Madrid 
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• TRAJE CEREMONIA Y COMPLEMENTOS 

• SASTRERÍA y CAMISERÍA A MEDIDA 

ALOUILER V VENTA DE CHAQUÉS 

e/ Teniente Ruiz, 2 - Tlfs. : 91 880 27 55 - Alcalá de Henares 

paolftOCIÓM 
~ 
- NOVIOS_ 
co\eccióft 200& 

C/ SANTA ÚRSULA, 4 C/ CÁNOVAS DEL CASTILLO, 30 AVDA. REYES CATÓLICOS, 3 
TELEF.: 91 878 78 99 TELF.: 91 889 20 18 TELF.: 91 881 44 45 

ESPECIALIDAD EN OBRAS, 
REFORMAS Y DECORACIÓN 

i:w''ª ~ 

1Z~ ta~ de 1 ,,.u, 
• ELECTRICIDAD• FONTANERIA • PLADUR • PINTURA 

•ALBAÑILERÍA• CARPINTERÍA DE ALUMINIO Y MADERA 

P2 de la Alameda, 3 -TI!.: 91 882 69 00 -Fax: 91 820 35 44 -ALCALÁ DE HENARES 

INVITACIONES, RECORDATORIOS Y 
REGALOS DE 

COMUNIÓN Y BODA 
RELOJES · CALCULADORAS 

RADIO- ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
LOCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

DESPEDIDA 
REGALAMOS DISFRAZ 

J'.'llil'C>VI® 

ESOlTER@ 
EN ALCALÁ 

iTODOS LOS SERVICIOS! CENA, ESPECTÁCULO, DRAG OUEEN, 
STRIPPER, RESERVADOS EN DISCOTECAS, LIMUSINA •.. 

EL MANTO' N e/ Puerta del Vado, 4 · Alcalá de Henares 
Tlfs.: 91 882 73 95 · 645 77 93 94 

ALIANZAS lOro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

. 
7% Descuento con tu VISA VIAJES IBERIA 

lgratuital. Para todos tus viaies v 
acumulable a todas las ofenas 

• Viaja ahora y paga dentro de 3 meses. • Recupera el 1 % del resto de tus compras 
Avda. Juan Carlos 1, s/n 

(C.C. Garena Plaza) 
TI!.: 91 830 54 51 

el Santiago, 26 Avda. Guadalajara, 4 
Tlf.: 91 881 08 12 Tlf.: 91 883 50 98 

1 ;} ::[íf 1 !·l fi :J =t3 M • ~ M'A t·t-W 
muEBlES y DECORACIOn - 35 alOS 

cauu100 
"ºªª" UI l\lCl\lA 

•el Miguel de Moneada, 4 üunto Galerías Juan de Austria) -Telf. y Fax: 91 880 26 67 
•el Miguel de Unamuno, sin (EL ENSANCHE) -Tell.: 91 802 72 21 
•Avda. Juan Carlos 1, sin (Esquina a nueva estación RENFE La Garena) Tell.: 91 802 72 22 
•el Camino del Corral, nave 20 -Poi. Alcamar -Camarma de Esteruelas ·Tell.: 91 886 52 70 
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Una vez designado oficialmente como candidato, 
el socialista Javier Rodríguez apunta a la alcaldía 

"Nuestro obietivo debe ser 
meiorar la ciudad v no el 
reparto de cuotas de poder" 
El comité ejecutivo del PSM aprobó el miércoles 11 de octubre que Javier Rodríguez Palacios sea candidato del PSOE a la alcaldía de Alcalá y lo remitió a la comisión ejecutiva federal en el plazo establecido, es decir, el 15 de octubre. Por tanto, Rodríguez Palacios, que fue el único nombre propuesto en Alcalá, es ya oficialmente el candidato socialista para las elecciones municipales de mayo de 2007 a falta de un último acto administrativo que es la ratificación por parte de la comisión federal de listas. 

"Hoy, día 16 de octubre, co- - La primera actuación que en nes y con las plataformas que hay 
mienzo mi campaña electoral" , el ámbito interno del PSOE en Al- como son las educativas, sanita
manifestó Javier Rodríguez Pala- calá vamos a hacer es crear un rias, etc. De esta forma pondrecios, de 34 años de edad y hasta grupo de trabajo amplio dividido mos el partido a disposición de ahora asesor de la ministra de en cuatro o cinco áreas importan- todos ellos y así nos pondrán so
Agricultura, Elena Salgado, como tes, de manera que movilicemos a bre la mesa problemas, ideas o 
ingeniero agrónomo de profesión. una parte importante de nuestra mejoras que pueda haber. Eso lo "Quiero que mi primer acto ofi- militancia. Estamos hablando de recogería la segunda área, que se
cial como candidato, que será en un grupo de unas sesenta perso- ría la del programa. Quiere esto los próximos días, trate sobre ur- nas, por lo que habrá de diez a decir que incorporaremos una 
banismo porque es un tema que quince con un coordinador al buena parte de lo que nos vayan hemos trabajado bien desde el frente en cada área que creemos. transmitiendo los ciudadanos y 
partido y podemos establecer qué El objetivo es el contacto con los las asociaciones y entidades. El se ha hecho mal desde el gobier- ciudadanos, con las asociaciones, programa electoral será por tanto 
no y las alternativas que ofrece- algo que haré yo también como un contrato del PSOE de Alcalá · 
mos. Después realizaremos mu- candidato. Pero también hay un con la sociedad alcalaína. Habrá chos más actos". objetivo no menos importante, y una tercera área de trabajo, que 

- Ya es usted oficialmente el es que el partido se ponga a trab~- será la de comunicación, para ex-
candidato del PSOE a la alcaldía jar desde el primero al último mi- plicar a los alcalaínos todas las 
de Alcalá y ahora supongo que el litante. medidas y propuestas que pensa-siguiente paso será el de decidir - ¿En qué áreas van a trabajar? mos llevar a cabo, y habrá tam-
el programa electoral con el que - Habrá un área de participación bién un área importante de prepa-se presentará, ¿no es cierto? ¿Es- ciudadana y sectorial, de relación ración de actos electorales y mo
tán trabajando ya en ello? con los barrios, con las asociacio- vilización. Se nos tiene que ver en 

21 de octubre de 200& 

"la lista electoral se 
completará a linales 
de enero o principios 
de febrero de 2001" 

"Mi única meta es ser 
alcalde de Alcalá" 

los barrios y debemos planificar 
actos en los cuales el PSOE expli
que su proyecto. Si se da cuenta, 
en todo este proceso de elabora
ción del programa electoral va a 
haber un contacto muy directo 
con los ciudadanos. 

La lista electoral, para 
finales de enero de 2007 
- Si le parece, antes de entrar a 

hablar de sus proyectos quisiera 
preguntarle por la lista electoral 
que le acompañe a usted como 
candidato a la alcaldía. ¿Cuándo 
la harán? 

- Yo calculo que se elaborará 
hacia finales de enero o a princi
pios de febrero de 2007. Hasta 
esa fecha tenemos un período 
muy importante para desarrollar 
un tarea de acercamiento de los 
ciudadanos, de elaboración del 
programa y de actividades que en 
buena medida pueden marcar qué 
personas pueden estar en esta lis
ta. En nuestra candidatura van a 
estar los mejores, las personas 
más adecuadas para gestionar una 
ciudad de 200.000 habitantes; en 
definitiva, serán personas capaci
tadas y que conozcan Alcalá. No 
tenemos prisa por elaborar la lista 
electoral porque el mismo proce
so de trabajo y acercamiento a la 
ciudadanía es el que nos va a ser
vir para elaborarla. 

- ¿Quiere decirme que de esos 
grupos de trabajo van a salir los 
candidatos que lo acompañen en 
la lista electoral? 

- Sí, pero eso es algo que cono
ce toda la Agrupación Socialista 
de Alcalá. Lo principal es que 
queremos generar una dinámica 
de trabajo interesante y positiva 
para la ciudad. En función de 
cómo vaya funcionando esta mo
vilización del partido en los pró
ximos meses, será la manera más 
lógica de ir delimitando quién va 
a estar presente en la lista. Quiere 
esto decir que lo que ofrecemos a 
los militantes es trabajo y la per
cepción que tengo es que la ma
yoría de ellos está encantada con 
este ofrecimiento. El PSOE de 
Alcalá tiene que estar pensando 
ya en los ciudadanos mucho más 
que en sus asuntos internos . 
Nuestro objetivo debe ser mejorar 
la ciudad y no el reparto de cuotas 
de poder. Esa filosofía, en la que 
creo profundamente, es con la 
que creo q_ue tenemos que orien
tar el trabajo en los próximos me
ses, de manera que las listas no 
son el fin último. 
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- ¿Es cierto que la lista va a es
tar formada sobre todo por gente 
joven? ¿Que va a haber una im
portante renovación? 

- Yo creo que ahí ha habido 
cierta mala interpretación. Evi
dentemente va a haber una reno
vación en el partido. Pero tene
mos que presentar un equipo 
compensado con experiencia y 
juventud y que refleje la realidad 
de Alcalá. En nuestra ciudad hay 
gente joven, hay gente mayor, 
hay gente de mediana edad, hay 
hombres, hay mujeres, hay uni
versitarios y hay gente que no lo 
es. Lo ideal es que la lista refleje 
esa realidad de Alcalá, pero sjem
pre pensando en una renovación 
en cuanto a la manera de trabajar. 
Eso es lo que queremos transmi
tir. Hay que cambiar las formas 
de trabajar de un partido como el 
nuestro, quizá muy centrado en lo 
interno, para crear un partido al 
servicio de los alcalaínos, que re
coja de verdad las necesidades 
que tienen. 

- Pero ustedes mismos están di
ciendo que el PSOE de Javier Ro
dríguez está formado por gente 
joven y muy preparada. ¿Es cier
to? 

- Sí, es cierto. 
- Con su designación oficial 

como candidato, apunta a la al
caldía de Alcalá. ¿Se ve alcalde? 

- Sí. El PSOE tiene un reto muy 
importante, que es transmitir a los 
ciudadanos que es un partido en 
el que se puede confiar y que de 
hecho representa a la mayoría de 
los alcalaínos. En las últimas 
elecciones generales quedó de
mostrado que Alcalá confía ma
yoritariamente en el PSOE. Pues 
bien, los socialistas alcalaínos te
nemos que ser capaces de poner 
en positivo ese valor progresista 
que hay en Alcalá para ganar la 
confianza de los electores. Yo es
toy convencido de que lo vamos a 
conseguir y, por tanto, claro que 
me veo como alcalde. 

- Rafael Simancas dijo de usted 
que es el futuro del PSOE en Al
calá. ¿Piensa en ser el secretario 
general de la agrupación una vez 
se normalice la situación y se sal
ga de la situación transitoria que 
supone una junta gestora diri
giendo el partido? 

- En mi horizonte personal la 
única meta que tengo es ser alcal
de de Alcalá y en ello me voy a 
concentrar con todas mis fuerzas. 
Ha llegado el momento de no mi
rar atrás. Lo único que me preo
cupa de aquí a mayo de 2007 es 
cómo conseguir que el PSOE go
bierne en Alcalá. 

- Se lo preguntaba por lo difícil 
que es ser un alcalde, en el caso 
de que usted llegue a serlo, que 
vive de espaldas al partido, o si 
prefiere que el partido viva de es
paldas al alcalde como ocurrió 
con Manuel Peinado ... 

- A día de hoy estoy convencido 
de que cuento con el respaldo ma
yoritario de la Agrupación Socia
lista de Alcalá. Y estoy aún más 
convencido de que el proceso que 
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"cPeatonalización? 
Sí, con consenso v con infraestructuras" 

"los barrios están abandonados porque el PP 
sólo se ha dedicado a gastar dinero en fastos 

v fiestas de las que no ha quedado nada" 

vamos a seguir en estos meses va 
a hacer que se una la práctica to
talidad de la agrupación en torno 
a este proyecto. Creo profunda
mente en la dinámica de trabajo y 

cuando todos los militantes vean 
cómo se van a desarrollar los 
acontecimientos, van a estar con 
este proyecto. De los errores hay 
que aprender y esta agrupación ha 
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aprendido mucho en los últimos 
tiempos. 

- ¿Qué sería lo primero que ha
ría como alcalde? 

- Es complicado establecer qué 
sería lo primero que haríamos, 
porque hay que hacer tantas co
sas . .. Es fundamental que gane
mos las elecciones municipales 
porque el PP ha planteado un fu
turo para Alcalá que está recogido 
en el avance del plan general de 
ordenación urbana que deja una 
ciudad cerrada de cara al año 
2011. La próxima expansión de 
Alcalá va a ser la última oportuni
dad para poder generar un mode
lo de ciudad como el que quere
mos los socialistas. En el trabajo 
que vamos a desarrollar durante 
los próximos meses nuestra inten
ción es pensar en un modelo de 
ciudad muy distinto al que plan
tea el PP, con un crecimiento sos
tenible, que nos permita desarro
llarnos con los servicios y cu
briendo las necesidades que un 
ciudadano del siglo XXI necesita. 
Lo primero que haremos cuando 
formemos gobierno será plantear 
un nuevo modelo de ciudad y de 
crecimiento. Pero es que hay mu
chos más frentes en los que traba
jar inmediatamente. Es funda
mental dar los servicios que de
ben tener los ciudadanos en los 
barrios nuevos como La Garena, 
Espartales e incluso en El Ensan
che, servicios de los que en mu
chos casos carecen y de los que 
tienen una necesidad acuciante. 
Hoy en día, hablar de escuelas in
fantiles no es un lujo, sino una ne
cesidad. Pero también tenemos 
que mejorar los servicios y aten
der las necesidades de los barrios 
más antiguos, que necesitan en 
muchos casos actuaciones inme
diatas de rehabilitación. Los ba
rrios están abandonados porque el 
PP sólo se ha dedicado a gastar 
dinero en fastos y fiestas de las 
que no ha quedado nada. 

- Vamos a ser un poco más con
cretos en cuanto al urbanismo. 
He creído entender que con Ja
vier Rodríguez como alcalde se 
va a frenar el desarrollo urbanís
tico, el crecimiento de la ciudad 
que promueve el PP. ¿Es correc
to? 

- Sí. En la misma línea de lo 
que propone el PSO~ en Madrid, 
nosotros creemos que se puede 
hacer un urbanismo sostenible, 
basado en ver las necesidades de 
la ciudad en términos de creci
miento, pero también en términos 
de generar empleo, de dotaciones, 
de espacios verdes. Eso no se 
contempla actualmente por parte 
del modelo del PP. En los últimos 
cuatro años el PP ha optado por 
unas recalificaciones puntuales, 
por una fórmula de convenios que 
han hecho que la mayoría de las 
plusvalías generadas vaya a esas 
promotoras inmobiliarias . Hay 
otra manera de hacer urbanismo y 
el ejemplo está en la misma ciu
dad de Alcalá, donde se crearon 
consorcios urbanísticos en Espar
tales , en El Ensanche, en la Gare-
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na. Esto sirvió para hacer vivien
das más asequibles para Jos jóve
nes de Alcalá, para liberar suelo 
para generar empleo. En definiti
va, se trata de realizar una políti
ca pública de urbanismo. En la 
misma línea en la que se expresó 
Rafael Simancas en el anterior 
número de PUERTA DE MA
DRID, tenemos la misma idea de 
una utilidad social y ciudadana de 
la política urbanística. Eso, desde 
luego, no lo ha hecho el PP. Hay 
que replantear el plan general de 
urbanismo y cambiar esos pará
metros en los que está basado. 

- ¿Supone eso que plantea us
ted una reducción del número de 
viviendas previstas por el PP en 
el avance del PGOU? 

- Sí, porque el número de vi
viendas que pretende construir el 
PP es excesivo. No sólo no cubre 
las necesidades de Jos jóvenes de 
Alcalá, sino que hace un efecto 
llamada para que venga una po
blación de fuera de nuestra ciu
dad y a su vez muchos de los hi
jos de los alcalaínos se tienen que 
ir a otras localidades porque los 
precios de la vivienda se están 
elevando demasiado. Deberíamos 
pensar en que antes de un creci
miento tan grande habría que 
asentar los barrios que actual
mente tienen carencias, planificar 
sobre la base del crecimiento na
tural de la población complutense 
y, desde luego, pensar que el sue
lo no es infinito. El actual avance 
del PGOU que ha elaborado el PP 
lo que plantea es una gran expan
sión residencial en base a vivien
da libre, una zona generadora de 
empleo en Ja ZEPA. Lo que está 
claro es que nos podríamos en
contrar al final de la aplicación de 
ese plan de urbanismo con una 
ciudad de 300.000 habitantes, sin 
los servicios ni las infraestructu
ras necesarias, sin un ratio entre 
empleos y población mediana
mente lógico. Supondría hacer el 
atasco de tráfico mucho más 
grande de lo que es; en definitiva, 
una ciudad muy complicada de 
gestionar. Por eso es importante 
que ganemos y que desalojemos 
del gobierno municipal al PP. 

- ¿Y según Javier Rodríguez 
qué habitantes tendría que tener 
Alcalá con un modelo de creci
miento sostenible? 

- Es difícil dar cifras. Pero des
de luego los crecimientos natura
les de la ciudad en los próximos 
años no son un tercio más que el 
número actual de habitantes. 

Peatonalización 
del casco histórico 
- Parece inevitable que en estas 

elecciones municipales vuelva a 
hablarse de la peatonalización 
del casco histórico. ¿Qué piensa 
usted al respecto? 

- En política hay que ser valien
tes y la peatonalización es una de 
las cuestiones claras que hay que 
debatir en Alcalá. Durante estos 
tres años de gobierno del PP se le 
ha puesto sordina, se han pavi-
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"El provecto del Encín es una agresión 
medioambiental con el que nadie estamos 

de acuerdo en el PSOE" 
mentado algunas calles y se lan
zan globos sonda sobre la peato
nalización, pero no se ha cogido 
el toro por los cuernos. Hay que 
hacer un estudio comparativo cla
ro con otras ciudades del tamaño 
de Alcalá o con las características 
patrimoniales de nuestra ciudad y 
ver qué soluciones han encontra
do. Yo creo que el centro históri
co debe vender un valor añadido. 
El comercio no debe competir 
con las grandes superficies o con 
otro tipo de formatos. Este co
mercio debe tener un valor añadi
do puesto que está en una zona 
privilegiada. Pero también hay 
que buscar soluciones para los 
comerciantes del centro, que pue
dan conseguir unos nichos de 
mercado por estar situados en el 
corazón del patrimonio de la hu
manidad. Del mismo modo hay 
que conseguir comodidad para 
los vecinos que habitan ese centro 
y que quieren tener accesibilidad 
al mismo. La peatonalización tie
ne que ser aplicada con mucho 
consenso y enmarcada también 
en una reflexión general sobre la 
circulación en Alcalá y la movili
dad, es decir, mejorar el transpor
te público, crear carriles bici y del 
mismo modo hay que generar las 
infraestructuras necesarias para 
que cuando alguien se acerque al 
casco histórico pueda dejar el co
che en aparcamientos públicos 
que se deben situar en zonas ac
cesibles. La peatonalización es 
una de las cuestiones que hay que 
abordar en el próximo mandato 
municipal con valentía, sea cual 
sea el gobierno que esté en el 
ayuntamiento. 

- ¿Qué infraestructuras piensa 
usted que hay que acometer des
de el gobierno municipal? 

- En primer lugar quiero decir 

que aparcamientos como el de 
San Lucas o el de la Paloma fue
ron una planificación del anterior 
gobierno municipal y que los ha 
llevado a cabo éste. Lo que es 
nuevo es el del mercado munici
pal. Pero tengo que decir que el 
gran espacio que queda por aco
modar a la posibilidad de que 
haya aparcamientos públicos es el 
de los cuarteles. Y esto nos lleva 
ahora a la parálisis que hay en es
tos momentos con este proyecto. 
Hay mensajes contradictorios por 
parte del PP, puesto que Bartolo
mé González dice que quiere un 
casco histórico habitable, pero el 
proyecto estrella no termina de 
arrancar. Para el PSOE es una 
prioridad desarrollar el proyecto 
de los cuarteles junto con la uni
versidad, con unas ideas claras en 
las que están las infraestructuras 
necesarias como aparcamiento. 

Fiestas y ferial 
- El PSOE ha criticado al PP 

por la construcción del nuevo re
cinto ferial. ¿Qué hará usted si es 
alcalde? ¿Va a recuperar el viejo 
proyecto del anterior gobierno 
socialista para la isla del Colegio 
y por tanto va a dejar de estar allí 
el recinto ferial? 

- El recinto ferial es un claro 
ejemplo de una mala gestión por 
parte del PP. Se ha p::::.:;tado un di
nero que hubiera sido necesario 
para otras prioridades. Los alcala
í~os necesitaban mejores servi
c10s, como más escuelas infanti
l~s, antes que un nuevo recinto fe
nal a 40 metros del antiguo. El 
problema es que el recinto ferial 
nuev_o ~~ desvirtuado un proyecto 
q_ue m1cialmente planteó el ante
no~ gobierno socialista para que 
la isla del Colegio fuera un gran 

pulmón verde para la ciudad. 
Pero el daño ya está hecho y pen
sar ahora en desmantelar lo ante
rior es una hipótesis poco inteli
gente. Lo que haremos será mini
mizar el impacto medioambiental 
en la isla y acometer esas medidas 
que prometió el PP y que no va a 
cumplir, como es el acondiciona
miento del caz, restauración de la 
flora y de las zonas que quedan 
más allá de lo que han asfaltado 
hasta ahora. En esa línea tendre
mos que avanzar. Deshacer lo que 
se ha hecho, con el dinero que ha 
costado, que ha sido mucho, sería 
una mala gestión. 

- Decía usted anteriormente 
que el PP ha gastado mucho dine
ro 'en fastos y fiestas' ¿Qué pien
sa usted hacer al respecto? 

- Es evidente que hay que man
tener las fiestas, ya que son algo 
muy alcalaíno y la gente disfruta 
de ellas. Pero si algo ha quedado 
patente este año es que por dupli
car el presupuesto no duplicas la 
utilidad de esas ferias. No se pue
de hacer como se ha hecho este 
año, que se ha acometido un gas
to claramente electoral cuando 
ese dinero era muy necesario para 
otro tipo de infraestructuras o ser
vicios que los ciudadanos deman
dan. Estamos en un ayuntamiento 
en el que la gestión económica 
brilla por su ausencia y en el que 
el nivel de endeudamiento es 
cada vez mayor, y eso nos tiene 
que forzar a ser más cuidadosos 
en el gasto. El PP no lo está ha
ciendo. Hay que mantener las fe
rias, eso es evidente, pero tienen 
que tener un gasto mucho más 
adecuado a la realidad. 

- Hábleme del Encín. Parece 
que hay discrepancias en el 
PSOE de Alcalá sobre el proyecto 
con militantes que lo aplauden y 
otros que han pedido la paraliza
ción de las obras y están en con
tra del proyecto de parque temá
tico. ¿Qué me puede decir al res
pecto? 

- Yo creo que nadie en el PSOE 
de Alcalá ve con buenos ojos el 
proyecto del Encín porque es una 
buena muestra de la política urba
nística que sigue el PP en la Co
munidad de Madrid y en Alcalá. 
El proyecto del Encín es una 
agresión medioambiental. Esta
mos hablando de que esa zona 
aparece como urbanizable en el 
plan general de ordenación urba
na presentado en la Comunidad 
de Madrid. Que lo sea de una ma
nera o que termine siendo urbani
zable para chalés de alto standing 
es simplemente una decisión ad
ministrativa que se puede tomar 
una vez que ya sea urbanizable. 
No sabemos adónde quieren ir, 
pero sí sabemos que han iniciado 
un camino muy peligroso que 
puede consistir en la urbanización 
de todo el Encín. La agresión me
dioambiental viene también por 
la creación de un campo de golf. 
Estamos hablando de un terreno 
público que es bueno que lo utili
cen los ciudadanos de Alcalá 
pero en ese terreno, el situado en~ 
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tre la Nacional 11 y la vía del tren, 
se podría pensar en hacer un par
que, pero lo que se plantea es un 
campo de golf, 35 años cedido a 
una empresa norteamericana, con 
una entrada no asequible a la ma
yor parte de los ciudadanos de Al
calá, por lo que no van a poderse 
beneficiar de eso hasta que pasen 
esos 35 años. No entiendo cómo 
se puede hacer uso de lo público 
en ese sentido. Pero también hay 
una agresión al patrimonio histó
rico, puesto que se han hallado 
restos de una necrópolis visigoda 
pero lo cierto es que las obras 
continúan. Además hay una labor 
en esa finca que a lo mejor no se 
ha puesto suficientemente en va
lor, pero que ahí está, puesto que 
se está realizando una investiga
ción agraria con unas inversiones 
muy importantes. La Comunidad 
de Madrid, que presume de ser la 
punta de lanza tecnológica del es
tado español en investigación 
I+D, está intentando desmantelar 
una de las fincas de investigación 
agropecuaria con más prestigio 
de toda España. No se entiende 
este tipo de actuaciones a no ser 
porque van en la línea de desman
telamiento de lo público y utiliza
ción del suelo para favorecer inte
reses privados. 

- Dígame por tanto qué quiere 
para el Encín. 

- Paralización de las obras y re
plantear todo el proyecto para ge
nerar un proyecto abierto a todos 
los ciudadanos de Alcalá, puesto 
que estamos hablando de suelo 
público. Y, por supuesto, respeto 
a los puestos de los investigado
res y personal que allí trabaja. 

- Desde el grupo de concejales 
se ha criticado la situación finan
ciera del ayuntamiento. Se critica 
el crecimiento de la deuda, sobre 
todo con los proveedores. Según 
lo que apuntan los concejales so
cialistas, si Javier Rodríguez es 
elegido alcalde, se va a encontrar 
con un grave problema. ¿Conoce 
la situación? 

- Sí, y es algo que me preocupa 
mucho. Una de las primeras me
didas que tomaré, si soy elegido 
alcalde, es hacer una auditoría 
completa de las cuentas del ayun
tamiento. Ahora mismo los datos 
que tenemos son muy parciales y 
hay una gran dificultad para te
nerlos, incluso desde el requeri
miento de los concejales. El PP 
está obligado a dar el estado de 
las cuentas a nuestros concejales. 
Sin embargo, las estimaciones 
son para echarse a temblar. La 
deuda ha aumentado muchísimo, 
ya que la gestión es disparatada, 
puesto que año tras año descuadra 
ingresos y gastos. Conocemos el 
estado en que se dejó el ayunta
miento en la etapa de Manuel Pei
nado, que fue un estado económi
co muy saneado, queremos hacer 
la foto de cómo nos lo podemos 
encontrar para enseñársela a los 
ciudadanos. Además queremos 
saber de qué punto de partida ini-
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"Me preocupa mucho la situación económica del avuntamiento. 
Si sov alcalde, lo primero que haremos será una auditoría" 

ciaremos el camino para dar solu
ciones. De verdad que estoy muy 
preocupado. 

- ¿Cree usted que esa situación 
económica puede afectar a su 
gestión en caso de ser elegido al
calde? 

- Es que no sabemos el alcance 
de esa deuda. De todos modos, 
hay elementos para la esperanza. 

El primero es que, si ganamos en 
el año 2007, vamos a poder des
arrollar el crecimiento de Alcalá 
en parámetros de que la riqueza 
revierta en el ayuntamiento y por 
tanto en la ciudad. ¿Cómo? Invir
tiendo esa riqueza en mejorar las 
infraestructuras y en materia so
cial. Se pueden generar los recur
sos necesarios para desarrollar las 

políticas que queremos, siempre y 
cuando ganemos en las eleccio
nes de mayo de 2007. Pero aparte 
de eso hay que contar con la polí
tica general que va a desarrollar el 
PSOE de Madrid. Yo espero que 
con Rafael Simancas como presi
dente de la Comunidad de Madrid 
se palien mucho las carencias que 
actualmente tiene Alcalá. 

Un ingeniero agrónomo de 34 años 
que estudió en el colegio San Gabriel 

Javier Rodríguez Palacios tiene 34 años de 
edad y es ingeniero agrónomo: "Nací en Ma
drid porque en esa época no había hospital 
en Alcalá pero soy alcalaíno porque los dos 
únicos años que no he vivido aquí fueron en
tre 2000 y 2002 cuando viví en Bruselas. Allí 
fui responsable de la oficina de la Confedera
ción de Cooperativas Agrarias". 

Su formación académica tuvo lugar entre 
los años 1990 y 1998 entre los que realizó la 
carrera de ingeniero agrónomo en la Univer
sidad Politécnica y un máster de marketing 
agroalimentario. A partir de ahí comenzó a 
trabajar en la Confederación de Cooperativas 
Agrarias de España y con ella fue trasladado 
durante dos años a la oficina de Bruselas. 

Fue en la capital comunitaria donde Javier 
Rodríguez Palacios comenzó a contactar con 
el PSOE: "Una parte importante del trabajo 
era estar con los eurodiputados y en el con
tacto con ellos estuve muy próximo a los par
lamentarios socialistas. Allí conocí a Soraya 
Rodríguez, que es ahora miembro de la eje-

cutiva federal y va a ser candidata a la alcal
día de Valladolid. En Bruselas empecé a des
arrollar unos vínculos personales y de traba -
jo con el PSOE". 

A su regreso de Bruselas pasa a estar en el 
gabinete de dirección de la Confederación de 
Cooperativas Agrarias y colabora con el 
PSOE en el área de desarrollo rural, medio 
ambiente y agricultura. Con la investidura 
como presidente de José Luis Rodriguez Za
patero, Elena Salgado es nombrada ministra 
y en su estructura ministerial nombra aseso
res a personas que han trabajado próximos 
al PSOE, pero desde un perfil profesional. 

Javier Rodriguez se afilió al PSOE en la 
Agrupación de Alcalá en 2004 cuando fue 
elegido secretario general Juan García Gá
mez y se pasó el periodo de la junta gestora 
tras la crisis de la dimisión del comité dirigi
do por Miguel Buenestado. 

Soltero, tiene novia desde hace seis años y 
vive con ella en La Garena desde hace un 
año. 
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"El plan parcial de Gal, en el que se aumentó en un 21 por ciento 
el número de viviendas inicialmente aprobado, 
lo hizo la empresa a la que estuvo vinculado Porto" 

Genoveva Christon lPSOEJ: 
"El urbanismo de Alcalá 
está baio sospecha" 
La noticia de la dimisión el 4 de octubre del director general de Urbanismo de la Comunidad 
de Madrid, Enrique Porto, por el escándalo en el que está implicada la empresa consultora 
Plarquin, de la que fue socio el propio Porto y en la que tiene vínculos familiares, ha servido 
para que desde el grupo socialista en el ayuntamiento complutense se estudien las actuacio
nes de la empresa Plarquin en Alcalá en las modificaciones puntuales del plan de urbanismo, 
que lógicamente tienen que contar con la aprobación de la Dirección General de Urbanismo. La 
concejala socialista Genoveva Christoff mostró a PUERTA DE MADRID documentación en la 
que se demuestra que Plarquin redactó el Plan Parcial del ámbito de actuación de Gal, en el que, 
por cierto, se aumentó en un 21 por ciento el número de viviendas inicialmente aprobado. 

Genoveva Chrtstoff afirmó a 
PUERTA DE MADRID: "La re
lación de Plarquin con el plan 
parcial de Gal es evidente. Fue 
esa empresa la que lo hizo y a 
partir de ahí queremos saber 
qué ocurrtó y cómo se hicieron 
las cosas para ver que res pon -
sabilidades hay. Lo que sí es 
cierto y está perfectamente do
cumentado es que Plarquin 
aumentó en el plan parcial de 
Gal en un 21 por ciento el nú
mero de viviendas de promo
ción prtvada que estaba pre
visto en el Plan General y por 
tanto se edificarán 815 vivien
das en lugar de las 642 previs
tas inicialmente". 

La concejala socialista aña
dió: "El Plan Parcial de Gal re
dactado por Plarquin fue apro
bado inicialmente por la Junta 
de Gobierno Local el 4 de fe
brero de 2005 y se sometió a 
información pública el 7 de ju
lio de 2005. El 9 de agosto de 
2005 el director general de Ur
banismo y Planificación Regio
nal, Enrtque Porto Rey, pro pu -
so a la comisión de Urbanismo 
de la Comunidad de Madrtd 
informar favorablemente el 
plan parcial de Gal, dando el 
visto bueno al aumento de vi
viendas". Posteriormente, el 
pleno del ayuntamiento de Al
calá aprobó definitivamente el 
plan parcial el 20 de diciembre 
de 2005 con los votos en con
tra del PSOE. 

Genoveva Chrtstoff manifes
tó a PUERTA DE MADRID: 
'Vamos a investigar todas las 
demás modificaciones pun-
tuales que se han hecho del 
plan general de urbanismo en 
Alcalá porque lo que sí está 
claro es que se han obviado in
formes negativos. Eso ha podi
do ocurrtr en muchos expe
dientes y estamos convencidos 
de que en todas las modifica
ciones puntuales a las que nos 
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Genoveva Christoff, arquitecta y concejal del PSOE. 

hemos opuesto había defectos 
legales". "Estamos convenci
dos de que no es normal que 
se permita una torre de 15 al
turas cuando el Plan General 
de Ordenación Urbana vigente 
en Alcalá dice que no se pue
den hacer más de cinco altu -

ras", dijo Chrtstoff para añadir 
que "nadie nos va a convencer 
de que eso está bien porque el 
Plan General está por encima 
del resto de los ordenamien
tos". 

La concejala del PSOE afir
mó: 'Todos hemos conocido la 

~ PELETERÍA ALCAPIEL Á 

Diego de Torres, 8 -ALCALÁ DE HENARES - Tlfs.: 91 881 12 54 ! 91 880 23 76 

"El director general de 
Urbanismo que ahora 
ha dimitido informó 

favorablemente 
el plan parcial de Gal 

con un aumento 
del 21 por ciento 

de viviendas", explicó 
Genoveva Christon 

noticia de la dimisión de Enri
que Porto como director gene
ral de Urbanismo y sabemos 
que ha dimitido porque ha fa
vorecido planes desarrollados 
por sus antiguos socios de 
Plarquin. El plan de Gal fue 
redactado por Plarquin e infor
mado favorablemente por En
rique Porto, por eso su actua
ción está bajo sospecha, ya 
que no se inhibió cuando de
bía hacerlo y favoreció la rapi
dez de la tramitación de pla -
nes presentados por su anti
guo socio y actual propietarto 
de Plarquin, José María Fer
nández del Río. Por consi
guiente, todas las modificacio
nes puntuales que se han tra
mitado en Alcalá desde julio 
de 2003, que la Comunidad de 
Madrtd informó favorablemen -
te y el PP aprobó, están ahora 
bajo sospecha". 

Según Genoveva Christoff, 
eso es lo que los preocupa mu
cho en estos momentos: "Te
nemos en via judicial la famo
sa parcela de los caballos en 
Espartales, en la que, por 
cambiar de manos esa parce
la, en lugar de proseguir con el 
expediente sancionador, éste 
se paraliza y se le da un pre
mio al propietario de la parce
la recalificándola para permi
tir la construcción de vivien
das e incluso aumentando su 
edificabilidad". 

La concejala socialista dijo 
también: "Queremos saber 
qué hay detrás de esto, que se 
investiguen las relaciones de 
algunos propietarios de los 
suelos que han tenido modifi
cación puntual con despachos 
de abogados de la ciudad. No 
sabemos qué ocurre ni por 
qué de repente un suelo que 
era para uso dotacional se mo
difica para convertirlo en sue
lo de uso residencial intensivo. 
¿Quizá porque ha cambiado 
de manos? Eso no es normal. 
Y claro, lo que ya no nos vale 
es el beneplácito de la Comu -
nidad de Madrtd, ya que la di
rección general de Urbanismo 
que dirtgía Enrtque Porto no 
es garante. Por eso, el urba
nismo de Alcalá está bajo sos
pecha y tenemos que investi
gar todo lo que ha habido". 

PUERTA de Madrid 



PLAN PARCIAL DEHEFORMAINTp-füQR 
DEL AMBITO DE ACTUACIÚN ·llG~L1 1 

oEL PLAN riENER'AL oE oRoENAcioN URBANA oEA~CALADÉ HENM~s 

INVERSIONES GLOBALES INVERYAL S.L yYAf.au1, S.A. 

PLARQUIN CONSULTORES S. L. _ 

JOSt MARIA FERNÁNDEZ DEL RÍO FERNÁNDEZ ABRIL.2005 

Arriba: portada del plan parcial de Gal realizada por Plar
quin. Debajo: el informe favorable de la dirección general de 
Urbanismo, según los documentos presentados por Genove
va Christoff a PUERTA DE MADRID. 

- CONSEJEf lA DE. MEDIO AMBIENTE. 
- V ORDEN:.::róN DEL TEJVl.l'rORIO 

Comunidad de Madrid 

EXPTE: 61094/05 y 83.758/05 

FECHA DE ENTRADA: 4 y 16 de julio de 2005 

PROPU ':STA DE ACUERDO: 

En virtu:J del contenido de los informes técnico y jurldico obrantes en el expediente, 
con anuglo a la documentación remttida que constitúye el. expediente y de acuerdo con 
lo esta : lecido en el articulo 61.4 y 47.3 de la Ley 9/2001. de 17 de julio, del Suelo de 
la Comunidad ele Mad rid, procede que por la Comisión de Urbanismo se adopte e( 
siguietr:e Acuerdo: 

Primen , .~ Informar favorablemente el Plan Parcial de la Unidad de Ejecución UE 3 
.( Gal), que modifica la ordenación pormenorizada del Plan General de 
Ordenación Urbana de Alcalá de Henares. 

Segunclo.- Dar traslado del citado informe al AyuntarT)iento de Alcalá de Henares, 
para su conocimiento y efectos. 

LA SU!IDIRECTORA GENERAL DE NORMATIVA 
Y Rt:GI l.IEN JURiDICO . 

Madrid , 9 de agosto de 2005 

CONFORME: Elévese a la Comisión de Urbanismo de Mad'rid 

EL Dll; ECTOR GENERAL DE URBANISMO 
YPLAl, IFICACIÓN REGIONAL 
P.S. Ouen 2409/05 d l Consejero de Medio Ambiente 
y OrdE,1ación . · ori , 

!' ,. 

r L.,-{:/ 
··- --=-=:·-~. ::r 

" '---.L---" 
Fdo: ~ / ariano4rras Ch.uecá 
Subdi1· ~ctor General de Urbanismo 
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Parcela en la que estaban los laboratorios de Liade 
y en la que estarán edificios de quince plantas. 

Junto a la Vía Complutense 

Recalilicaciones ratilicadas 
Con los votos a favor del PP y en contra del PSOE e IU, el 
pleno municipal del 17 de octubre ratificó las recalificacio
nes de las unidades de ejecución 2 A y 2 B, situadas en el 
lado norte de la Vía Complutense. Esto permite edificar blo
ques de quince pisos en ambos terrenos. 

El pleno municipal ratificó lo 
que había sido aprobado por 
otros plenos anteriores en dis
tintos trámites: las modifica
ciones puntuales del actual 
Plan General de Ordenación 
Urbana (PGOU) en las unida
des de ejecución 2 A y 2 B, que 
han pasado así de ser terrenos 
industriales a ser terrenos re
sidenciales, sin esperar a la 
aprobación del nuevo PGOU 
que se está tramitando. La re
calificación de estos dos sola -
res enriquecerá sensiblemente 
a sus propietarios, ya que el 
terreno residencial se cotiza 
mucho más caro que el terre
no industrial. 

i' 

La 2 B está junto a la Vía 
Complutense y el Camarmilla 
y albergó los laboratorios de la 
farmacéutica Liade hasta que 
se quemaron. Desde entonces 
no ha tenido industria alguna. 

La 2 A está junto a la roton
da de Arganda y siempre ha 
estado vacía y sin industria. 

La primera recalificación de 
estas dos fincas estipuló que 
en ellas se harían edificios de 
cinco plantas más ático, pero 
el dueño de la 2 B pidió cons
truir edificios de 12 plantas y 
el ayuntamiento contestó con
cediendo la construcción de 
edificios de 15 plantas tanto 
en la 2 B como en la 2 A. 

Parcela junto a la rotonda de la Fíat, 
donde la torre que aparece al fondo no estará sola. 

\ 
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la Feria del libro Antiguo v de Ocasión 
175 publicaciones sobre Manolete, cumple este año su vigésimo año en Alcalá 
expuestas en el Archivo v Biblioteca municipal rl Al 111 D 1 1 ' ~ 'I · 11 h 11 1 Toda una biblioteca para ' ~a~~·ª' o.omeaolll3.etsoc10.ueiionorue a .. 
homenajear al torero Manolete ~c~~~~!e !~~~!ºd~ ~~_ li~~~~~~~!~!!~m~c~~~~ 

breros de Libros Antiguos y de Alcalá. "Queremos seguir con
Ocasión hizo entrega al Alcalde tando con vosotros y darle 
complutense, Bartolomé Gon- cada vez más importancia y 
zález, de una placa en la que se que se convierta así en una fe
lo reconoce como socio de ho- ria importante dentro de las 
nor de la asociación. El Alcalde tradicionales". Bartolomé Gon
quiso agradecer la distinción, zález solicitó la ayuda de la 
así como destacar la importan- Asociación Galatea para que 
cia que tiene la feria del libro esa consolidación de la feria 
antiguo y de ocasión, que estos pueda ser una realidad y pidió 
días se está celebrando en la su colaboración para lograr dar 
Plaza de los Santos Niños y que "ese salto que queremos dar". 

Esta biblioteca 'Manoletista' fue constituida por D. Fernando 
del Arco de Izco, autor de 7 libros dedicados al tema taurino 
y propietario de sus 2 colecciones actuales: la Biblioteca Tau
rina que consta de más de 6.300 volúmenes, y la mencionada 
manoletista, formada por más de 250 títulos parte de los cua
les se exponen, desde el pasado 7 de octubre, en la Dirección 
de Cultura, Archivo y Biblioteca de la plaza de san Julián, l. 

La muestra, que se podrá vi
sitar hasta el próximo sábado 
21 de octubre cuenta, además 
de con una infinidad de libros 
y publicaciones dedicadas a 
Manolete, con otras aportacio
nes del mismo autor, entre las 
cuales, cabe citar fotos dedica
das por el torero, un busto, ví
deos o carteles taurinos rela-

cionados con él. Por su parte, 
Fernando del Arco de Izco, 
gran aficionado a los toros, 
asiste a las corridas ininte
rrumpidamente desde 1941, 
cuando su padre lo llevó a ver 
torear a Manolete, una figura 
de la tauromaquia que destaca 
por el gran número de biogra
fias, ensayos y novelas. 

Comienza el nuevo ciclo de conferencias 
de la Asociación de Amigos de la Universidad 
El próximo viernes, día 20 

de octubre, como siempre a 
las ocho de la tarde y en la 
Sala de Conferencias Interna
cionales del Colegio de San Il
defonso de la Universidad de 
Alcalá, la Asociación de Ami
gos de esta universidad abrirá 
el ciclo de conferencias corres
pondiente al curso académico 
2006/07. 

El tema elegido para esta 
conferencia inaugural, "Tole
rancia y respeto", parece opor
tuno en estos tiempos en que 
tanto se ha radicalizado la 
convivencia ordinaria y políti
ca y estará a cargo del propio 
Rector de la Universidad de Al
calá, Virgilio Zapatero Gómez, 
que, por primera vez, se une a 
la excelente nómina de perso
nalidades académicas o públi
cas que lo han precedido en la 
tribuna de la Asociación de 
Amigos de esta universidad. 

21 de octubre de 200& 

El profesor Zapatero Gómez 
une a su experiencia docente 
la de su responsabilidad políti
ca, primero en cargos guber
namentales y, desde hace cua
tro años, en la dirección de 
nuestra universidad, campos 
ambos en los que, a buen se
guro, habrá tenido ocasiones 
de vivir la citada radicaliza
ción. Al margen de su dignidad 
eclesiástica, de sobra conoci
da, don Jesús Catalá Ibáñez es 
licenciado en Psicología por la 
Universidad de Valencia y doc
tor en Teología por la Universi
dad Gregoriana de Roma. 

Una vez más, la Asociación 
de Amigos de la Universidad 
de Alcalá invita a todos los al
calaínos a disfrutar de esta ac
tividad que, por la selección de 
los temas y la calidad de sus 
ponentes, ha conquistado su 
nicho en las tardes de los ter
ceros viernes de mes. 

los alumnos de Fotografía v Vídeo 
exponen en el café Continental 

El Taller de Fotografia y Vídeo del Ayuntamiento acaba de ini
ciar cuatrimestre y por esa razón, por segundo año consecutivo, 
expone una muestra de las obras realizadas desde el pasado 
m~s de marzo al de junio en las salas del café Continental. Ade
mas, se proyectaron vídeos, cortometrajes, documentales y foto
montajes con los trabajos que no tuvieron cabida en la muestra 
por falta de espacio. El acto fue presentado por Fernando, coor
dinador del taller, el cual está compuesto por unas 80 personas 
con una edad media de 29 años. 

PUERTA de Madrid 



Está situado junto a la antigua nave de Forjas Se sustituirán por nuevas de baja contaminación 

El avuntamiento recepciona lumínica V menor consumo • 

el área de iuegos infantiles 259:150 _euros ~ara cambiar 
complutum 1ummar1as antiguas 

El concejal de 

tum, que está situada junto a la 
antigua nave de Forjas, muy 
cerca de la estación de RENFE y 
del parque de los Nogales. 

Obras y Servicios del 
ayuntamiento de Al
calá, Javier Fernán
dez Abad, presentó el 
día 10 de octubre 
para su aprobación 
por parte de la Junta 
de Gobierno Local el 
proyecto y los pliegos 
de condiciones que 
han de regir el con
curso de las obras de 
uso racional de la 
energía, ahorro y efi
ciencia energética. 

Jesús Domínguez Picaza, 
concejal de Medio Ambiente 

Como ya se hizo en el parque 
de Sementales el año pasado 
con motivo del cuarto centena
rio del Quijote que se inauguró 
un área de juegos infantiles de
dicado a la novela de Cervantes, 
en esta ocasión se ha querido 
rendir homenaje desde la conce
jalía de Medio Ambiente a los 
2.000 años de historia que cele
bra Alcalá desde la fundación de 
Complutum. El área de juegos 
infantiles tendrá una decora -
ción y motivos relacionados con 
la ciudad hispanorromana . 

La propuesta fue 
aprobada por lo que 
se sustituirán lumi
narias de bajo rendi
miento por otras de 
alto rendimiento, me

Javier Fernández Abad, 
concejal de Obras y Servicios 

La Junta de Gobierno Local 
aprobó el día 10 de octubre la 
propuesta del concejal de Medio 
Ambiente, Jesús Domínguez Pi
caza para la recepción del área 
de juegos infantiles Complu-

La Junta de Gobierno Local 
aprobó también nombrar a la 
técnico municipal Cristina Ca
bezas como representante mu
nicipal para la recepción de las 
obras. 

nor consumo y bajo nivel de 
contaminación lumínica, en el 
precio tipo de 259. 750 euros. 

Según explicó el portavoz del 
gobierno municipal Gustavo 

Severien, "se trata de cambiar 
todas las luminarias antiguas 
posibles con el precio tipo que 
hemos establecido, a fin de 
cumplir nuestra propia orde
nanza". 

CHRYSLER 

¿LO QUIERES? LO TIENES. 

CHRYSLER VOYAGER. AHORA DESDE 21.295 €*. 
N o te conformes con desearlo . Si siempre soñaste con tener un Ch rysler Voyager, esta es tu 

oportunidad . Porque ahora puedes disfrutar de todo el confort y la tecnología Daim lerChrysler* * 

a un prec io excepciona l. 

• 

' . . · 

* *Mercedes-Benz, smart, Maybach, Chrysler, Jeep y Dodge son marcas del Grupo DaimlerChrysler >- www. chrysl~r. es->-
"!'redo rores¡xrd""" 0 Chiys0 lb¡cr;p Sé 2.4. >áldo parovehicubs rra!riaJadas roro mm odaf<Jlle 1-rno el 31/ 12/0óen PeninsJo y Baleares. f!Ayl!ar"fXX1e "°"idos. !Vcdelo de b irrcgen ro se rores¡xrde coo pecio olerodo. 
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las obras se iniciarán antes de lin de año 

El avuntamiento concedió la licencia de 
obras para la oficina de Tráfico en la Garena 
La Junta de Gobierno Local, reunida el 10 de octubre bajo la presidencia del alcalde, Barto
lomé González, aprobó la concesión de licencia de obras a la Jefatura Provincial de Tráfico 
para la construcción del edificio que será la oficina de Tráfico en Alcalá y que estará situa
da en Lá Garena, junto a las pistas de exámenes de conducción. 

Según informó el portavoz dad la parcela cedida por el Jefatura Provincial de Tráfi
del gobierno municipal, Gus- ayuntamiento, únicamente co es que las obras se inicien 
tavo Severien, "será un edifi- se utilizan 2 .983 euros. antes de fin de año". En cual
cio de dos plantas sobre ra- El proyecto, según explicó quier caso, una vez aprobado 
sante y sótano. La planta Severien, está realizado con- el proyecto y concedida la li
baja y la primera albergarán juntamente por el ministerio cencia se ha iniciado un pro
la atención al público y la ad- del Interior a través de la Di- cedimiento administrativo 
ministración, pero también rección General de Tráfico y para adjudicar las obras". 
habrá oficinas, aulas, archi- concretamente de la Jefatura Con la construcción de 
vos y almacenes". Provincial de Tráfico, y por esta oficina los alcalaínos y 

La concesión de la licencia los servicios técnicos del vecinos de los municipios de 
de obras incluye la urbaniza- ayuntamiento complutense, la comarca ya no tendrán 
ción interior de la parcela concretamente de la conceja- que desplazarse a Madrid, a 
que incluye un aparcamiento lía de Obras, Servicios y Trá- la sede de la Jefatura Provin
para 70 vehículos. De un to- fico. cial de Tráfico en la calle Ar
tal de 4 .500 metros cuadra- Gustavo Severien manifes- turo Soria, para realizar las 
dos que tiene de edificabili- tó que "el compromiso de la gestiones relacionadas con 

Gustavo Severien, portavoz 
del gobierno municipal 

su permiso de conducir o la 
propiedad de su vehículo. De 
hecho, todos los trámites que 
se hacen en Madrid se po
drán hacer en Alcalá una 
vez inaugurado el edificio. 

El avuntamiento de Alcalá inició el expediente para 
la contratación del servicio 

la concejalía de Turismo ocupará también la 
antigua sede de la Cruz Roja 

304.000 euros en dos años La Empresa Municipal 
para la explotación de las Promoción de Alcalá se 
aplicaciones informáticas trasladará a la calle Santiago 
La Junta de Gobierno del ayuntamiento de Alcalá de He
nares aprobó en su sesión del martes día 10 de octubre el 
iniciar expediente para la contratación del servicio de ex
plotación de las aplicaciones informáticas en el importe 
de 152.0000 euros por año en un periodo de dos años. El 
portavoz del equipo de gobierno y concejal de Nuevas 
Tecnologías, Gustavo Severien, "se trata de tener solven
tados con este servicio todos los problemas que puedan 
tener las muchas aplicaciones informáticas que tenemos 
en todos los servicios municipales". 

Según Severien este expe
diente no tiene nada que ver 
con el pago de impuestos a 
través de Internet, aunque de 
todos modos aclaró que a fina
les de octubre se podrá pre
sentar este proyecto: "Las 
pruebas que hemos hecho con 

CONSULTA DE 
OFTALMOLOGÍA 

•Cataratas 
• Gtaucomo/Tensión ocular 

• Retina-Vítreo • Estrabismo 
• Ottatmotogía infantil • Miopía 

• Hipermetropía • Astigmatismo 

c/ Tinte, 4 - Tlf.: 91 888 09 76 
ALCALÁ DE HENARES 
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los bancos para el pago del im
puesto de vehículos a través 
de Internet han resultado po
sitivas. Se ha salvaguardado 
la seguridad y no ha habido 
ningún problema, con lo cual 
yo creo que a final de este mes 
ya podremos presentar este 
proyecto para que la gente 
pueda empezar a pagar el im
puesto de vehículos. 

"Pretendemos poco 
a poco ir más allá" 

Empezamos con el impuesto 
de vehículos porque es el más 
sencillo pero pretendemos ir 
poco a poco más allá". 

El portavoz del equipo de go
bierno afirmó que "han sido 
dos pruebas las que se han re
alizado y no ha habido ningún 
problema". 

La Fundación de Antezana 
realizará las obras de rehabili
tación del edificio situado en el 
número 23 de la calle Santia
go con vuelta a la calle Cid 
Campeador, inmueble que es 
de su propiedad, al objeto de 
alquilárselo al ayuntamiento 
para que sea la sede de la Em
presa Municipal Promoción de 
Alcalá. Ésta se encuentra en la 
actualidad en la plaza de Cer
vantes, en el edificio de la So
ciedad de Condueños que 
comparte hasta el momento 
con la concejalía de Turismo. 
La empresa ocupa concreta
mente las dependencias que 
fueron sede de la Asamblea 
Comarcal de Cruz Roja. 

Sin embargo, la concejalía 
de Turismo necesita de mayor 
espacio porque de hecho 
cuando se rehabilitó el edificio 
y lo alquiló el ayuntamiento, 
desde un principio se pensó en 
que fuera para la concejalía de 
Turismo en su totalidad. El 
problema es que la falta de es
pacios municipales hacía im
posible que la empresa tuviera 
una sede por lo que se encon
tró en la antigua Asamblea 
Comarcal de Cruz Roja un lu
gar provisional para la empre-

sa en un año tan importante 
como el del cuarto centenario 
del Quijote. 

La Junta de Gobierno Local 
aprobó en su sesión del día 1 O 
de octubre la concesión de li
cencia de obras a la Funda
ción de Antezana para que co
mience la rehabilitación de 
este inmueble con el fin del al
quilárselo al ayuntamiento, o 
mejor dicho, a la propia em
presa para que sea su sede de
finitiva. 

Gustavo Severien explicó al 
término de la Junta de Gobier
no que "este edificio fue sede 
de Juventudes Musicales. El 
proyecto comprende una sala 
multiusos que puede utilizar
se para exposiciones y confe
rencias , así como dependen
cias para todo el aparato ad
ministrativo de la empresa pú
blica. El edificio tiene unos 
500 metros cuadrados de su
perficie. 

En cuanto al edificio de la 
plaza de Cervantes, la inten
ción del equipo de gobierno es 
que además de la sede de la 
concejalía de Turismo sea 
también la sede del Patronato 
de Turismo de Alcalá de Hena -
res. 
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Tal y como adelantó PUER
TA DE MADRID, el denibo del 
mercado municipal comenzó 
el jueves 5 de octubre. Ese día 
llegó una gran máquina espe
cializada en demoliciones que 
comenzó a realizar su trabajo 
dejando al descubierto las en
trañas del viejo mercado y 
convirtiendo en un solar lo 
que hasta hace unos meses 
fue el centro comercial del 
casco histórico de la ciudad. 

Según la empresa adjudica
taria de las obras de demoli
ción del viejo mercado, y de 

DETALLES PARA INVITADOS A 

BODAS 
COMUNIONES, 
BAUTIZOS ... 

Togar 1NVITAc10NEs 

El MAYOR SURTIDO DE ALCALA 
FABRICACION PROPIA 

Pº de Aguadores, 9-10 (recinto ferial) 
Tlf.: 91883 18 58 -ALCALA DE HENARES 

Próximamente en P° del Val, 8 

SE NECESITA 

DEPENDIENTA 
DE 17 A 22 AÑOS 

PARA TIENDA TEXTIL 
EN ALCALÁ DE HENARES 

Teléf.: 91 881 29 32 
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El derribo comenzó tal v como adelantó 
PUERTA DE MADRID 

El mercardo municipal 
va es historia 

construcción y gestión del 
nuevo mercado municipal, la 
demolición del viejo se prolon
gará durante todo el mes de 

octubre. 
Al mismo tiempo que se de

rriba el edificio se va deses
combrando hasta el punto que 

ya han salido hacia un verte
dero de residuos inertes los 
primeros camiones de escom
bros del mercado. 

A pesar de las precauciones 
tomadas no se ha podido evi
tar que la polvareda organiza
da por el denibo del mercado 
llegue al mismo ayuntamiento 
y a las viviendas cercanas al 
antiguo mercado con las con
siguientes molestias para fun
cionarios y vecinos. 

Así pues, tal y como anticipó 
este semanario, el mercado 
municipal ya es historia. 
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El concejal de Medio Ambiente recibió las quejas de los vecinos por la falta de limpieza en sus barrios. 

los vecinos reprochan a Domínguez la suciedad de Alcalá 
11ilú sí que te tienes que ir a Bruselas!" 
Durante el pleno municipal del 17 de octubre un grupo de vecinos reclamó la mejora de la 
limpieza de las calles de la ciudad, un asunto que se debatió a propuesta de IU en la última 
moción del orden del día. El concejal de Medio Ambiente, Jesús Domínguez Picazo, trató de 
defender su gestión en la recogida de basuras de Alcalá, pero no convenció ni a la oposición 
ni a los vecinos, que le dijeron: "¡Tú sí que te tienes que ir a Bruselas!" 

El estado de la limpieza de 
Alcalá y de la recogida de ba -
suras se debatió al final del 
pleno municipal, en una mo
ción planteada por el portavoz 
municipal de JU, Francisco 
Calles, que afirmó que la ges
tión de este servicio era desas
trosa. Calles también mostró 
varias fotografías de contene
dores desbordados de basura 
en distintos puntos de la ciu
dad. 

El concejal del PSOE Fer
nando Marin también apoyó 
esta moción en nombre de su 
partido . 

El concejal de Medio Am
biente, Jesús Domínguez Pica
za, replicó diciendo que ya ha
bía tomado medidas para me
jorar la limpieza de la ciudad y 
añadió: "No se puede confiar 
en golfos como los de Dolaf'. 

Dolaf es la empresa que 
prestó el servicio de recogida 
selectiva del papel y cartón de 
Alcalá hasta el 11 de julio, 
cuando el ayuntamiento le re
tiró la concesión del servicio. 
El ayuntamiento redactó en
tonces unos nuevos pliegos de 
condiciones para contratar a 
otra empresa. 

"Tres días 
después" 
Jesús Domínguez Picaza 

justificó este cambio de la em
presa concesionaria con un 
informe técnico municipal que 
decía que el servicio de Dolaf 
era incorrecto. Entonces Dolaf 
interpuso un recurso de repo-
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sición y denunció que ese in
forme técnico municipal era 
tres días posterior a la aproba
ción de los pliegos de condicio
nes en los que ya se había de
cidido contratar a otra empre
sa. 

De O a 180.000 
Otro motivo para interponer 

el recurso de reposición contra 
la resolución del ayuntamien
to fue que éste vulneraba el 
principio de eficiencia en la 
gestión pública, ya que el ser
vicio que prestaba Dolaf era 
gratuito pa ra el ayuntamiento 
mientras que, según los plie
gos de condiciones aprobados, 

la nueva empresa que recoja el 
papel y el cartón de la ciudad 
cobrará 180.000 euros anua
les al ayuntamiento. 

"¿A cuántos 
podríamos 
llamar golfos?" 
Durante el debate del pleno 

municipal, Fernando Marín 
solicitó a Jesús Domínguez Pi
caza que hablara con más res
peto: "Especialmente en un 
foro público como este pleno 
municipal. Si todos nos pone
mos a hablar así, ¿a cuántos 
podriamos calificar de golfos?" 

Jesús Domínguez Picaza 

El alcalde antes de expulsar a los vecinos que protestaban. 

El alcalde expulsó 
del salón 
de plenos 

a los vecinos 
que protestaban 

contestó: "Es que el represen
tante de Dolaf me dijo que no 
podíamos exigir un servicio de 
gran calidad si no pagábamos 
nada por él. Hay que cumplir 
todo lo que figure en los plie
gos de condiciones". 

La proposición se rechazó 
con los votos en contra de los 
concejales del PP y los votos a 
favor de los concejales del 
PSOE y de IU. 

Tras esta decisión, un con
junto de espectadores arreció 
sus protestas con gritos y pan
cartas. Se trató de un grupo 
de vecinos que habían perma -
necido allí durante las cinco 
horas que duró el pleno, exhi
biendo pancartas que reda -
maban la mejora de la limpie
za de Alcalá. 

Silbato y 
expulsión 
Cuando el pleno casi había 

ya terminado, una de las veci
nas del grupo gritó a Jesús 
Domínguez Picaza: "¡Tú sí que 
te tienes que ir a Bruselas, a 
ver si la dejas tan sucia como 
Alcalá!". La vecina respondió 
así a las declaraciones que 
hizo Domínguez en el anterior 
número de PUERTA DE MA
DRID contra el candidato a al
calde por el PSOE, Javier Ro
dríguez. Seguidamente la veci
na tocó un silbato y el alcalde 
ordenó a la policía su expul
sión y la de los vecinos que la 
acompañaban. 
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Con su testimonio, Bias Acosta 
quiere evitar que 

estas circunstancias tengan 
que sufrirlas más enfermos. 

había, le pedí a mi hija que me 
llevara ella a casa, ya que no 
podía esperar tanto tiempo allí 
con los dolores que tenía. Ella 
quiso recuperar el parte, ya 
que no pensaba usar el trans
porte por el mal servicio y las 
incidencias que había sufrido, 
pero no se lo dieron", explica 
Blas. 

"Con la salud 
no se puede negociar" 
Como vio que no podía po-

Este vecino se queia de una deficiente gestión en el transporte sanitario 

nerse en pie y que así no podía 
viajar en coche, solicitaron la 
camilla de la ambulancia y, a 
las 16, 10 montan en la ambu
lancia y ponen en marcha el 
motor. Como tardaba en par
tir, preguntaron a los conduc
tores si la razón era porque 
salen a horas determinadas y , 
entonces, "evidentemente, ter
minaron la conversación y sa -
limos de vuelta, llegando a 
casa a las 16,35 horas". Historia de una odisea para llegar al hospital De esta manera, Blas Acosta 
desea poner de relieve "la mala 
gestión y poca profesionalidad 
de un sector sanitario tan im
portante como es el transporte 
de enfermos", queriendo con 
su testimonio evitar que estas 
circunstancias tengan que su
frirlas más enfermos. Por su 
parte, Asunción Acosta, su 
hija, que también padeció des
de cerca con su padre las inci
dencias de aquella mañana, 
declaró que "con la salud no se 
puede negociar, no podemos 
estar los enfermos como a 
ellos les dé la gana. La aten
ción sanitaria es un derecho 
fundamental de todo ser hu
mano". 

El pasado viernes 22 de septiembre, Bias Acosta y sus familiares tuvieron una des
agradable experiencia con el servicio de ambulancias que debía trasladarlo al hos
pital para una consulta con el especialista de traumatología. La ambulancia llegó 
con un gran retraso y, encima, no estaba equipada con camilla, que era lo que este 
paciente necesitaba debido a los terribles dolores de cadera que aquel día sufria. 

El martes día 19, Blas solici
tó en el ambulatorio Miguel de 
Cervantes una ambulancia 
para que lo trasladara a la 
consulta que tenía programa
da en la sección de Traumato
logía del hospital Príncipe de 
Asturias para el viernes 22 a 
las 12, 15 horas. Al día si
guiente lo llamaron para con
firmárselo diciéndole que es
tuviera preparado el día de la 
consulta a las 11 de la maña
na. Sin embargo, Blas cuenta 
que "llegaron las 12,05 horas 
y la ambulancia no aparecía 
por ninguna parte. Más tarde 
me llaman para decirme que 
está de camino. En esos mo
mentos estaba sufriendo unos 
dolores tremendos e intran
quilo de no poder llegar a 
tiempo a la consulta después 
de 16 días insoportables espe
rando. Después llamo a la 
central de ambulancias para 
decirles que aún la estoy espe
rando y me contesta una mu
jer con cierto despotismo que 
lo que tenía que haber hecho 
era llamar antes o anular la 
consulta, una respuesta que 
me indignó aun más. Le pedí 
el nombre pero se negó a dár
melo" . 

Por fin apareció la deseada 
ambulancia, a eso de las 
12,50 horas pero Blas se llevó 
otra desagradable sorpresa: 
no estaba equipada con cami
lla tal y como su doctora de 
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cabecera había pedido, sino 
con una silla en la que Blas no 
era capaz de sentarse debido a 
los terribles dolores de cadera 
que estaba sufriendo. Enton
ces le dijeron que la de camilla 
estaba ocupada y, por tanto, 
hasta que llevó a ese enfermo 
al hospital y regresó, no pudo 
trasladar a Blas. En definitiva, 
Acosta llegó a la consulta de 
traumatología a las 13,45 ho-

ras. Hasta aquí la "odisea" vi
vida por Blas para llegar al 
hospital, pero cuando tuvo 
que regresar a casa también 
encontró dificultades. 

"A las 14,45 horas llegamos 
a la sala de ambulancias, que 
estaba bastante llena de enfer
mos esperando ser traslada -
dos, y nos dirigimos a entregar 
el parte del transporte pero, al 
ver el número de enfermos que 

El Dr. Andrés Vázquez Aragoneses 
INFORMA 

DELAPRÓXIMAAPERTURADESU CLiNJCA DENTAL 
EN LA CALLE REYES MAGOS, 1 7 (Frente al Centro de Salud) 

- Zona Ensanche - Chorrillo - Reyes Magos 

DISPONIENDO DE LOS SERVICIOS DE: 
• Odontología general 
• Ortodoncia 
• Odontopediatría 
• Endodoncia 
• Periodoncia 

• Cirugía maxilo-facial-implantes 
•Prótesis 
• RX panorámico digital 
• Radiovisiografia 
•Etc ... 
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Del 23 de octubre al 23 de diciembre pueden vacunarse 
todos los que se encuentren dentro del grupo de riesgo 

31.450 vacunas contra la gripe en Alcalá 
Aunque las vacunas ya se encontraban en los centros de salud esta semana, desde la Conse
jería de Sanidad y Consumo se insiste en que la campaña de vacunación no empieza hasta el 
próximo lunes 23 de octubre. Este año se ha producido un retraso en el suministro de las va
cunas por un problema de los laboratorios en la fabricación de las dosis debido al lento creci
miento de una de las cepas, por lo que la campaña de vacunación arranca con retraso. Sin em
bargo, esto no supone mayor riesgo, ya que la epidemia no suele llegar hasta finales de año. 

El fria ya se hace no
tar entre los madrile
ños. Y con la bajada de 
las temperaturas y la 
llegada del otoño, el 
fantasma de la gripe 
hace acto de presencia. 
Para evitar caer en las 
garras de esta enfer
medad, está a punto de 
arrancar la campaña 
de vacunación contra 
la gripe. A pesar de que 
las vacunas ya estaban 
disponibles en los cen
tros de salud desde el 
pasado lunes 16 de oc
tubre, la campaña no 
empezará hasta el 23 
de octubre, por lo que 
no se puede vacunar 
hasta entonces, algo 
que ha podido llevar a 
error a algunas personas. 

En cuanto a la campaña 
de este año, no hay grandes 
novedades respecto a la del 
año pasado. El principal 
cambio ha sido el retraso de 
la campaña debido a proble
mas en la fabricación de las 
dosis. De cualquier modo, 
este retraso no va a suponer 
una mayor incidencia de la 
enfermedad, ya que ésta no 
se manifiesta hasta finales 
de año o incluso principios 
del siguiente. En Alcalá se 
van a distribuir un total de 
37.450 dosis, de las que 
unas 34.000 estarán dispo
nibles en centros de salud y 
el resto en residencias de la 
tercera edad, centros de 
acogida y demás centros que 
hayan solicitado su inclu
sión en la campaña. Tam
bién se mantiene la rebaja 
de la edad del grupo de ries
go que se hizo el curso pasa -
do, quedando fijado en los 
60 años. Además, por cuar
to año consecutivo se proce
derá a la inmunización con
junta frente al neumococo 
para los mayores de 60 años 
que no se hayan vacunado 
previamente contra esta 
bacteria, causante de diver
sas enfermedades respirato
rias y patologías graves. 

Eficacia 
y prevención 
Las vacunas contra la gri

pe han demostrado ser se-
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La campaña se dirige 
a los mavores de 60 años, 

enfermos crónicos v personas 
que pertenezcan al grupo de riesgo 

¿Quién se debe vacunar? 
- Todas las personas con una edad igual o superior a 60 

años. 
- Adultos y niños con enfermedades crónicas. 
- Niños y adolescentes con tratamientos prolongados de 

ácido acetil salicílico. 
- Embarazadas en el segundo o tercer trimestre. 
- Médicos, personal de enfermería y personal hospitalario 

o de centros médicos. 
- Empleados de instituciones cerradas y otras institucio-

nes para enfermos crónicos. 
- Asistentes domiciliarios. 
- Convivientes en el hogar de personas de alto riesgo. 
- Personas que prestan servicios públicos esenciales. 
- Personas que comparten dormitorios comunes. 

¿Gripe o resfriado? 
Los síntomas de la gripe son variables y, a veces, dificiles 

de diferenciar de otras enfermedades como el resfriado co
mún. Sin embargo, hay una serie de síntomas que la carac
terizan: 

- Fiebre superior a 38º durante tres o cuatro días. 
- Dolores de cabeza y musculares fuertes. 
- Tos habitual e importante. 
- Muy raramente hay dolor de garganta, estornudos, se-

creción nasal e irritación ocular, mientras que, en un res
friado común, estos últimos son rasgos habituales y fre-
cuentes. 

En Alcalá 
se distribuirán 

un total de 
31.450 dosis 

a partir del lunes 
23 de octubre 

guras y eficaces, redu
ciendo la enfermedad 
severa y las muertes en 
ancianos y personas 
con enfermedades cró
nicas. Sin embargo, no 
se puede considerar 
como una medida de 
Salud Pública dirigida 
a la población general, 
por lo que sólo se de
ben vacunar las perso
nas que se encuentren 
dentro de alguno de los 
grupos de riesgo. 

De cualquier modo, y 
como medidas genera
les preventivas contra 
la gripe, se recomienda 
mantener unas pautas 
generales de vida sana 
y una alimentación 
equilibrada, sin olvidar 

la fruta natural rica en vita
minas, especialmente la vi
tamina C. Es importante 
también cuidar de la higiene 
personal, evitando compar
tir con otras personas cual
quier objeto que pueda ha
ber estado en contacto con 
saliva y mucosas. También 
es muy recomendable prote
gerse de los grandes con -
trastes de temperatura, 
abrigándose bien al salir a la 
calle e intentando respirar 
por la nariz. Asimismo, es 
aconsejable evitar las gran
des aglomeraciones de gente 
y los locales poco ventilados. 
Sin embargo, la mejor pre
vención es la vacuna, que 
debe ser administrada a 
partir del mes de octubre 
para que sea realmente efi
caz. Las vacunas han de
mostrado que previenen la 
enfermedad en entre el 70 y 
90 por ciento de los adultos 
sanos. 

Si, aun tomando todas es
tas medidas, se contrae la 
gripe, lo que se debe hacer 
es guardar reposo en cama 
mientras se tenga fiebre y 
beber muchos líquidos para 
evitar la deshidratación. Si 
no aparecen complicacio
nes, la enfermedad remitirá 
a los pocos días. Los antibió
ticos sólo deben emplearse 
en situaciones especiales y 
no se debe acudir a los ser
vicios de urgencias salvo en 
caso de complicaciones. 
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Las autoridades sanitarias advierten que no son eficaces los antibióticos cuentes y fiebre, que en el caso 
de los adultos puede aumentar un 
grado y en los niños un poco 
más. Sanidad prevé que se vacunen 

entre 9'5v10 millones de españoles 
En cambio, en la gripe, la tos . 

es más habitual. La secreción na
sal y los estornudos son ocasio
nales y el dolor muscular es ha
bitual y suele concentrarse en las 
extremidades y en la espalda y se 
asocia a dolores en las articula
ciones. Las complicaciones clíni
cas pueden ser importantes sobre 
todo en el caso de la población 
de riesgo. La fiebre puede llegar 
a los 38-40 grados y estar pre
sente durante cinco días. 

La vacuna contra la gripe se dispensa de forma gratuita en cualguier centro sanitario a quien esté 
en los grupos de riesgo descritos por el Ministerio de Sanidad. Estos son las personas mayores de 
60 años y los menores de 60 años de edad que por presentar una condición médica especial tienen 
un alto riesgo de complicaciones derivadas de la gripe (enfermos crónicos, mujeres embaraza
das), además de personas que puedan transmitir la gripe a aquellas que tienen un alto riesgo de 
presentar complicaciones (profesionales sanitarios, empleados de residencias geriátricas). De he
cho hay dos tipos distintos de vacunas, una para los mayores de 60 años y otra para los menores. 

El Ministerio de Sanidad tam- su expansión", ha manifestado el entre una gripe y un simple res
bién recomienda su uso a otro doctor en un comunicado de la friado. Los síntomas de este últi-

La gripe se transmite de perso
na a persona a través de las se
creciones respiratorias. El perio
do de transmisibilidad se extien
de desde 24-48 horas antes del 
inicio de los síntomas hasta cinco 
o seis días después. El periodo de 
incubación es de uno a cinco 
días. 

grupo de riesgo, constituido por SEPAR. mo son una tos moderada; secre-
los que vayan a viajar a lugares ción nasal muy frecuente y abun-
donde existe peligro de gripe Diferenciar dante; posible dolor de cuello ha-
aviar o estén en contacto con la gripe del resfriado bitual; estornudos frecuentes; 
aves, y también por las personas dolor de cabeza poco frecuente; 
que prestan servicios comunita- Las autoridades sanitarias des- dolor muscular moderado; com-
rios (bomberos, protección ci- tacan la importancia de distinguir plicaciones clínicas poco fre
vil...). 

Los meses de octubre y no
viembre son los más adecuados 
para vacunarse, aunque Sanidad 
recomienda hacerlo cuanto antes, 
mejor en octubre, ya que la vacu
na tarda 20 días en hacer efecto. 
En algunas Comunidades Autó
nomas se vuelve a inmunizar a 
algunos enfermos crónicos en fe
chas posteriores. 

Sanidad recuerda que, si bien 
la vacuna está disponible, el ini
cio del calendario de la campaña 
de vacunación en cada comuni
dad autónoma lo fija la corres
pondiente Consejería de Sani
dad, que organiza la distribución 
y aplicación de las vacunas. 

Baleares, por ejemplo, sumi
nistrará la vacuna una semana 
más tarde, desde el 25 de octu
bre. Esto se debe, según los espe
cialistas, a que "en las Islas, la in
cidencia de esta enfermedad 
afecta dos semanas más tarde 
que en la Península". 

No son eficaces 
los antibióticos 
El ministerio advierte de que, 

frente a la gripe, no es eficaz el 
tratamiento con antibióticos por 
tratarse de un proceso viral. Y re
comienda seguir unas mínimas 
normas de higiene para evitar la 
transmisión del virus, como ta
parse la boca al toser o estornu
dar y lavarse frecuentemente las 
manos. 

Las autoridades recomiendan 
algunas medidas que se pueden 
tomar para aligerar los síntomas 
de la gripe: guardar reposo, be
ber mucho líquido (agua y zu
mos), y tomar antitérmicos. 

Los especialistas estiman que 
la gripe afectará esta temporada a 
entre el 5% y el 20% de la pobla
ción, franja que se considera una 
"epidemia normal". 

"La vacuna es muy eficaz y 
protege al 80%, por lo que pode
mos conseguir que no haya una 
epidemia masiva. Si se vacuna a 
los grupos de riesgo, frenaremos 
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• 
Concejalía de Hacienda y Patrimonio 

Servicio de Gestión Tributaria 

EDICTO 

Habiéndose aprobado por Decreto de la Concejalía de Hacienda Padrón correspon
diente al Impuesto sobre Bienes Inmuebles de Naturaleza Rústica de 2006. 

Se establece como plazo de pago en período voluntario, del 20 de octubre de 2006 
al 20 de diciembre de 2006 (ambos inclusive), o inmediato día hábil posterior si el últi
mo día es inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en cualquiera de las 
entidades colaboradoras que figuran en los propios recibos, en su horario de apertura 
al público. 

Se hace constar que se notificarán colectivamente los respectivos recibos mediante 
la publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, así como a 
través de edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo dispuesto en el artículo 102.3 
de la vigente Ley General Tributaria. 

Contra dichos recibos se podrá interponer recurso de reposición en el plazo de un 
mes, ante el Concejal Delegado, contado desde el día siguiente al de la finalización del 
período de exposición pública del padrón. 

Dicho padrón se expondrá al público por un plazo de 15 días, a contar desde el si
guiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, a los 
efectos de reclamaciones por las personas interesadas. 

Se advierte que transcurrido el plazo de ingreso, las deudas serán exigidas por el 
procedimiento de apremio y devengarán el recargo ejecutivo correspondiente, los in
tereses de demora, y en su caso, las costas que se produzcan. 

Alcalá de Henares, a 11 de octubre de 2006 
EL CONCEJAL DELEGADO DE HACIENDA 

Fdo.: Gonzalo Garrido de Oro 

Plaza Cervantes, 12 · 28801 Alcalá de Henares. Tell: 91 888 33 00 - Fax 91 887 96 00 E·MAIL: layllon@ayto.alcaladehenares.es 
.•. ----~ 
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Casas Colgadas 

Mucha historia v mucho arte en dos espléndidos días otoñales 

La Asociación Muieres de Alcalá 
por tierras conquenses 

El día 7 de octubre a primeras 
horas de la mañana salimos hacia 
la ciudad de Cuenca. 

En nuestro autobús subimos a 
lo más alto del jarallón donde 
quedan restos del castillo que 
fundaron los árabes en el siglo 
VIII. 

Ante el Arco del Bezudo, nues
tro guía nos explicó lo más im
portante de la historia de aquellos 
siglos y nos mostró la bellísima 
panorámica de la hoz del Huécar. 
Empezamos el descenso unas ve
ces por la Ronda del río Júcar y 
otras por la Ronda del río Huécar. 

En la Plaza del Trabuco encon
tramos la iglesia de San Pedro, la 
más antigua de la ciudad. A pocos 
metros el antiguo convento de 
Carmelitas Descalzas, hoy funda
ción de Antonio Pérez, que expo
ne dibujos y pinturas, motivo que 
nos permite la entrada y visitar el 
interior. 

En la misma calle está la Posa
da de San José, en lo que fue Co
legio de Infantes del Coro de la 
Catedral. Aquí se distinguen vi
gas de origen árabe y medieval. 
En su día vivió la hija de Veláz
quez y en una de sus visitas esta 
casa sirvió al pintor para esbozar 
el cuadro de "Las Meninas". A 
nuestro paso vamos dejando rin
cones muy agradables; uno de 
ellos es la Plaza de San Nicolás 
con la iglesia del mismo nombre 
y el palacio de los Zavala del si
glo XIII que luce una rejería be
llísima. Pqso a paso llegamos a la 
catedral. Unica de su estilo góti
co-normando, en España, dispone 
de quince hermosas capillas. Son 
muchos los atractivos que presen-
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Convento y puente de San Pablo rodeados por las risqueras 

ta esta catedral; mencionaremos 
la capilla mayor donde se encuen
tra la urna que guarda las cenizas 
de San Julián, patrón de Cuenca, 
el Arco de Janete, la Sala Capitu
lar con un hermoso Artesonado y 
las espléndidas rejerías. En nues
tro recorrido nos acompañó la 
música del órgano recientemente 
restaurado en momentos de ensa
yo, algo que no esperábamos y 
que resultó todo un gozo. 

El siguiente paso fueron las Ca
sas Colgadas, el convento de San 
Pablo, hoy Parador de Turismo, y 
el puente del mismo nombre. 
Desde este punto la panorámica 
es incomparable con las riquezas 
y el río Huécar abajo. 

Otro hermoso rincón es la Plaza 
de la Merced con la iglesia y el 
convento del mismo nombre, el 
Seminario Conciliar de San Ju
lián y el museo de las Ciencias de 
Castilla-La Mancha. Un poco 
más arriba nos encontramos con 
Torre Mangana, símbolo de la 
ciudad, ubicada sobre el solar que 
ocupó el alcázar árabe. La si
guiente parada la hicimos en la 
iglesia del Salvador donde se 
guardan algunos pasos de la Se
mana Santa conquense. 

Aquí paramos para reponernos 
Y dar paso a la tarde dedicada a 
las Vírgenes más queridas por los 
conquenses: la Virgen de las An
gustias, patrona de la diócesis y la 

Ciudad Encantada. 
Torno Alto 

Virgen de la Luz, patrona de 
Cuenca. La subida al santuario de 
las Angustias es dura pero la re
compensa fue grande. El gozo 
nos inundó cuando el sacerdote 
nos dio permiso para cantar una 
salve a la hermosísima Virgen. 
Fuera la naturaleza nos ofreció el 
más bello paisaje. A orillas del río 
Júcar se levantó, según la tradi
ción, la iglesia de la Luz porque 
en este lugar pasó su primera no
che en Cuenca el rey Alfonso VIII 
tras su conquista a la ciudad. 

Amaneciendo el día 8 salimos 
hacia la Ciudad Encantada. Es un 
parque natural perteneciente al 
Cretáceo Superior de la Era Se
cundaria, donde el agua de lluvia 
ha trabajado durante millones de 
años modelando la caliza donde 
aparecen figuras a las que la ima
ginación del hombre ha ido dando 
nombres. A la entrada del parque 
está el llamado Torno Alto donde 
cuenta la historia que incineraron 
a Viriato. 

Un poco de descanso para repo
nernos y salimos hacia Huete, una 
histórica ciudad donde los musul
manes levantaron castillo y mura
llas y tras ser conquistada por Al
fonso VIII surgieron iglesias, 
conventos y palacios, incluido el 
episcopal. La desamortización de 
Mendizábal y el paso de los siglos 
lo llevaron al abandono perdien
do parte de su patrimonio. 

Afortunadamente, hoy hay pa
lacios convertidos en casas rura
les y monasterios en reconstruc
ción. 

Mucha historia y mucho arte en 
estos rincones de la Alcarria y la 
serranía conquense, disfrutando 
en dos espléndidos días otoñales. 

Patrocinio MARTÍNF;Z 
GARCIA 
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Según el alcalde "es más barato un local en el meior centro comercial de 
Madrid que en la calle Mavor 

"¡No vov a ir a la caza del 'chino'!" 
Las antiguas tiendas de ultramarinos prácticamente han desaparecido. Son pocas las 
panaderías de barrio que quedan. Mientras tanto proliferan las tiendas que, general
mente, regentadas por ciudadanos chinos, venden productos de primera necesidad en 
un horario mucho más amplio y cómodo para una población laboral que tiene dificil ha
cer sus compras en horarios comerciales tradicionales y que no tenía más remedio que 
comprar en los grandes centros comerciales. Desde la Federación de Comerciantes del 
Henares se ha pedido al ayuntamiento medidas contra los 'chinos' mientras los consu
midores aplauden sus horarios y la variedad de productos. Desde FECOHE se critican lo 
que consideran nulas medidas higiénicas de esos establecimientos, pero muy pocos 
consumidores son los que se quejan. Mientras tanto, a preguntas de PUERTA DE MA
DRID y ante la proliferación de establecimientos regentados por inmigrantes asiáticos, 
el alcalde afirmó categórico que "¡No voy a ir a la caza del 'chino'!". 

Parece cada vez más eviden
te que en una ciudad como Al
calá, el pequeño comercio tra
dicional de barrio desaparece 
y su lugar lo ocupan los esta
blecimientos chinos. Ciudada
nos de esta nacionalidad co
menzaron a asentarse en Alca
lá con las famosas tiendas del 
'todo a cien', que posterior
mente se convirtieron en tien
das de 'todo a un euro', por 
aquello del redondeo abusivo, 
pero ahora han llegado a otros 
sectores comerciales como son 
la alimentación y las confec
ciones e incluso el calzado. 

El secreto de estas tiendas 
es la amplitud horaria en la 
que hay muchos casos en los 
que no se cierra a mediodía y 
permanecen abiertos hasta las 
diez de la noche e incluso has
ta la medianoche, lo que per
mite al consumidor encontrar 
productos de primera necesi
dad como pan, leche y huevos 
a horas en las que los comer
cios tradicionales ya están ce
rrados. Y el problema del con
sumidor no suele ser el des
cuido o el capricho de comprar 
a deshoras, sino que las jorna
das laborales coinciden con 
los horarios comerciales tradi
cionales, lo que muchas veces 
hace que sea una pesadilla 
hacer la compra si no se quie
re esperar al fin de semana, 

Bartolomé González, alcalde de Alcalá 

sólo los sábados, para ir a 
comprar a los grandes centros 
comerciales. 

Hace unos años era prácti
camente imposible encontrar 
una barra de pan en un esta -
blecimiento por la tarde. Aho
ra es normal comprar una ba
rra de pan en una tienda a las 
diez de la noche. Y lo mismo 
ocurre con la leche y con los 
huevos. 

En una calle céntrica, la ca
lle Torrelaguna, en el tramo si
tuado en el distrito VII, con-

cretamente en el entorno de la 
parroquia de Santiago, hay 
abiertos en un radio menor de 
cien metros, hasta seis esta
blecimientos regentados por 
asiáticos. 

Es evidente que se ha produ
cido un grave conflicto de inte
reses entre los comerciantes 
tradicionales, agrupados algu
nos en torno a FECOHE, los 
comerciantes asiáticos y los 
consumidores. 

Preguntado al respecto el al
calde, Bartolomé González, ex-

"lo único que 
puedo hacer es 

dar cumplimiento 
a las ordenanzas 

municipales" 

plicó que la situación aún es 
mucho más compleja. Recordó 
el alcalde al hilo del informe 
realizado sobre la situación 
del comercio en Alcalá realiza -
do por FECOHE en el mes de 
septiembre, que "hay un pro
blema en nuestro casco histó
rico y es que no hay grandes 
locales para albergar grandes 
establecimientos que se pue
dan convertir en motor. Siem
pre ha sido la ilusión de los 
comerciantes del centro un es
tablecimiento como Zara o si
milares. Pero es que no hay en 
el casco grandes espacios con 
los metros cuadrados que ne
cesitan este tipo de empresas 
para desarrollar su actividad". 

9.000 euros de 
alquiler por 100 m 2 

en el centro 
de Alcalá 

Y es ahí donde entran los pe
queños comercios de ciudada
nos chinos que por su forma 
de trabajo pueden llegar aren
tabilizar inversiones millo na -
rias: "El precio del alquiler de 
locales en la calle Mayor y en 
las zonas aledañas que son 
buenas comercialmente está a 
unos niveles que es mucho 
más barato alquilar en el me
jor centro comercial de Madrid 
que en la calle Mayor. Pero 
aún así no hay ni un solo local 
libre en ella. En algunos casos 
esos precios sólo los han podi
do pagar negocios orientales. 
Y estoy hablando de cifras 
desorbitadas porque un local 

~ ~'~~:~:~,~~ N~~~~.º~~~-~. ~ Tel.: 918 890125* - Fax.: 91889 0613 
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"100 • 2 pueden 
costar una •ldia 
de 6.000 euros al 
•es en centros 
co•erciales de 
Madridco•o 
Plaza Norte" 

en un buen centro comercial 
te puede costar en torno a los 
50 o 70 euros el metro cua
drado. Esto quiere decir que el 
alquiler de un local de 100 
metros te puede costar al mes 
una media de 6.000 euros en 
centros como Plaza Norte, o 
Moraleja Green, o similares. 
Pues bien, algunos locales en 
el casco histórico de Alcalá tie
nen un alquiler más alto", ex
plicó Bartolomé González. En 
la actualidad, se han llegado a 
pedir 2.000 euros por un local 
comercial de 40 metros cua
drados sin escaparate en una 
calle céntrica de la ciudad 
pero no en el principal cogollo 
comercial. Un buen local en el 
centro de Alcalá de 100 metros 
cuadrados puede tener un 
precio mensual por alquiler de 
9.000 euros. 

En la zona de la calle Torrelaguna hay hasta seis establecimientos en un radio de 100 metros 

Y sin embargo son los ciuda
danos asiáticos los que sí al
quilan, no sólo en el casco his
tórico sino en toda Alcalá. Y 
eso es porque con unos gastos 
mínimos de personal porque 
los establecimientos se explo
tan en el ámbito familiar, y 
con unos horarios de apertura 
muy amplios, los beneficios 
son muy grandes y se puede 
rentabilizar el alquiler. 

Ante las quejas de entidades 
como FECOHE, el alcalde ma
nifestó que "desde el ayunta
miento vamos a ser rigurosos 
en el cumplimiento de la nor
mativa urbanística para todos 

los establecimientos, pero de 
forma muy especial en los 
orientales y en los locutorios, 
haciendo cumplir que vendan 
lo que deben vender, que no 
puedan vender lejía y pan en 
el mismo sitio. También va
mos a ser rigurosos en el cum
plimiento de los horarios y en 
que tengan las correspondien
tes licencias. Pero no nos en
gañemos, el mayor problema 
que hay con este tipo de nego
cios, y es algo que nosotros no 
podemos hacer, es el control 
del personal, es decir, si traba
jan menores, si están dados de 
alta, si pagan beneficios, etc. 
Es decir, eso es competencia 
de la administración central". 

Ahora bien, el propio alcalde 

Ahora tienes un Alfa 147 
1.9 JTD 120 CV.. Distinctive 

por 19.250 euros*. 
Disfrútalo de serie con: 

ASR, ABS+EBD, 6 airbags, 
llantas de aleación de 16", 

climatizador, radio CD con MP3, 
mandos radio en volante, 

faros antiniebla, volante en piel, 
ordenador de abordo, 

retrovisores y elevalunas eléctricos. 

*PVP promocionado 19.250 €: 
Alfa 14 7 1.9 JTD 120 CV. Distinctive 3p. 

IVA, transporte, impuesto de matriculación incluidos. 
Oferta válida hasta el 3:1J3/06 en Península y Baleares. 

El modelo visionado puede 
no corresponder con el modelo anunciado. 

Gama Alfa 147 desde 14.800 € 

reconoció que "el problema es 
que la ley es muy generosa 
con el pequeño comercio en 
cuanto a los horarios de aper
tura. De todos modos sí esta -
blece la ley que tiene que ha
ber un periodo de descanso 
mínimo. En cualquier caso lo 
que no puedes hacer es una 
reglamentación extraordinaria 
y especial para los chinos". 

PUERTA DE MADRID pre
guntó al alcalde si pagan estos 
establecimientos los impues
tos municipales. Y Bartolomé 
González respondió con otra 
pregunta: "¿Qué impuestos 
municipales se pagan por par
te de los comerciantes? Una 
vez que pagan la licencia de 
obras y la de apertura ya no 

PVP recomendado para Península y Baleares. 
IVA, transporte, promoción e impuesto de matriculación incluidos. Consumo ciclo míxto (1/100 kili): 5,8. 8.9. Emisiones coit (g/km): 153 · 211. www.alfaromeo.es 

PUERTA de Madrid 

hay más impuestos. Y desde 
luego los que hay sí los pagan. 
Ahora bien, si se me pregunta 
por los impuestos del estado, 
tengo que decir que lo desco
nozco. Yo no sé si los trabaja
dores están dados de alta y 
asegurados. Yo no sé si el de
pendiente es mayor o menor 
de edad. Yo sé que hago mi de
claración de la renta pero no 
sé si el comerciante oriental la 
hace, pero es algo que no es de 
mi competencia". 

Por tanto el alcalde desde el 
punto de vista municipal ad
virtió que "no voy a hacer la 
caza del 'chino' pero sí vamos 
a ser estrictos con el cumpli
miento de nuestras normati
vas". 

CONCECAR 
Vía Complutense, 95 
Telf.: 91880 62 00 

ALCALÁ DE HENARES 
Avda. de Castilla, 12-B 

Telf.: 91676 88 11 
TORREJÓN DE ARDOZ. 

Francisco Aritío, 68. Nave 14 
Telf.: 949 21 25 38 

GUADALAJARA 
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Colas de 11 horas para encontrar techa para el próximo año 

En 2001 
se casarán 

145 nareias v de 
momento sólo 

hav una de uavs 

1.062 pareias se han casado 
va en el avuntamiento 

El número de ceremonias 
matrimoniales que se celebra
rán en el ayuntamiento de Al
calá durante el año 2007 será 
de 145, según el calendario que 
ha elaborado el negociado mu
nicipal de bodas dirigido por 
Luis García Roma. El martes 
1 7 de octubre se abrió el plazo 
de solicitud de reserva de fecha 
para casarse en el ayuntamien
to, por lo que volvieron a repe
tirse las escenas de años ante
riores con largas colas de pare
jas o familiares que querían re
servar las mejores fechas y ho
ras para su ceremonia. La pri
mera pareja que llegó lo hizo a 
las tres de la tarde del lunes 16 
de octubre, por lo que tuvieron 
que esperar 1 7 horas hasta que 
los funcionarios municipales 
repartieron los números y pu
dieron entrar en primer lugar y 
elegir fecha sobre el calendario 

REYMA MOBILIARIO, S. A. 
REYMll 

Mesa 120 0 Sillón Lamas Madera 
60 € 30 € Mesa Alta 30 € 

Sillón Oferta Mesa Forja Ocasión 
20 € 20 € 

20.000 m2 dedicados 
a mobiliario de 

Hostelería y Jardín 

Polígono Industrial La Garena, C/ Margarita Salas Nº 16 -28806 Alcalá de Henares
ir 91 881 79 05 I 91 881 88 92 Fax 91 888 76 51 
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Casarse en el 
avuntamiento 

cuesta 205 euros 
si alguno de los 

novios es 
de Alcalá v 330 
si ninguno lo es 

en blanco. Desde el año 1995 
hasta estas fechas en que se 
celebró la primera boda en el 
ayuntamiento 1.065 parejas 
han contraído matrimonio en la 
casa consistorial, por lo que a 
finales de 2007, doce años des
pués, se habrán alcanzado las 
1.200 ceremonias. 

Pero hasta ahora han sido 
1.065 parejas las que han 
contraído matrimonio bajo la 
presidencia del alcalde o de un 
concejal delegado, y la mayor 

parte fueron al ayuntamiento 
por amor y lo celebraron con 
emoción y felicidad. Sin em-

bargo también una minoría 
cubrió un trámite legal nece
sario puesto que profesan reli-

giones distintas a la católica y 
por tanto la administración 
española no tiene concordato 

www.motorarjona.toyota.es . 
• 

Gama Toyota Corolla Luna. 
• Motores D-4D Diesel Common Raíl de última generación y gasolina WT-i. • Neumáticos 195/60 VRl 5" con llantas de aleación. 
• Climatizador automático (NA en versión Sedán y Wagon). 
• VSC + TRC (Control de estabilidad y tracción). 
• Airbags frontal y lateral de conductor y acompañante. 
• ABS + EBD con 4 discos de freno. 

Hay un Toyota Corolla desde 12.830 
.-. 

Toyota Patrocinador Ofldal ,~~ Lf P 

• Radio CD RDS con 4 altavoces. 
• Retrovisores pintados, eléctricos y calefactados. 
•Inserciones en salpicadero en símil aluminio/carbono (3p y 5p). 
• Volante de cuero con mandos de audio integrados. 
• Instrumentación Optitron. 

TODAY TOMORROW TOYOTA 

IVA, transporte, impuesto de matriculaci6n, promoción y aportaci6n del concesionario induidos. Plan Prever NO incluido. Oferta válida hasta fin de mes en Penfrnula y Baleares para vehículos en stock. Modelo visualizado: TO)'Ota Corolla 
Luna 3 puertas (faros antiniebla opcionales). PVP recomendado para Toyota Corolla Luna 3p D-40 Diesel 1 .4. Consumo combinado Corolla 0-40 Diesel entre 4,7 y 5,61/100 km. Emisiones de C02 entre 126 y 149 g/km. 

Ven a probarlo a 

MOTOR ARJONA 
concesionario Oficial ® TOYOTA 

PUERTA de Madrid 

Avda. Juan Carlos 1, 20 (frente a Hipercor) 
Tlf.: 91 878 45 50 Fax: 91 802 50 68 

ALCALÁ DE HENARES 

Avda. de la Constitución, 1 O 
Tlf.: 91 675 37 37 - Fax: 91 675 36 66 

TORREJON DE ARDOZ 

21 de octubre de 2006 



como con la Iglesia de Roma. 
Protestantes, testigos de Jeho
vá y musulmanes se han casa -
do en el ayuntamiento como 
mero trámite, prácticamente 
sin acompañamiento de invi
tados puesto que su ceremo
nia importante se celebró en 
sus respectivos templos. 

Solteros y solteras en suma
yoria, pero también divorcia
dos y divorciadas, y también 
viudos y viudas, componen 
esas L065 parejas que a lo 
largo de estos once años se 
han casado en el ayuntamien
to. 

En el año 1995 fueron ape
nas dieciséis bodas. Fueror¡. 
tiempos en los que la novedad 
hacía trabajar a fondo a la es
tructura municipal y en los 
que aquellas primeras parejas 
acudieron sin saber muy bien 
cómo se celebrarla una cere
monia de estas caracteristicas 
en un edificio institucional 
como es el ayuntamiento. 

El año 1996 ya tuvo un au
mento espectacular en el nú
mero de ceremonias ya que 
fueron 70 las que se celebra
ron. Comenzó a haber una no
table demanda y de hecho en 
el año 1997 fueron 77 bodas 
las que hubo. El asunto hizo 
plantear al ayuntamiento el 
hecho de ampliar los horarios 
para celebrar ceremonias. Fue 
entonces cuando se aprobó ce
lebrar también bodas los sá
bados por la tarde en vez de 
por la mañana como venía 
ocurriendo hasta entonces. En 
1998 ya hubo 97 ceremonias 
matrimoniales aunque en 
1999 hubo 92. También es 
cierto que se notó, entre otras 
cosas, la celebración de elec
ciones municipales, que redu
jo mínimamente las bodas. 

El año 2000 hubo 98 bodas 
y una más hubo el año 2001 
rozándose el centenar. Por fin 
en el año 2002 y con largas co
las en el mes de octubre en el 
ayuntamiento para reservar 
fechas, se alcanzaron las 101 
bodas. La ampliación de hora
rio vespertino posibilitó que en 
el año 2003 se llegara a las 
122 bodas y que en 2004 se 
batiera el récord con 129 cere
monias. En el año 2005, el nú
mero de bodas fue de 130, lo 
mismo que en el año 2006. 

Dificil coordinación 

Organizar una boda no es 
fácil y a veces los novios em -
plean en la tarea un año e in
cluso más tiempo para coor
dinar la ceremonia con el res
taurante: "En algunos restau
rantes como El Olivar es ya 
muy difícil encontrar fecha 
para el año que viene", recono
ció una de las parejas que es
tuvo en la cola durante la no
che del día 16 al 17 de octu
bre. El problema es que los 
novios prefieren celebrar su 

21 de octubre de 200& 

boda en primavera o verano y 
generalmente en horario de 
tarde. 

Así, entre las 4 7 parejas que 
pudieron elegir fecha y hora 
en el primer día de reserva en 
la casa consistorial la mayor 
demanda fue la de junio, don
de ya se han reservado 14 ce
remonias. Diez huecos del ca
lendario fueron ya cubiertos 
para el mes de septiembre y 
siete de abril ya están reserva
dos por otras tantas parejas. A 
continuación van los meses de 
marzo y mayo con seis cere
monias. 

Documentación 

En una boda civil no hay 
cursillos matrimoniales como 
en las religiosas, pero hay una 
compleja tramitación que re
quiere de no pocos documen
tos. En las bodas en el ayun
tamiento lo primero que hay 
que solucionar es la reserva de 
la fecha mediante solicitud y el 
correspondiente pago de la 
tasa. Este año el precio de la 
tasa municipal es de 205 eu
ros para aquellos contrayentes 
empadronados en Alcalá (con 
uno solo que lo esté se aplica 
esta tasa) o de 330 euros en el 
caso de que los dos contrayen
tes sean de fuera. 

Una vez pagada la tasa para 
lo cual los contrayentes tienen 
72 horas desde el momento en 
que realizan la reserva, co
menzará para los novios la 
tramitación del expediente que 
se realiza en el Registro Civil. 
Ese expediente por el cual el 
juez delega en el alcalde o en 
un concejal delegado a su vez 
por el máximo edil, es un do
cumento imprescindible a pre
sentar en el ayuntamiento. 
Pero para conseguir este docu-

mento es necesario presentar 
muchos papeles en el juzga
do, desde partidas de naci
miento de los contrayentes, 
documentos de identidad y 
muchos otros papeles depen
diendo del estado civil de los 
mismos. Son mucho menos en 
el caso de solteros y se compli
ca en el caso de viudos o di
vorciados y aún más en el 
caso de extranjeros puesto 
que las partidas de nacimiento 
deben llegar desde sus respec
tivos países. Se recomienda a 
las parejas que calculen una 
media de un mes y medio para 
la obtención de la autorización 
del matrimonio una vez apor
tados todos los documentos. 
En el Registro Civil se expedi
rá el documento de delegación 
en la alcaldía para celebrar la 
boda en el ayuntamiento. Este 
documento habrá de ser en
tregado con una antelación 
mínima de treinta días antes 
de la ceremonia en el propio 
negociado municipal de bo
das, momento en el que tam
bién se presentará la fotocopia 
del DNI de los dos testigos ma
yores de edad que acompaña
rán a los contrayentes duran
te la celebración de la ceremo
nia. 

Una vez presentada la docu
mentación y que todo esté en 
orden, sólo quedará esperar el 
día del feliz acontecimiento. 
Los novios se encontrarán el 
salón de plenos engalanado de 
flores y podrán celebrar una 
ceremonia en la que no faltará 
la música. Podrán vestir como 
quieran y llevar el fotógrafo 
que deseen o no tener fotógra
fo si no lo quieren. 

No es necesario el intercam
bio de anillos aunque es una 
tradición que se hace casi en 
el cien por cien de los casos. 

De hecho mucho más impor
tante para el desarrollo de la 
ceremonia que los anillos es el 
que los testigos o padrinos, 
como prefieren llamarlos los 
contrayentes, presenten sus 
respectivos documentos na
cionales de identidad para que 
acrediten quiénes son y pue
dan firmar en el acta de la ce
remonia. 

Este documento será remiti
do por el ayuntamiento al Re
gistro Civil mientras que los 
novios se llevarán una copia y 
otra se quedará en la casa 
consistorial. Desde allí sólo les 
quedará celebrarlo por todo lo 
alto, si es que así lo desean. 

17 horas de espera 

Los primeros que llegaron al 
ayuntamiento para reservar 
fecha fueron Violeta García y 
José Luis Serrano. Llegaron a 
las tres de la tarde del lunes, 
no ellos sino sus padres, para 
comenzar un.a cola que ya a 
las nueve de la noche del lu
nes era de casi una decena de 
parejas. "Queremos casarnos 
el 14 de abril que es una se
mana después de Semana 
Santa. Aquí estaremos aguar
dando para poder elegir la fe
cha que queremos". 

Lo normal es que se vayan 
turnando familiares en las lar
gas horas y que se formen ter
tulias, que como es habitual 
tratan sobre la boda, sobre el 
restaurante, los viajes de luna 
de miel, las fotografías, etc. 

Así hasta las ocho de la ma -
ñana en que se reparten los 
números por parte de los fun
cionarios y comienzan a aten
derse a las parejas según esta 
numeración con un máximo 
de 50 parejas por día. 
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la exposición estará abierta al público hasta el día 19 de noviembre en la 
Fábrica del Humor en la calle Nueva 

Humor para combatir la 
violencia contra la muier 
La décimo tercera Muestra Internacional de Humor Gráfico recibió el pasado lunes 16 de octu
bre su pistoletazo de salida. El acto de inauguración contó con la presencia de algunos de los par
ticipantes en la muestra, así como el Alcalde de Alcalá, Bartolomé González, concejales como Eli
sa de Francisco, Amparo Moriche o María Teresa Obiol, el Rector de la Universidad de Alcalá, Vir
gilio Zapatero, y representación de la Secretaría del Gobierno de Políticas de Igualdad. 

Bajo el lema "Por una vida sin 
malos tratos", los trabajos de 
120 humoristas de 34 países de 
todo el mundo estarán expues
tos en la Fábrica del Humor, un 
nuevo espacio expositivo que el 
pasado lunes 16 de octubre, y 
con motivo del comienzo de la 
XIII Muestra Internacional de 
Humor Gráfico, quedó inaugu
rada en la calle Nueva, número 
4. A la inauguración de la 
muestra acudieron algunos de 
los participantes, entre los que 
se encontraban algunos de los 
humoristas gráficos españoles 
más reconocidos , como Forges, 
Máximo o Mingote, además de 
compañeros de otras partes del 
mundo, con lo que se podía es
cuchar una bonita mezcla de 
idiomas y acentos. 

Esa misma unión de diferen
tes puntos de vista es la que se 
pretende dar con la Muestra, 
unas jornadas que este año tie
nen como tema central la vio
lencia contra la mujer o, como el 
mismo Antonio Fraguas "For
ges" señaló en el acto de ina.u
guración, "la violencia mac~1_s
ta". El humorista, que tamb1en 
participa con uno de sus traba
jos en la muestra, hizo mención 
a su profesión y la de los perio
distas como la "punta de lanza 
de la sociedad". "Algunos nos 
tildan de 'peligrosos progresis
tas' . A ellos les debemos dar las 
gracias, porque eso quiere decir 
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que sabemos estar donde debe
mos en cada momento, como 
aquí y ahora al tratar este 
tema". 

Al acto también asistió Juan 
García Cerrada, director del 
Programa de Humor Gráfico de 
la Universidad, quien fue el pri
mero en tomar la palabra. "Sa
bemos que el tema elegido este 
año es realmente dificultoso 
para los humoristas por los 
componentes éticos que des
prende. Posiblemente se trata 

de uno de los temas más serios 
que se han tratado hasta ahora 
en la Muestra. La intención 
prioritaria de la Fundación Ge
neral de la Universidad de Alca
lá al convocar esta Muestra es 
denunciar y sensibilizar a través 
de las viñetas que, por desgra
cia, miden las actualidades mal
sanas de nuestra sociedad en 
los últimos tiempos". 

Juan García quiso destacar 
en el acto de inauguración las 
dos novedades principales que 

este año presenta la Muestra de 
Humor Gráfico. Por una parte, 
en Sigüenza se va a realizar un 
mural contra la violencia sobre 
la mujer el viernes 20 de octu
bre entre las 5 y las 7 de la tar
de. Y, por otro lado, la exposi
ción también va a tener presen
cia en la capital española, así 
como diversas actividades para
lelas , que tendrán lugar en el 
Círculo de Bellas Artes de Ma
drid. Además, para la elabora
ción del programa didáctico que 
acompaña a la exposición se ha 
contado con la colaboración de 
un equipo de profesores de pri
maria, secundaria y educación 
de adultos. 

Un nuevo espacio 
expositivo 

El Alcalde, Bartolomé Gonzá
lez, se mostró muy contento con 
la posibilidad de contar con una 
nueva sala expositiva en una 
ciudad necesitada de este tipo 
de espacios. "Es un lugar que 
debo reconocer que no conocía y 
que no había tenido un uso 
como éste. Antes era una fábri
ca de gaseosa, según me han 
comentado. Ésta espero que se 
trate tan sólo de la primera de 
las muchas exposiciones que 
esta sala va a acoger". También 
hizo mención a la Fábrica del 
Humor como "un lugar para la 
reivindicación y el encuentro". 

Virgilio Zapatero, Rector de la 
Universidad de Alcalá, fue el en
cargado de dar por inaugurada 
la exposición. Asimismo, dedicó 
unas palabras a los asistentes 
al acto, destacando la importan
cia de la concienciación y sensi
bilización con relación a este 
tema. Terminó definiendo la ex
posición como un "bastión de la 
lucha contra la violencia de gé
nero". La exposición se puede 
visitar en la Fábrica del Humor 
(calle Nueva, 4) del 16 de octu
bre al 19 de noviembre todos los 
días en horario de 11:00 a 14:00 
y de 17:00 a 21:00 horas. 
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los alumnos que llegan a Alcalá procedentes del extraniero 
se adaptan a la enseñanza española 

Aulas de Enlace: Naciones 
Unidas en el colegio 
Oleg, un niño ucraniano, llegó a España en verano de este mismo año y en septiembre ya comenzó su escolarización en Alcalá. Se trata de una tarea dificil para él y para sus profesores, puesto que Oleg, como muchos otros hijos de inmigrantes de países del este de Europa, asiáticos o africanos, no sabía ni una sola palabra de español. 

"Para eso tenemos las aulas 
de enlace", nos dijo la directo
ra territorial del área este de la 
Comunidad de Madrid, Maria 
José García Patrón, quien visi
tó con el concejal de Educa
ción, Francisco Bernáldez, y 
con PUERTA DE MADRID dos 
de estas aulas, en los colegios 
Doctora de Alcalá y Zulema. 
Menos de un mes después, 
Oleg, el niño ucraniano, ya era 
capaz de entender a su profe
sora cuando le pedía que es
cribiera con letra un determi
nado número. Los niños per
manecen una media de entre 
cuatro y cinco meses en su 
aula de enlace antes de pasar 
definitivamente al aula que les 

"En cuatro o cinco meses un niño 
se ha adaptado perfectamente 

v puede ir a su aula con toda normalidad" 
corresponde. A los que proce
den de países del este de Eu
ropa les suele costar menos 
tiempo, sobre todo a los ruma
nos. En cambio, la adaptación 
de los niños chinos es más 
lenta por la dificultad que tie
ne para ellos el español. 

Las aulas de enlace son, por 
tanto, una especie de Nacio
nes Unidas en el colegio. En la 
del colegio Doctora de Alcalá 

hay en estos momentos alum
nos de Ucrania, Bulgaria, Chi
na y Brasil, pero sobre todo 
hay hijos de inmigrantes ru
manos. "La idea es que en el 
aula de enlace los chavales ad
quieran un conocimiento del 
idioma español que les permi
ta entrar en la escolarización 
normal en el aula que les co
rresponde. Lo normal es que 
en cuatro o cinco meses, en 

@¡ SOLUCIONES PARA TU NEGOC~ 
VEHÍCULOS COMERCIALES 

Descubre qué se siente al conducirlo. Llámanos y pruébalo en: 

GUADALA MOTOR, S.L. 

seis como maximo, los niños 
se hayan adaptado perfecta
mente y puedan incorporarse 
a sus clases comprendiendo 
lo que se les explica. Con los 
niños chinos no podemos de
cir lo mismo porque es mucho 
más complicado; suelen estar 
todo el curso y si fuera nece
sario estudiariamos la posibi
lidad de que continuaran el 
curso siguiente". 

SHIFT _business 

AVDA. COMPLUTENSE S/N, ESO. C/ AVILA 28805 ALCALA DE HENARES (MADRID) 

NISSAN FINANCIACIÓN 

2 t de octubre de 2006 PUERTA de Madrid 

l 

\ 
1 



l 

\ 
J 

"Aprenden 
muy rápidamente" 
Los profesores de enlace re

conocen que es impresionante 
ver cómo los niños avanzan 
día a día: "Sobre todo ves a los 
niños rumanos y su evolución 
es asombrosa. Son niños a los 
que ves con una gran alegría. 
Es curioso que les hablas y te 
piensas que no te están enten
diendo, pero lo que les expli
cas lo comprenden. En cuanto 
llevan una semana te entien
den todas las órdenes que les 
das, a pesar de que cuando 
han llegado al aula no sabían 
nada de español". 

Aunque están en el aula de 
enlace los niños tienen asigna
da un aula de referencia para 
completar su adaptación an
tes de pasar al aula que les co
rresponde: "En el aula de enla
ce sólo se les imparte lengua, 
matemáticas y conocimiento 
del medio. El resto de las asig
naturas como educación fisi
ca, música, etc, tienen asigna
da una clase", explicó María 
José García Patrón. 

Según explicó la profesora 
en el colegio Doctora de Alcalá, 
Violeta Martínez, "lo más im
portante que hacemos en el 
aula de enlace es sacar lo que 
los niños ya traen de conoci
mientos de sus propios países, 

Francisco Bernáldez y María José García Patrón, en el aula de enlace del colegio Zulema. 
y se los trasladamos al idioma 
español. A ellos les hace mu
cha ilusión cuando les expli
cas, por ejemplo, el cuerpo hu
mano y se dan cuenta de que 
eso lo saben perfectamente y 
que lo comprenden en espa
ñol". Añadió Violeta Martínez 

que "se nota mucho si los pa
dres colaboran con ellos en 
casa. Algunos vienen ya sa
biendo el abecedario porque se 
lo han enseñando sus padres. 
También contribuimos a que 
sus padres y hermanos tam
bién vayan afianzando su es-

• 
•l 

DE AFFLELOU 

pañol puesto que trabajamos 
con muchas fotocopias que los 
familiares también consultan". 

En el colegio Zulema, uno a 
uno los niños contaron al pe
riodista sus nombres y su pro
cedencia. Entendían la pre
gunta y respondían perfecta-

C.C. Carrefour Alcalá de Henares O Federico García Lorca, s/n -Telf. 91 802 66 58 
En exclusiva en 

ALAIN AFFLELOU 
OPTICO 

Vía Complutense, sin (al lado del Carrefour Express) ALCALÁ DE HENARES -Telf. 91 883 30 73 
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Coste: 406.000 euros 
María José García Patrón re

conoció que el de aulas de en
lace es un programa muy cos
toso pero al mismo tiempo 
muy necesario y gratificante 
por sus resultados: "Cada pro
fesor cuesta una media de 
40.000 euros y el material y 
preparación de cada aula su
pone un gasto de 18.000 eu
ros. Por tanto las siete aulas 
de enlace tienen un coste 
anual de 406.000 euros". 

Niños de muy diversas nacionalidades en el aula de enlace del colegio Doctora de Alcalá. 

El programa se completa con 
un servicio de traductores por 
si es necesario que los profe
sores tengan reuniones con 
los padres. Desde el colegio se 
pide un traductor a la direc
ción territorial que lo envia 
para que pueda facilitar la 
comprensión de los padres en 
las indicaciones que les dé el 
profesorado. 

Lo curioso es que en las au
las los mismos niños hacen de 
traductores cuando es necesa
rio, produciéndose a veces cu
riosas circunstancias como 
por ejemplo, que al haber ma
yoría de rumanos, los alum
nos de otras nacionalidades 
también aprenden rumano al 
integrarse a jugar con ellos. 
Así, en esta experiencia de in -
tercambios de diversas nacio
nalidades no es extraño que 
un búlgaro o un ucraniano se 
comunique en rumano con los 
de esa nacionalidad, o que es
tos aprendan palabras en búl
garo. Y además, están las cla
ses de inglés que tienen estos 
niños, que si además la esco
larización les corresponde en 
un colegio bilingüe acabarán 
dominando tres idiomas, el 
suyo propio, el inglés y el es
pañol, y tendrán conocimien -
tos de otros como el búlgaro, 
el rumano, el ucraniano, etc. 

mente cuando apenas lleva
ban unos días en el colegio y 
sin saber ni una sola palabra 
de español cuando llegaron: 
Rumanos en su mayoría, con 
ucrania nos, búlgaros y un 
moldavo comparten el aula y 
la experiencia de aprender los 
conocimientos mínimos en es
pañol que les permitan acce
der a un aula con niños espa
ñoles sin que éstos se vean 
frenados en su aprendizaje y 
sin que ellos mismos acaben 
frustrados por no comprender 
nada de lo que se les explica. 

Cuatro aulas de enlace 
en primaria 
y tres en secundaria 
En estos momentos hay en 

Alcalá cuatro aulas de enlace 
para educación primaria, con
cretamente en los colegios 
Doctora de Alcalá, Zulema, 
Cervantes y Reyes Católicos 
También hay tres aulas de en
lace en la educación secunda
ria, concretamente en el IES 
Antonio Machado, en el IES 
Alonso Quijano y el colegio Ca
lasanz, ésta, aunque sea en un 
colegio concertado está abierta 
a la enseñanza pública. 

María José García Patrón 
explicó: "Cada aula tiene como 
máximo doce alumnos. En el 
momento en que los niños van 
adquiriendo los conocimientos 
propios del idioma, sus profe
sores de enlace hacen un in
forme y los chavales se incor
poran al aula que les corres
ponde, que puede estar en el 
propio centro en el que tienen 
la de enlace o en otro. Eso nos 
permite que vayan quedando 
vacantes para niños que se va
yan incorporando a la ciudad 
de Alcalá. Y si hay nuevas ne
cesidades se abrirán nuevas 
aulas de enlace tanto en pri
maria como en secundaria. No 
se va a quedar ni un solo hijo 
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de inmigrante sin pasar por el 
aula de enlace". "En primaria 
tenemos -añadió- por cada 
aula un profesor a tiempo 
completo y uno más a tiempo 
parcial, y en cada aula de se
cundaria hay dos profesores. 
El aula de enla ce se completa 
con medios audiovisuales: te
levisión, equipo de música, 
lector de DVD, equipo de infor
mática, etc. Estos medios son 
fundamentales para el apren
dizaje del idioma español". 

Los inmigrantes extranjeros 
conocen la existencia de las 
aulas de enlace y aprovechan 
el inicio del curso para escola
rizar a sus hijos: "Antes no era 
así y lo normal es que trataran 
de escolarizarlos cuando llega
ban de su país. Ahora se han 
acostumbrado a traer a los ni
ños antes y escolarizarlos para 
que empiecen a ir al colegio 
cuando se inicia el curso. Hay 

que recordar que en algunos 
de estos países la escolariza -
ción comienza a los seis o a los 
siete años", dijo María José 
García Patrón y añadió: "Éste 
es uno de los proyectos más 
bonitos que tenemos en la 
Consejería de Educación y el 
resultado es excelente". 

Francisco Bernáldez, conce
jal de Educación y presidente 
de la comisión de escolariza
ción afirmó: "Actuamos en 
función de las necesidades. Si 
un niño llega a España y se in
corpora al colegio en noviem
bre o marzo, va a tener su aula 
de enlace porque, si las que te
nemos están cubiertas, abrire
mos una nueva". 

La directora territorial se re
firió también a los profesores 
de enlace: "Están muy prepa
rados puesto que realizan cur
sos especiales de formación. 
Es muy buen profesorado". 

Un momento de las clases de enlace en el colegio Zulema. 
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AGENDA DE LA JORNADA 
Coslada-Madrid 
miércoles 25 de octubre 
Hotel NH Villa de Coslada 
Avda. de la Constitución, 75 

INNOVACIÓN Y DISEÑO, COMUNICACIÓN Y MARCA, 
WEB Y TECNOLOGÍA, CONTRATACIÓN Y FISCALIDAD, 
FINANCIACIÓN Y COBRO, AYUDAS A LAS PYMES, FERIAS 

Imagen y Comunicación: la clave competitiva 
ÁREA DE COMUNICACIÓN Y MARCA 

Generar negocios a través de Internet 
ÁREA DE WEB Y TECNOLOGÍA 

Rentabilizar la participación en una feria 
ÁREA DE FERIAS 

Renovar y mejorar sus productos, cómo adaptarlos a cada mercado 
ÁREA DE INNOVACIÓN Y DISEÑO 

Incentivos fiscales a la exportación 
ÁREA DE CONTRATACIÓN Y FISCALIDAD 

El seguro de crédito frente al impago 
ÁREA DE FINANCIACIÓN Y COBRO 

La rnia.rca: creación y lanzamiento 
ÁREA DE COMUNICACIÓN Y MARCA 

Cómo puedo cobrar mis exportaciones 
ÁREA DE FINANCIACIÓN Y COBRO 

Mejorando día a día en tecnología: ejemplos prácticos 
ÁREA DE WEB Y TECNOLOGÍA 

Tres empresas de Madrid con éxito internacional 
contarán su experiencia 

\ . 

Copa de vino español 

• 
.,Banestv 

• 

UNION EUROPEA 

Fondo Europeo 
de Desarrollo Regional 

PROMOMADRID 
Desarrollo Internacional de Madrid S.A 

INSTITUTO 
ESPAÑOL 
DE COMERCIO 
EXTERIOR 





En el destile de la tiesta nacional v ante los Reves 

Dos paracaidistas de Alcalá saltaron con la 
bandera de lspaña desde un helicóptero 
Dos paracaidistas de la BRIPAC de Alcalá saltaron con la bandera de España desde un heli
cóptero a 1.100 metros de altura en uno de los momentos más emotivos del desfile militar 
que con motivo de la fiesta nacional española se celebró el 12 de octubre en el paseo de la 
Castellana de Madrid. Los dos paracaidistas tomaron tierra ante las tribunas de autoridades 
en las que se encontraban Sus Majestades los Reyes, los Príncipes de Asturias, las infantas 
y sus esposos y el presidente del gobierno entre otras autoridades. 

Sus Majestades los Reyes 
presidieron el desfile militar 
de la fiesta nacional de Espa
ña que tuvo lugar en la Plaza 
de Colón y el Paseo de la 
Castellana de Madrid. En el 
desfile participaron más de 
4.000 soldados entre hom
bres y mujeres, 255 vehícu
los y 82 aeronaves. 

Además de los Reyes y de 
los miembros de la familia 
real, estuvieron presentes el 
presidente del gobierno así 
como los presidentes del 
Congreso de los Diputados y 
del Senado, varios ministros 
y autoridades nacionales, 
autonómicas y locales. 

Los actos se iniciaron a las 
10'30 horas con la llegada de 
los Reyes a la Plaza de Colón, 
donde recibieron los honores 
de ordenanza, tras los que 
don Juan Carlos pasó revista 
a la unidad que rindió hono
res. 

Homenaje 
a la bandera 
e inicio del desfile 
A continuación se izó y se 

homenajeó a la bandera na
cional y a los que dieron su 
vida por España. Tras estos 
homenajes tuvieron lugar los 
desfiles aéreo -con 82 aero
naves- y terrestre -en el que 
tomaron parte más de 4.000 
militares y 255 vehículos-. 

Las novedades de este año 
fueron el desfile de reservis
tas voluntarios y de miem
bros de la Unidad Militar de 
Emergencias, así como de re
presentaciones de los países 
que mandan sectores en la 
misión de pacificación que la 
Alianza Atlántica lleva a cabo 
en Kosovo. Además, dos pa
racaidistas de la BRlPAC se 
lanzaron con la bandera de 
España, desde un helicópte
ro "Cougar", y tomaron tierra 
en la Plaza de Colón. 

Abrió el desfile terrestre la 
sección de motos de la Guar
dia Real, a la que siguieron el 
mando y Estado Mayor de la 
Brigada Acorazada XII y la 
Unidad de Veteranos, que dio 
paso a la Agrupación Motori-
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zada - que incluye efectivos y 
material de la Fuerza de Ac
ción Rápida, unidades de Ar
tillería, del Regimiento de 
Pontoneros y Especialidades 
de Ingenieros 12, la Unidad 
de Reservistas y una compa
ñía mixta motorizada de la 
Guardia Civil-. 

La Agrupación Acorazada
Mecanizada estuvo com
puesta por efectivos de la 
Brigada de Infantería Acora -
zada 'Guadarrama' XII y de 
la Brigada de Caballería 
'Castillejos' 11. 

El paso de las banderas 
Seguidamente, pasaron las 

banderas de Alemania, Esta -

dos Unidos, Francia, Italia, 
Portugal y Suecia - países 
que mandan sectores en la 
misión de paz de Kosovo- y 
de los tres Ejércitos y de la 
Guardia Civil. 

La primera agrupación a 
pie la integraron, además de 
guardias reales, alumnos de 
centros de formación de ofi
ciales y suboficiales de los 
tres Ejércitos y de la Guardia 
Civil. 

La segunda agrupación 
contó con efectivos de mari
nería, del Tercio de Armada, 
del Escuadrón de Zapadores 
Paracaidistas, Escuadrillas 
del Ejército del Aire, de la 
Unidad Militar de Emergen
cias, del Regimiento de In-

Para muchos 
alcalaínos que 
presenciaron el 
destile tue todo 
un orgullo ver 
destilar a la 

Brigada 
Paracaidista v, 

sobre todo, 
los dos soldados 

que se lanzaron en 
paracaídas desde 

el helicóptero 

fantería "Inmemorial del 
Rey", de la III Bandera Para
caidista y de la Compañía de 
Esquiadores Escaladores. 

La Legión y 
el Tabor de Regulares 
Con su paso característico 

desfilaron, a continuación, la 
V Bandera de La Legión y el 
Tabor de Regulares de los 
Grupos de Regulares 52 de 
Melilla y 54 de Ceuta. 

Cerraron el desfile las uni
dades a caballo, compuestas 
por la Sección Hipomóvil de 
la Guardia Real y el Escua
drón de Sables de la Guardia 
Civil. 

Para muchos alcalaínos 
que presenciaron el desfile, 
tanto en directo en el paseo 
de la Castellana de Madrid 
como por televisión, fue todo 
un orgullo ver el desfile de la 
Brigada Paracaidista y, sobre 
todo, los dos somados que se 
lanzaron en paracaídas des
de el helicóptero con la ban
dera nacional. La retransmi
sión televisiva hizo notar el 
hecho de que los dos solda
dos procedían de la BRlPAC 
con base en Alcalá. El hecho 
de que gran parte de la uni
dad se haya trasladado ya a 
Paracuellos y que quede una 
pequeña parte en la ciudad 
complutense, no oculta para 
muchos alcalaínos el senti
miento de que la Brigada Pa -
racaidista está y estará muy 
ligada a Alcalá, así como el 
deseo de que siempre haya 
una presencia de la misma 
en nuestra ciudad. 
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En la ciudad complutense siguen prestando servicio 
unos 150 guardias, la mavor parte en la prisión 

La Guardia Civil celebró la fiesta de su patrona 
Después de los problemas que tuvo el año pasado por la falta de capitán en la compañía de la 
Guardia Civil de Alcalá, la Benemérita volvió a celebrar en la ciudad complutense la fiesta de su 
patrona, la Virgen del Pilar. Y lo hizo por el deseo de los propios integrantes del Instituto Arma
do que prestan su servicio en la localidad y que, en contra de lo que pueda pensarse, no son po
cos. Hay que tener en cuenta que hay 150 guardias, la mayor parte de los cuales están destinados 
a la vigilancia del complejo de prisiones. Todos ellos residen y trabajan en Alcalá, de ahí que la 
vinculación de la Guardia Civil con la ciudad complutense siga siendo muy importante aunque 
las competencias de seguridad en el casco urbano son de la Policía Nacional y de la Policía Local. 

Por todo ello fue para los tampoco hay capitán, los guar- de mayor graduación en la fiesta 
agentes de la Benemérita una dias civiles no quisieron perder Y por tanto el oficial sobre el que 
tristeza no poder celebrar el año la ocasión de celebrar su fiesta r~cayó la representación institu
pasado la festividad de su patro- grande y se pusieron manos a la c10nal de todos los guardias en la 
na, la Virgen del Pilar, como obra. Desde la compañía se tra- festividad. 
cada 12 de octubre. Por aquel bajó para lograrlo contando, La fiesta comenzó a las doce 
entonces no había capitán en la como es lógico, con el destaca- del mediodía del 12 de octubre 
compañía, por lo que la fiesta fi- mento de guardias que prestan con una misa en la Magistral Ca-
nalmente no se celebró. Este año servicio de la cárcel. El alférez tedral de Alcalá que fue presidi-
ha sido distinto ya que aunque Gustavo Rodríguez fue el mando da por el vicario general Floren-

La Fiesta tuvo un carácter familiar 

El alférez Gustavo Rodríguez, 
oficial de la Benemérita en los 

centros penitenciarios de Alcalá 

tino Rueda. En el presbiterio, 
junto al altar, hubo una imagen 
de la Virgen del Pilar así como 
una bandera nacional por la cele
bración de la fiesta de la Hispa
nidad. 

A continuación se sirvió un 
vino español en un local céntrico 
que constituyó la celebración 
institucional y familiar de la 
fiesta de la Guardia Civil en Al
calá. 

Durante el acto se condecoró 
al guardia civil en situación de 
reserva Mariano Herrero López. 
Del mismo modo se entregó una 
metopa de la Guardia Civil en 
agradecimiento por la labor rea
lizada a Manuel Carrasco Cruz y 
al propio Mariano Herrero Ló
pez. 

También se realizó la entrega 
de trofeos del campeonato de 
fútbol organizado por la Guardia 
Civil. El trofeo de campeón fue 
para la Policía Local, que con la 
llegada de los nuevos y jóvenes 
policías de las BESCAM ha au
mentado su potencial mostrán
dose imbatible. El segundo fue 
el equipo de la comisaría de Po
licía Nacional; el tercero fue el 
equipo de la Guardia Civil y el 
cuarto fue el equipo de los fun
cionarios de prisiones. 

al asistir los guardias civiles con sus familias El alférez pidió un brindis por la Guardia Civil 

PUERTA de Madrid 21 de octubre de 200& 



Mariano Herrero López recibió una condecoración 

Entre las personalidades asis
tentes se encontraban los conce
jales del Partido Popular Jesús 
Domínguez y Javier Fernández 
Abad, los del PSOE María Luisa 
Macías y Eduardo Calderón y el 
edil de IU Francisco Calles. 
También estuvieron los secreta
rios generales de UGT, Jesús La 
Roda, y de CC.00., Santiago 
Clemente, así como el comisario 
jefe de la Policía Nacional, Jesús 
Figón. No faltaron representan
tes de casas regionales y asocia
ciones ciudadanas, así como 
miembros de las fuerzas arma
das. 

El alférez Gustavo Rodríguez 
agradeció la presencia de los 
asistentes manifestando que "en 

nuestros incentivos profesiona
les no se encuentran precisamen
te los sueldos ejemplares, ni las 
instalaciones envidiables, ni el 
material abundante y moderno. 
Sin embargo, eso que se ha dado 
en llamar el salario emocional, 
es muy importante pese a no ve
nir en los Presupuestos Genera
les del Estado". 

Fiesta familiar 

unos tiempos como los que aho- El comisario, Jesús Figón, y los líderes sindicales asistieron a la fiesta ra vivimos, nos reconforta enor-

La fiesta tuvo un claro signifi
cado familiar por la presencia de 
los familiares de los guardias ci
viles. Francisco Huerta, destina
do en la plana mayor de la com
pañía de Alcalá, acudió feliz con 
su familia a la fiesta de la patro
na de la Benemérita: "Nos reuni
mos los compañeros con nues
tras familias y tenemos lugar 
para emocionarnos como hoy, 
que un señor mayor me ha dado 
un abrazo para felicitarme y se 
ha emocionado tanto que casi se 
ha echado a llorar. Eso es digno 
de agradecer porque notas cómo 
la gente quiere a la Guardia Ci
vil" . 

memente vuestra presencia en 
este acto" . El alférez añadió que 
"la delincuencia dificulta cada 
día más nuestra labor de protec
ción de las libertades públicas y 
de la seguridad ciudadana. La 
Hispanidad es una fiesta más ne
cesaria que nunca en esta España 
convulsa que nos ha tocado vi
vir" . 

El oficial manifestó que "los 
instrumentos que el estado de 
derecho pone a nuestra disposi
ción se muestran a veces insufi
cientes. La incomprensión de al
gunos dirigentes y órganos diri
gentes es a veces motivo de des
ánimo. Por ello os queremos 
agradecer de corazón el ánimo y 
el respaldo que nos dais. Entre Primeros en el torneo de fútbol: Policía Local 

Segundos Policía Nacional Terceros, Guardia Civil 
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Francisco Huerta añadió que 
"en Alcalá, además del servicio 
de vigilancia de las prisiones, la 
Guardia Civil tiene aquí la cen
tral de la compañía, que lleva 
más de 30 pueblos de la comar
ca. Concretamente está la plana 
mayor de la compañía, el servi
cio de intervención de armas y el 
Servicio de Protección de la Na
turaleza (SEPRONA)" . .. 

Cuartos!. Funcionarios de Prisiones 
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Enos Pastrana y Pedro González, secretario general y presidente del Instituto Arco Iris, 
junto a la puerta del ayuntamiento 

Es el Centro cultural de lesbianas, uavs bisexuales v transexuales de Alcalá 

El Instituto Arco Iris propone nombrar 
un día contra la Homofobia v Transfobia 
La semana pasada, el Instituto Arco Iris anunció su decisión de presentar en el pleno 
del Ayuntamiento del martes una moción conjunta por parte de JU y PSOE cuyo objeti
vo es que el Consistorio incorpore la fecha del 17 de mayo como Día contra la Homo
fobia y la Transfobia. Enos Pastrana, secretario general de este colectivo, explicó a 
PUERTA DE MADRID la importancia que este proyecto tiene para ellos. 

Esta moción fue presentada 
oficialmente por el Registro 
municipal el pasado 5 de oc
tubre por parte del Instituto 
Arco Iris o Centro cultural de 
lesbianas, gays, bisexuales y 
transexuales de Alcalá de He
nares, colectivo formado hoy 
por unas 50 personas que de
fiende la idea de que las insti
tuciones deben estar implica
das directamente en la lucha 
contra las actitudes homofóbi
cas. En el caso de que logra
ran su objetivo, esta aproba
ción supondría la incorpora
ción del 1 7 de mayo en las 
agendas y calendarios munici
pales, la celebración de los ac
tos y campañas pertinentes y 
el compromiso del ayunta -
miento de erradicar la homo
fobia y la transfobia en el ám
bito de las competencias mu
nicipales. Además, se acorda
ría solicitar al Consejo de Go
bierno de la Comunidad de 
Madrid y al Gobierno de la Na-
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ción que se adhieran a la fe
cha así como solicitar a este 
último que haga todas las ges
tiones oportunas para que la 
ONU incluya la fecha en su 
calendario o agenda interna -
cional. 

Según cuenta Enos Pastra
na, secretario general de Arco 
Iris, "esta idea no es original 
nuestra. Ya el año pasado, di
ferentes grupos de todo el 
mundo comenzaron a promo
cionarla. La idea final es que 
la ONU incorpore esta fecha 
entre las que tiene como días 
mundiales. Llegó a España y a 
nosotros por medio de la Fede
ración Estatal de Lesbianas y 
Gays, de la que no formamos 
parte, pero mantenemos una 
relación cordial con ella. Nos 
pareció una idea estupenda 
porque en España vivimos si
tuaciones de homofobia, pero 
ésta no tiene nada que ver con 
la que hay en otros países en 
los que se nos condena a 

muerte, en los que hay penas 
de cárcel... situaciones muy 
duras. Creemos que para lu
char contra la homofobia en 
España y fuera de ella se im
pone establecer un día para 
ello. Y qué mejor día que aquel 
en el que según la OMS deja
mos de ser enfermos, un 1 7 de 
mayo." 

Con esta moción, "nosotros 
lo que queremos conseguir es 
que el Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares, basándose en la 
declaración que fue aprobada 
hace 2 años a favor de los de
rechos de las lesbianas y gays 
de la ciudad, apruebe esta 
moción y no solamente estén 
en contra de la homofobia sino 
que el Ayuntamiento como 
institución establezca un día, 
igual que existe uno en contra 
de la violencia de género, en 
contra de cualquier situación 
de homofobia. No nos cabe 
duda de que todos los partidos 
están en contra de ella." -: :\ 

"Hav mucha gente 
que no se atreve 

en su trabaio 
a decir que son 

lesbianas u 
homosexuales" 

Homofobia laboral 
en Alcalá 
Cuentan con el respaldo de 

Izquierda Unida, PSOE y la 
Federación Comarcal de Aso
ciaciones de Vecinos. En 
cuento al PP, explica que "ca
sualmente me encontré con 
Gustavo Severién, portavoz 
del Partido Popular, y su se
cretaria me comunicó que no 
habían tenido tiempo de 
echarle una ojeada, así que no 
conocían la petición que iban 
a tener. Entonces, yo supongo 
que si han leído el proyecto, 
no será demasiado dificil para 
el PP apoyar una iniciativa 
como ésta, porque en el fondo, 
como equipo de gobierno, a lo 
único que les compromete, es 
a incorporar a la agenda mu
nicipal el 1 7 de mayo como un 
día oficial más." 

Para el Instituto Arco Iris , la 
consolidación de este proyecto 
supondría "sobre todo, no ya 
un éxito a nivel de organiza
ción, sino que principalmente 
seria una cuestión de recono
cer un hecho que está ahí y de 
que las instituciones oficiales 
son sensibles a los sentimien -
tos de las personas. Supon
dría que éstas no sólo se preo
cuparan por hechos globales 
importantes y que suenan 
muy bien, sino que se preocu
pan por los problemas de gen
te que está viviendo situacio
nes de homofobia incluso la
boral aquí en Alc~lá. Hay mu
cha gente que no se atreve en 
su trabajo a decir que son les
bianas u homosexuales. O 
simplemente ocurre que se ca
san o su pareja tiene alguna 
incidencia sanitaria pero no se 
atreven a pedir los días no 
vaya a ser que se enteren y les 
despidan. Esas situaciones se 
dan en nuestra ciudad y fuera 
de ella", explica su secretario 
general. 

Dentro de su plan de activi
dades, el Instituto Arco Iris 
está planificando debates, co
loquios y, en estas fechas, el 
segundo aniversario de la Lu -
cha contra el SIDA que se da 
el 1 de diciembre. 
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Uno de los ensayos en el antiguo picadero de Sementales. Fernando Gil y Savitri Ceballos seán Don Juan y Doña Inés. 

las representaciones serán el 31 de octubre v el 1 de noviembre 

El Don Juan 2006 apuesta 
por el teatro en estado puro 
El Don Juan en Alcalá de 2006 apuesta por el teatro en su estado más puro. La edición de 
este año, cuya dirección se ha encomendado a Santiago Sánchez, director de la compañía 
valenciana 'L'om Imprebís' tiene un carácter marcadamente teatral, algo que parece evi
dente tratándose de una obra de teatro. Sin embargo, la apuesta no es gratuita puesto que 
en ediciones anteriores se buscaron otros aspectos como el televisivo en la edición del año 
pasado y como el de contratar a actores y actrices famosos por series de televisión pero con 
poca soltura y experiencia en el mundo del teatro. Del Don Juan de este año se anuncia por 
parte de la Fundación Colegio del Rey que Santiago Sánchez dirige un Don Juan marcada
mente teatral, no sólo por los actores sino por el propio montaje. 

Según la Fundación Colegio 
del Rey, que produce el espec
táculo, el Don Juan Tenorio es 
la representación de teatro 
más multitudinaria de cuan
tas concurren en España. El 
martes 31 de octubre y el 
miércoles 1 de noviembre mi
les de personas están citadas 
en la Huerta del Palacio Arzo
bispal en sendas representa
ciones que tendrán lugar a 
partir de las 19 horas. 

El director de la compañía 
L'om Imprebís, Santiago Sán
chez, dirige este año un Don 
Juan marcadamente teatral, 
con un plantel de actores de 
primera fila. Santiago Sánchez 
es uno de los creadores teatra
les con mayor actividad en los 
últimos años. Con sólo 16 
años creó L'Om. En 1985 fue 
llamado por Albert Boadella 
para participar en el primer 
proyecto de colaboración de 
Els Joglars con el Teatre Esta-
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se trata de la representación teatral 
más multitudinaria de España 

Santiago Sánchez dirigiendo los ensayos. 

ble del País Valenciá que dio 
como fruto 'Visanteta de Fava
ra' . De 1987 hasta 1993 fue 
impulsor y director de la Es
cuela Municipal de Teatro de 
Aldaya, con un proyecto que 
aunaba la formación, produc
ción y exhibición de las artes 
escénicas como revulsivo cul
tural en este municipio valen
ciano. En 1989 introdujo en 
España los 'Match de Improvi
sación Teatral y es miembro 
fundador del Centro Interna
cional para la Investigación so
bre el Arte de la Improvisación. 

En 1993 Santiago Sánchez, 
a sus 28 años, fue nombrado 
miembro del Consejo de Tea
tro del Ministerio de Cultura, 
convirtiéndose en el más joven 
de la historia. En marzo de 
2000 recibió la más alta dis
tinción de la Generalitat Va
lenciana en materia teatral, el 
Premi de las Artes Escéniques, 
por su dirección de 'Galileo' de 
Bertold Brecht. 

Su labor de dirección ha es
tado íntimamente ligada con 
L'Om-Imprebís, si bien lo ha 
compaginado con invitaciones 
para dirigir por encargo pro
ducciones para Teatre.lo, Cen
tre Dramatic de la Generalitat, 
Instituto de las Artes Escéni
cas de Asturias, Vaivén Teatro 
o, como por ejemplo, el próxi
mo Don Juan en Alcalá, por 
encargo del Ayuntamiento de 
Alcalá a través de su Organis
mo Autónomo de Cultura. 

El Don Juan en Alcalá 2006 
contará por tanto con un ex
perto en la dirección teatral y 
un especialista en el arte de la 
improvisación. Santiago Sán
chez promete emociones. 
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Antxón Jiménez con Santiago Sánchez. 

Fernando Gil Moreno 
será Don Juan 
El actor Fernando Gil More

no será este año Don Juan Te
norio a propuesta del propio 
Santiago Sánchez al que ya ha 
tenido como director. Además 
de sus múltiples apariciones 
en Televisión y Cine, Fernando 
Gil ha sido dirigido por Eduar
do Vasco, Ana Zamora, Olga 
Margallo, Santiago Sánchez, 
Juan Carlos Pérez de la Fuente 
o Blanca Portillo. En cuanto a 
su formación, es licenciado en 
la Real Escuela Superior de 
Arte Dramático. Ha realizado 
cinco años de solfeo y fue be
cado por el Ministerio de Edu
cación para cursar estudios de 
interpretación en la Amster
dam-Maastricht University de 
Holanda. También participó 
en el Teatro del Movimiento 
con profesores de la Universi
dad Paris III de la Sorbona. 

Savitri Ceballos 
será doña Inés 
Es, al igual que Fernando 

Gil, licenciada en Arte Dramá-

tico por la RESAD y una de las 
actrices destacadas en los úl
timos montajes de la Compa
ñía Nacional de Teatro Clási
co. Fue dirigida por el propio 
Eduardo Vasco, director de la 
Compañía en 'El Castigo sin 
Venganza' y por Ana Zamora, 
para la misma compañía, en la 
reciente 'Don Duardos'. 

Un histórico del teatro espa
ñol como es Juan Margallo 
hará el papel de don Diego Te
norio, el padre de don Juan. 
Margallo fue el fundador de 
compañías míticas del teatro 
madrileño como Tábano, El 
Búho, El Gayo Vallecano y 
Uroc, y con su esposa, Petra 
Martínez forman una de las 
parejas más importantes del 
mundo teatral español. Juan 
Margallo es la historia viva del 
teatro y este año recibió el pre
mio Max al mejor actor. 

Por lo que se refiere a la pre
sencia de actores alcalaínos, 
este año se cuenta sólo con 
tres, el habitual Antxon Jimé
nez como el comendador don 
Gonzalo de Ulloa, Isabel de 
Antonio, que será la abadesa 
del concierto y Lidia Palazuelo 
que hará el papel de Lucía. 

Don Juan y Don Luis Mejía. 
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Organizado por la 
Schola Cantorum se 
celebró en la capilla de 
San lldefonso v en el 
patio de la universidad 

Tres corales 
intervinieron en 
la doble 
sesión del VII 
encuentro 
coral cervantino 
Una Schola Cantorum en ver
sión reducida fue la protago
nista de la séptima edición del 
encuentro coral cervantino 
'Ciudad de Alcalá', un encuen
tro ya clásico en el otoño 
complutense con el que se 
rinde homenaje por parte de 
la música coral a Cervantes y 
su época. Como viene siendo 
habitual, el encuentro tuvo 
una doble sesión que se cele
bró los días 14 y 15 de octu
bre. 

El concierto de inauguración 
se celebró el sábado 14 de octu
bre en la capilla universitaria de 
San Ildefonso. Abrió el concierto 
la Schola Cantorum de Alcalá, 
que bajo la dirección de Nuria 
Matamala interpretó dos can
ciones anónimas de los siglos 
XV y XVI, así como composicio
nes de Pedro Rimonte, de Mo
zart, de Mendelsonn, de Fran
cisco Guerrero y de Miguel 
Asins Arbó. La Schola Canto
rum terminó su concierto con 
cuatro letrillas de Cervantes, 
una composición de Adolfo Sa
lazar. 

A continuación cantó el coro 
invitado, que fue la Coral de Cá
mara de Burgos. Ésta ofreció su 
primer concierto al público bur
galés en la Navidad de 1991 y a 
partir de ahí ha dado conciertos 
por toda España, Francia, Por
tugal, Alemania, Bélgica, Ando
rra, República Checa y Dina
rp.arca. Bajo la dirección de 
Angel Portal Segura la Coral in
terpretó obras del cancionero de 
Tomás Luis de Victoria, de 
Francisco Guerrero, de Juan de 
la Encina, de Jacob Arcadelt, de 
Adriano Banchieri, de Orlando 
de Lasso, de Franz Biela, de Mo
zart y de Ariston así como un 
par de composiciones anóni
mas. 

El domingo 15 de octubre se 
celebró el concierto del encuen
tro ya que además de las inter-
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La Schola Cantorum de Alcalá, dirigida por Nuria Matamala 

El público llenó la capilla de San lldefonso 

pretaciones de la Schola Canto
rum y de la Coral de Cámara de 
Burgos se unió la Coral Cristó
bal de Morales. Este agrupación 
fue creada en Madrid en 1987 y 
cuenta en la actualidad con 40 
voces mixtas. Su director es Ai
blín Brito. 

Después del concierto indivi
dual que realizaron en el patio 
de Santo Tomás de Villanueva 
los tres coros, se realizó un con
cierto en el que se interpretaron 
tres composiciones, cada una 
de las cuales fue dirigida por 
uno de los directores. De este 
modo el escenario hermanó a 
las tres corales en torno a Cer
vantes y su época. 

La Coral de Cámara de Burgos, dirigida por Ángel Portal Segura 
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A la presentación del acto, además de los protagonistas, asistieron el productor Andrea D'Odorico, 
la directora Tamzin Towsend y la concejala de Cultura Elisa de Francisco 

Isabel Ordaz, Rosa Mariscal, Diana Peñalver v Jesús Caba son sus protagonistas 

La obra "Cuando era pequeña" 
celebra su estreno absoluto en el TSC 
En el fin de semana del 20, 21 y 22 de octubre, sobre las tablas del Teatro Salón Cervantes 
se podrá asistir al estreno de la obra "Cuando era pequeña", una obra que, según palabras de 
su directora, Tamzin Towsend, "aunque es una historia de mujeres, de la relación entre una 
madre y una hija que no se entienden, seguro que va a gustar también a los hombres". 

El elenco de la obra en pleno tienen que hacer todo el traba- corre a cargo de Rosa Maris
asistió a la presentación de la jo para que el espectador no se cal, que ha participado en tele
obra que se representará por pierda en los saltos. vísión en series como "Hospi
primera vez a nivel nacional Isabel Ordaz, conocida por tal Central" o "Periodistas". "Se 
en la ciudad complutense. El su interpretación televisiva de trata de un personaje con un 
acto contó también con la pre- "la hierbas" en "Aquí no hay recorrido importante, ya que 
sencia de la concejala de Cul- quien víva", hace el papel de la se la ve desde que era peque
tura, Elisa de Francisco, así madre, Asun, "una madre con ña y adolescente, con la rebel
como la directora de la obra, hambre de hija pero que se día y los conflictos que conlle
Tamzin Towsend, y su produc- enamora otra vez, por lo que va, hasta cuando se reencuen
tor, Andrea D'Odorico, quienes tiene que hacer frente a un di- tra con 35 años con su madre 
comentaron su ilusión por la lema: ser madre y mujer a la un fin de semana, algo que 
obra que están a punto de es- vez, lo que le parece casi una cambiará la vida de las dos". 
trenar. "Estamos realmente traición a su función mater- El tercer personaje femenino 
muy contentos de estar aquí y nal". El papel de la hija, Sonia, es el representado por Diana 
de estrenar en este teatro tan 
bonito, el Teatro Salón Cer
vantes, en una ciudad como 
Alcalá". 

Peñalver. "Verónica, el perso
naje que yo represento, es una 
amiga de Sonia de la infancia, 
y hace un poco de vínculo de 
unión entre las dos , una espe
cie de 'correveidile'. De peque
ña es un torbellino, con un 
montón de ilusiones y proyec
tos. Cuando crece, se da cuen
ta de que la vida no es como se 
la imaginaba. Eso es lo que la 
convierte en un personaje to
talmente real, porque es lo que 
nos pasa a la mayoría de las 
personas al crecer". Por últi
mo, el único chico del reparto 
es Jesús Caba, que hace el pa
pel de Juan, "un chico de pue
blo con las ideas muy claras y 
que nadie puede hacérselas 
cambiar". Es un personaje que 
sólo aparece en los "flas
hbacks", un novio de Sonia 
cuando tenía 15 años. 

La obra tiene como aval la 
experiencia que los actores tie
nen sobre las tablas. Además, 
su directora, Tamzin Town
send, cuenta con una gran ex
periencia en la dirección tea -
tral, y bajo su batuta se han 
representado obras como "El 
método Gronholm" o "Gorda". 
Otro aspecto que llama la 
atención es el cartel y las fotos 
de la obra, que fueron realiza
das por la conocida fotógrafa 
Ouka Leele. Para descubrir las 
relaciones de estas mujeres y 
cómo el pasado puede ser de
terminante en lo que nos ocu
rre en el presente, hay que 
aprovechar para asistir en Al
calá a alguna de las represen -
taciones de la obra, que ten
drán lugar el viernes 20 y sá
bado 21 de octubre a las 21:00 
horas y el domingo 22 de oc
tubre a las 19:00 horas . 

"Cuando era pequeña" se 
trata de una versión de un li
breto anglosajón de Sharman 
McDonald. Pero, a pesar de su 
procedencia original, "los pro
blemas y el tema que trata la 
obra son universales, no es un 
tema único de un lugar en 
concreto", aseguró Towsend. 
Las personas que acudan a 
ver la representación se en
contrarán con una obra poco 
convencional, sin una conti
nuidad temporal, sino que re
curre constantemente al "flas
hback" para explicar lo que 
está ocurriendo en el presente. 
"A través de esos saltos al pa -
sado vemos los errores y las 
historias del pasado que expli
can lo que ocurre en escena. 
Se producen saltos continuos 
del presente al pasado sin 
cambios de escenario o de ves
tuario, sino muy rápidamen
te". Por eso, la directora expli
ca que se trata de una obra 
"cien por ciento actoral", ya 
que son las actrices las que Jesús Caba, Rosa Mariscal, Tamzin Towsend, Isabel Ordaz y Diana Peñalver 
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Han recuperado el 
título que va ganaron 
en 2003 en La Coruña 

los dos 
nuevos 
campeones 
de España 
de Mus son 
alcalaínos 
Enrique Guajardo Fajardo y 
Pedro Méndez, de 53 y 52 
años de edad respectivamen
te, son los nuevos campeo
nes de España de Mus des
pués de quedar los primeros 
clasificados en la decimo
cuarta y última edición del 
campeonato celebrado en Al
meria entre los días 10 y 14 
de octubre. 

Los nuevos campeones, que 
son los primeros en tener en 
su haber dos títulos de campe
ón de España, llevan ya unos 
5 años formando pareja de 

juego y declaran que ya están 
"acostumbrados" a sentirse 
vencedores, aunque recono
cen que la pasada competición 
estuvo "muy reñida". Enrique 
y Pedro aseguran que llevan 
jugando a este tradicional jue-

go español "desde siempre" y 
que para lograr ser proclama -
do campeón de España hace 
falta "tener suerte y saber ju
gar usando sobre todo la pica
resca". Después de toda una 
vida jugando a este juego de 

Dentro una Escuela de familias, v tendrá lugar en Torrejón de Ardoz 

APISEP otrece un 'Programa de Psicoeducación' gratuito 
APISEP es la Asociación para la Integración Social de Enfermos Psíquicos que tiene preparada 
una escuela de familias titulada 'Programa de Psicoeducacion' dirigido a los familiares de perso
nas con enfermedades mentales y a todos aquellos que puedan estar interesados en el tema. 

El deseo de esta asociación rales de trato con ella, siendo calidad, Trinidad Rollán. El 
de la que forman parte más de ponente el psicólogo Juan Fer- programa se impartirá a partir 
200 socios es que se produzca nández Blanco. del próximo 19 de octubre y se 
la aceptación y valoración de Estará inaugurado por la prolongará a lo largo de los si
estas enfermos, así como que concejala de Educación, Sani- guientes jueves: el 19 y 26 de 
sean tratados como personas. dad y Consumo de Torrejón, octubre, el 9, 16 y 30 de no
También la superación de pre- Amparo Gallego y será clausu- viembre, el 14 y 21 de diciem
juicios y la facilitación de la rado por la alcaldesa de la lo- bre y el 11, 18 y 25 de enero 
integración social de todas 

naipes, pueden certificar que 
"en este país existe una gran 
afición al mus, sobre todo en 
la zona Norte". Como premio, 
estos experimentados jugado
res recibieron un reloj de oro y 
el título acreditativo. 

de 2007. El lugar elegido es el 
Centro Polivalente Abogados 
de Atocha, en la calle Londres 
11 B de Torrejón de Ardoz. 

Esta es la última actividad 
que han propuesto, después 
de que el pasado 7 de octubre 
o¡ganizaran una manifesta
ción en Madrid para la que 
ofrecieron autobuses gratuitos 
a todo aquel complutense que 
quisiera sumarse, y que tenía 
como objetivo la reivindicación 
de la mejora de las condicio
nes de vida de los enfermos 
mentales. 

aquellas personas que pade
cen estos problemas. Así, API
SEP promueve actividades 
como este programa de psico
educación, cuyo objetivo prin
cipal es aumentar la compe
tencia y capacidad de los fami
liares para resolver los proble
mas que se puedan presentar 
en la convivencia diaria con la 
persona afectada por un tras
torno mental. 

será en el Patio de la universidad cisneriana 

Entre sus contenidos, se tra
tarán asuntos como '¿cómo re
accionar ante los síntomas de 
la enfermedad?', las recaídas, 
la comunicación con la perso
na afectada y las pautas gene-
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la exposición de bonsáis v suisekis se 
celebrará los días 20, 21 v 22 de octubre 

La Junta de Gobierno Local 
del ayuntamiento de Alca~á 
aprobó en su sesión del dm 
10 de octubre la instalación 
de una pancarta en el paseo 
de la Estación por parte del 
Círculo del Bonsái del Real 
Jardín Botánico Juan Carlos 
l. El objeto de esta pancarta 

es informar de la celebración 
de la VIII edición de la expo
sición de bonsáis y de la se
gunda edición de suisekis. 
Mucho menos conocidos que 
los bonsáis, el arte japonés 
del suiseki es el de 'hacer ha -
blar a las piedras'. El suiseki 
es una piedra encontrada en 

la naturaleza y sin más ma -
nipulación que la de su lim
pieza se 'le hace hablar' por 
medio de sus formas . 

Ambas exposiciones se ce
lebrarán los días 20, 21 y 22 
de octubre en el patio de 
Santo Tomás de Villanueva 
de la Universidad Cisneriana. 

PUERTA de Madrid 
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Más de 400 estudiantes complutenses asistieron a los talleres el curso pasado 

Varios institutos participan en un programa 
para facilitar el acceso al mercado laboral 
Tras terminar la formación académica en el instituto viene el gran reto para los jóve
nes: la incorporación al mundo laboral. Para intentar orientar y facilitar la inserción en 
ese dificil mundo se creó el programa de orientación sociolaboral "Puerta al mercado la
boral", organizado por el Ayuntamiento complutense con la participación del Pacto Lo
cal para el Desarrollo y el Empleo. La edil de Desarrollo Económico y Empleo, Marta Vi
ñuelas, presentó el nuevo curso del programa. 

Este programa, en el que según aseguró la concejala. 
participan los institutos "Alon- Está estructurado en dos mó
so Quijano" , "Mateo Alemán", dulos, uno orientado hacia el 
"Alonso de Avellaneda", "Pedro trabajo por cuenta ajena y otro 
Gumiel" , "Antonio Machado", de cara al trabajo por cuenta 
"Atenea" y "Albéniz" y la Es- propia mediante el autoem
cuela de Hostelería y Turismo, pleo y la creación de empre
tiene como misión "entrenar a sas. 
los alumnos de cara a su in- El año pasado participaron 
corporación a la vida laboral", en el programa más de 400 

21 y 22 de octubre 27, 28 y 29 de octubre 

alumnos complutenses de 4º 
de Enseñanza Secundaria 
Obligatoria , 2° de Bachillerato 
y Formación Profesional, los 
cursos que cierran ciclos y en 
los que los alumnos pueden 
plantearse su incorporación al 
mercado de trabajo. De la ex
periencia del año pasado, 
Marta Viñuelas hace un ba-

3, 4 y 5 de noviembre 

lance muy positivo, "además, 
cada vez participan más alum
nos y más institutos". A la pre
sentación del nuevo curso del 
programa acudieron también 
representantes de UGT, CC 
00 y de la Asociación de Em
presarios del Henares , así 
como uno de los profesores 
que se encargó de los talleres 
en el instituto "Alonso Quija
no" y varios de los alumnos 
que participaron en los mis
mos. Los representantes de 
las entidades que forman el 
Pacto Local para el Desarrollo 
y el Empleo destacaron la im
portancia de que los estudian
tes conozcan la realidad em
presa rial y lo que se van a en
contrar cuando accedan a l 
mundo laboral. 

Sobre el módulo orientado a 
la incorporación al mundo la
boral por cuenta propia, Mar
ta Viñuelas señaló que su ob
jetivo es "promover la cultura 
del autoempleo y el fomento 
del espíritu emprendedor y 
apoyar la transición a la vida 
activa de los alumnos, evitan
do que queden desvinculados 
del mercado de trabajo". La 
orientación que se ofrece en 
estos talleres se dirige a divul
gar el perfil de la persona em
prendedora, el entrenamiento 
de las habilidades personales 
imprescindibles y la simula
ción de la puesta en marcha 
de una idea de negocio. En 
cuanto al módulo de orienta
ción de cara al trabajo por 
cuenta ajena, "los estudiantes 
aprenden cómo es un proceso 
de selección y entrenan aque
llos recursos personales que 
les pueden ayudar a conseguir 
y mantener un empleo". 

Dos de los participantes en 
los talleres el curso pasado, 
Francisco García y Cecilia 
Sánchez, alumnos durante el 
año pasado de 4º de la ESO, 
explicaron su experiencia en 
este programa. "Es una expe
riencia única y muy positiva 
que nos orienta de forma prác
tica de cara al mercado labo
ral. Aprendimos mucho en el 
poco tiempo que duró el pro
grama". 

Nunca Cuando uno 
fuera quiere 
caballero y el otro no 
Música y narración Danza 

Abraham y 
Samuel 
Teatro 
De Vlctor Haim 

Corral 
Comedias 

Grupo Espl iego De Marco Vargas Dirección 
con Amancio Prada y Chloé BrOlé Vicente S. Genovés Alcalá 
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Presentación del libro de las doctoras 
Pilar Rojas v Alejandra Menassa 

"Medicina Psicosomática L 
cuestiones Preliminares" 
Dentro de los actos conmemorativos de los 20 años de Grupo Cero 
en Alcalá de Henares, el miércoles 25 de octubre de 2006 se pre
sentará, a las 17'00 horas en el Aula Magna de la Facultad de Me
dicina dé la Universidad de Alcalá, el libro "Medicina Psicosomáti
ca l . Cuestiones Preliminares", de las doctoras Pilar Rojas Martí
nez y Alejandra Menassa de Lucía. Presentará el acto el Decano de 
la Facultad de Medicina, José Saz Pérez. 

Este libro nos muestra la in
fluencia de lo psíquico en el des
arrollo y mantenimiento de un 
gran número de enfermedades or
gánicas. 

- Dra. Menassa: Son discipli
nas diferentes pero complementa
rias en el tratamiento ya que la 
medicina no tiene respuestas para 
algunos procesos mórbidos y ahí 
el psicoanálisis puede dar alguna 
luz. De hecho lo hace en el trata
miento de algunas afecciones que 
comenzamos a trabajar ya en el li
bro Psicoanálisis y Medicina. 

Pilar Rojas Martínez y Alejandra Menassa de Lucía Hemos entrevistado a las auto
ras del libro. 

- Presentan el libro Medicina 
Psicosomática l. Cuestiones pre
liminares, ¿por qué este título? 
¿Qué es la medicina psicosomá
tica? 

- Dra. Alejandra Menassa: La 
Medicina Psicosomática plantea 
que ciertas cuestiones psíquicas 
tienen influencia orgánica, pero 
no todo lo psíquico que afecta al 
cuerpo psicosomático. 

- Dra. Pilar Rojas: Rescatamos 
en el libro un tema clásico, lo psi
cosomático, y acotamos qué crite
rios corresponden a enfermeda
des psicosomáticas y cuáles no. 

- Presentan el libro en la Fa
cultad de Medicina de Alcalá, 
¿por algo en particular? 

- Dra. Menassa: Precisamente 
me formé como médico en Alcalá 
de Henares y mis primeras prácti
cas fueron en el Hospital Príncipe 
de Asturias y el decano, el doctor 
Saz, fue uno de mis profesores de 
microbiología. Aprovecho tam
bién para mandar un fuerte abra
zo al anterior decano, el profesor 
López Alonso, que también fue 
profesor mío de Traumatología, y 
acudió a la presentación de mi 
primer libro de Poesía en la sede 
de la Escuela de Psicoanálisis y 
Poesía Grupo Cero. 

- Dra. Rojas: Yo trabajo en Al
calá de Henares como médico 
psicoanalista, desde hace años y 
es para nosotras una gran alegría 
presentar el libro en el lugar don
de podemos contactar con alum
nos de la facultad, profesores y 
entablar un debate sobre temas de 
tanta importancia en nuestra pro
fesión. 

La doctora Alejandra Menassa 
es especialista en Medicina Inter
na y la doctora Pilar Rojas, espe
cialista en Reumatología y Medi
cina Familia y Comunitaria. Am
bas, además de médicos son psi
coanalistas y profesoras del Se
minario de Medicina Psicosomá
tica y directoras del departamento 
de Clínica de la Escuela de Psico
análisis Grupo Cero. 

- Excelente currículum, ¿el 
psicoanálisis y la medicina se 
complementan o son disciplinas 
diferentes? 

21 de octubre de 200& 

Dra. Rojas: El Psicoanálisis no 
viene a sustituir a la Medicina, es 
en beneficio del paciente y de la 
ciencia que estas dos prácticas 
maravillosas puedan articularse, 
trabajar conjuntamente en la in
vestigación y el tratamiento de 
enfermedades. 

- ¿En qué va a consistir el 
acto de presentación del libro? 

- Dra. Menassa: El acto estará 
presidido por el Decano de la Fa
cultad, que tan amablemente se 
brindó, a pesar de sus múltiples 
ocupaciones, a acompañarnos y 
después dos compañeros médi-

cos: El Dr. Carlos Fernández y el 
Dr. Sergio Aparicio, van a realizar 
una reseña del libro y terminare
mos con un coloquio en el que es
peramos responder a las pregun
tas que se produzcan entre todos 
los asistentes, a los que aprove
chamos para invitar desde aquí, 
ya que el acto es de entrada libre. 

Dra. Rojas: Para nosotras es 
muy emocionante poder presentar 
el libro en la Facultad de Medici
na de Alcalá, además ya se pre
sentó en el Colegio de Médicos 
de Madrid con una gran asisten
~ia de público y un debate muy 
Interesante sobre cómo pensar la 
enfermedad con un instrumento 
tan preciso como es el psicoanáli
sis. 

El lunes 23 de octubre en la sala Gerardo Diego 
del Archivo v Biblioteca Central 

''Para aue lo senas': nuevo 
libro de Theótilo Acedo Díaz 
El próximo lunes día 23 de Octubre a las 19'00 en la sala Gerardo 
Diego del Archivo y Biblioteca Central, se presentará el libro titu
lado "Para que lo sepas" escrito por nuestro colaborador Theófilo 
Acedo Díaz. El acto será presentado por Luis de Bias poeta alcala
íno por excelencia, galardonado con el más reciente Premio de Po
esía José Chacón y conocido dentro como fuera de nuestro país. 

Ahora Theófilo nos ofrece un 
ramillete de narraciones salpica
das de humor, sensualidad, erotis
mo, sabor y aromas que brotan 
con sinceridad del amor a lo au
téntico y a la Naturaleza. Así el 
autor dibuja anécdotas abierta~ a 
la sencillez de las circunstancias 
que enmarcan los diferentes espa
cios y épocas que, ya, sólo pueden 
evocarse desde la nostalgia y la 
sensibilidad creativa, como apun
ta, en el sabroso prólogo, Violeta 
Martínez. Así, en esta recupera
ción sin acrimonia, están estas 
perspectivas metafóricas técnica
mente bien traídas y ensambladas 
con fundamentos antropológicos 
y lingüísticos de arraigo popular 
de alcance universal. Ya lo anun
ció el poeta Pablo Neruda: quien 

canta a su aldea .. . Bien, son dibu
jos en definitiva en honor a los di
ferentes estadios de la vida: infan
cia, adolescencia, juventud, ma
durez, ancianidad. Bosquejos en 
prosa cuidada, nutrida, sencilla, 
directa, amena y ajustada - en 
tono y forma - a cada situación. 
Rica en diálogos chispeantes. Li
ter~tura con posos de buen lector, 
opmó el crítico. 

. Por .otra parte este libro ya tiene 
h~stona pues la edición "príncipe" 
vio la luz en diciembre del año pa
sado. Nació algo prematuro y sin 
presentación alguna, pasó a los 
l~ctores curiosos y a los coleccio
m~tas. Se agotó y hubo de ser 
r~1,mpreso. Se ha agotado tam
b1en. Por ello, esta segunda edi
ción (asimismo en la editorial Vi-

- Por último preguntarles 
¿tienen en preparación algún li
bro más, ya que el título del que 
presentan es Medicina Psicoso
mática l. Cuestiones prelimina
res? 

- Dra. Menassa: Sí, tenemos 
dos libros en preparación. Uno de 
ellos más avanzado que se titula
rá Diagnóstico diferencial de la 
histeria y la enfermedad psicoso
mática. 

- Dra. Rojas: y el otro libro Es
tructura psicosomática, espera
mos para el próximo año que uno 
de ellos puede aparecer publica
do. 

Gracias doctoras por su tiempo 
y sus palabras, estaremos presen
tes para escucharlas. 

sion Net) - corregida y aumenta
da- ya cuenta con la opinión de 
sus lectores, reflejada, incluso, en 
el Cultural de ABC de los sábados 
(19/08/06). Del mismo modo, la 
revista digital que edita la Facul
tad de Filología de nuestra Uni
versidad, "colgó" una parte de 
este libro (http:www. Culturas po
pulares. Org). 

Los lectores pueden solicitar 
"Para que lo sepas" en librerías 
de nuestra ciudad, sin olvidar que 
todo lo recaudado se destinará a la 
ONG "Médicos sin fronteras". 
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El libro fue publicado en 1905 v Francisco Javier García Gutiérrez 
tiene una copia de su propiedad 

El cronista de la ciudad presentó el lacsímil 
del libro del tercer centenario del Quiiote 
Junto al facsímil se ha editado un cuaderno introductorio 
El cronista oficial de la ciudad complutense, Francisco Javier García Gutiérrez, presentó junto al alcalde de Alcalá, Bartolomé González, y junto al concejal de Patrimonio Histórico Artístico, Gustavo Severién la edición por parte del ayuntamiento de un facsimil del libro 'publicado en 1905, con motivo del tercer centenario del Quijote. En el acto, que se celebró en el salón de plenos de la casa consistorial el día 17 de octubre, estuvieron presentes miembros de la corporación municipal complutenses así como representantes de entidades e instituciones, entre ellos el obispo de la diócesis de Alcalá, monseñor Jesús Catalá. 

La edición ha corrido a cargo 
del ayuntamiento y el promotor 
ha sido García Gutiérrez que 
explicó a PUERTA DE MADRID 
que "tengo un ejemplar original 
de 1905 que es el que se ha 
utilizado, por su interés biblio
gráfico para hacer el facsímil. 
Tuve la idea de que merecía la 
pena que este ejemplar, que no 
se conocía, pudiera ser conoci
do en nuestra ciudad" . 

El libro es un compendio de 
trabajos de intelectuales ilus
tres que escribieron sobre Cer
vantes: "Ahí están Menéndez 
Pelayo, Menéndez Pidal, Rodri
guez Marin, Pellicer, Clemen
cín, Angel Saavedra (descen
diente del Duque de Rivas), 
Kelly. Todas son personas que 
realizaron estudios sobre el 
Quijote y tienen una categoria 
intelectual muy importante". 

De hecho el libro se editó ori
ginalmente con motivo del ter
cer centenario del Quijote y Francisco Javier García Gutiérrez 

Con el fin de divulgar obras teatrales inéditas 

además fue premio nacional de 
edición. Se editó por parte de la 
Revista de Archivos, Museos y 
Bibliotecas¡ · "Hace ya unos 
años que está en mi casa. Sé 
que hay otro ejemplar en Alca
lá que está en lc;t Biblioteca 
Cardenal Cisneros. Puede, in
cluso, alguien que tenga algún 
ejemplar más. Para mí es un 
orgullo tener este libro y habér
selo podido prestar al ayunta
miento para hacer una muy 
elegante edición que podrán 
disfrutar los alcalaínos". 

En el cuadernillo introducto
rio se han incluido textos del 
alcalde, de Gustavo Severién, 
de la concejala de Turismo, 
Marta Viñuelas, de la de Cultu
ra, Elisa de Francisco y del 
propio cronista oficial de la 
ciudad. Tamb.jén se han inclui
d,o fotografías y dibujos para 
que el cuadernillo complemen
tario quedara ilustrado conve
nientemente. 

T ERESA GALEOTE 

Cosas que no se o[vidan 

El Teatro Independiente Alcaláino 
presentó dos nuevos libros 

"Titiritia (seis obras para te
atro de títeres)", de Luis Alon
so Prieto, José María de Pro y 
Carlos Mochales, y "Ya no está 
de moda tener ilusiones", es
crita por Ariel E. Barchillón, 
son los títulos de las dos nue
vas obras que acaba de editar 
el Teatro Independiente Alca
laíno (T.l.A.) y que el pasado 
rnartes presentó en público. 
La sala Gerardo Diego de la 
Biblioteca Municipal Cardenal 

Cisneros fue el lugar elegido 
para el acto, en el que se re
partieron gratuitamente ejem
plares de las obras, que des
pués los propios autores y 
miembros de T.l.A. comenta
ron. Con esta iniciativa pre
tenden divulgar obras inéditas 
teatrales que, de otra forma, 
podrian quedar para siempre 
desconocidas, y ampliar el re
pertorio de compañías y gru
pos teatrales. 

Presentación del libro 
Cosas que no se olvidan 

PUERTA de Madrid 

Autora: Teresa Galeote 
Presenta: José Esteban, escritor y crítico literario 

Coordina: Guillermo Baeza, actor y director teatral 

Día 26 de octubre a las 19'00 horas, 
en la Biblioteca Central, Cardenal Cisneros 

Sala Gerardo Diego 
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La escuela de Hostelería se encuentra en el Camino de la Esgaravita 

En la Escuela de Hostelería v Turismo se puede aprender Servicio de 
Restaurante v Bar, una profesión de futuro v esencial en el mundo hostelero 

La otra cara de la cocina 
¿Has pensado alguna vez quién es el que consigue que, cuando comemos en un restaurante, los platos tengan ese aspecto tan apetitoso? ¿O cómo se puede aconsejar a los clientes a la hora de comer? ¿Quién te puede recomendar el vino que mejor va con los platos que has elegido? ¿Cómo se tiene que colocar la mesa para que todo esté dispuesto cuando los comensales se sienten a la mesa? Todo esto se puede aprender en el ciclo formativo de Servicios de Restaurante y Bar que la Escuela de Hosteleria Y Turismo de Alcalá de Henares 
ofrece a todos los que estén interesados. 

La mayoría de las personas 
piensan que en una escuela de 
hostelería se aprende a coci
nar, sin más. Es una idea muy 
común e igualmente equivoca
da. Una de las partes funda
mentales de toda escuela de 
hostelería es el ciclo formativo 
de Servicios de Restaurante y 
Bar, donde se aprende que un 
camarero no es sólo la perso
na que lleva los platos a la 
mesa. Es una profesión dedi
cada en cuerpo y alma a la re
lación con el cliente. 

Según Isabel Sanz, jefa del 
departamento de Hostelería, la 
rama de Restaurante y Bar se 
encuentra bastante despresti
giada. 'Todo el mundo se quie
re matricular en los ciclos de 
cocina, que son los que más 
llaman la atención de los 
alumnos. Sin embargo, la gen
te no se da cuenta de que, sin 
los chicos que se encargan de 
Restaurante y Bar, la cocina 
estaría perdida, no llegaría al 
cliente" . 

"Lo que aquí se hace 
es tan importante 
como la cocina" 

nes , hay otras personas que 
llevan el peso de la presenta
ción de los platos y la atención 
al cliente, entre otras cosas. 
Antonio, jefe de estudios Y 
profesor del ciclo de Restau
rante y Bar, insiste en la im
portancia que tienen las acti
vidades que se aprenden en 
esta rama de la hostelería. "La 
gente no sabe qué es lo que 
hacemos aquí, que es tan im-

portante como lo que se hace 
en cocina. Estos chicos son los 
que llevan la relación con el 
cliente, preparan pescados, 
pelan frutas ... Son muchas co
sas que se hacen aquí de una 
manera elegante y diferente a 
lo que se hace en cocina. La 
sala tiene unos encantos que 
son desconocidos totalmente. 
Es todo lo que se ve fuera". 
Porque, sin tc;treas tales como 

emplatar, preparar pinchos, 
preparar cócteles, asesorar al 
cliente en la elección de la co
mida y vinos ... , las personas 
que acuden a un restaurante 
estarían perdidas. "El camare
ro no es sólo el que coge un 
plato y tira una cerveza, sino 
que tiene que realizar una la
bor de atención al cliente des
de que éste llega hasta que se 
va" , matiza este profesor que, 
en el momento de la visita a la 
Escuela, está enseñando de 
una manera práctica con los 
alumnos cómo preparar una 
mesa y un salón de comidas 
de modo adecuado. 

Pero las tareas que tienen 
que hacer en Restaurante y 
Bar no se quedan ahí, sino 
que van más allá. La escuela 
cuenta también con una barra 
donde los chicos aprenden 
cómo preparar aperitivos, cóc
teles, todo tipo de cafés ... In
cluso acuden a concursos 
donde pueden demostrar sus 
habilidades en diferentes cam
pos como preparación de cóc
teles, de cafés, cortando el ja
món ... 

"Una mala comida, 
un camarero 
la puede arreglar" 
"La gente desconoce lo que 

es realmente una escuela de 
Hostelería. Parece que sólo es 
cocina, pero hay muchas otras 
partes y ramas. Por ejemplo, 
tenemos garantía social de 
alojamientos, que son los que 
preparan las habitaciones, el 
servicio de lavandería... Es 
una pieza fundamental de la 
escuela y de un hotel. Y lo 
mismo ocurre con Servicio de 
Restaurante y Bar,, que si no 
funciona, a la cocina no le sir
ve de nada hacer platos mara
villosos que luego no van a sa
lir bien presentados. Una cosa 
está clara: una mala comida, 
un camarero la puede arre
glar, igual que una buena co
mida la puede estropear un 

Y es que, además de prepa
rar la comida entre los fogo- En la Escuela de Hostelería se da tanta importancia a las prácticas como a las clases teóricas 
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Alumnos del ciclo de cocina en una clase de prácticas. Abajo, alumnos de servicios de restaurante y bar 

camarero", comenta Isabel 
Sanz al recordar la importan
cia de todas las ramas de la 
hosteleria. "Somos una pieza 
fundamental, una actividad 
muy importante que la gente 
no aprecia debidamente". 

En la Escuela de Hostelería 
se ofertan cursos de garantía 
social de Cocina, Servicios y 
Alojamiento, ciclos de grado 
medio de Cocina, Restaurante 
y Bar y Restauración y ciclos 
de CSI de Turismo. Para los 
que estén interesados en ma
tricularse en el ciclo de grado 
medio de Restaurante y Bar, 

También asistió la conceiala de Turismo 

El alcalde clausuró las 1 Jornadas 
Gastronómicas Cervantinas 

El alcalde de Alcalá de Hena
res, Bartolomé González, junto 
con la edil de Turismo de la 
ciudad, Marta Viñuelas, y el 
presidente de FOMENTUR, 
David Bermejo, clausuró el 
martes 10 de octubre la X edi
ción de las Jornadas Cervanti
nas. 

Marta Viñuelas manifestó 

que "nuestro objetivo es con
solidar la ciudad como destino 
gastronómico preferente en la 
Comunidad de Madrid. Para 
ello queremos que nuestra co
cina haga la gastronomía de la 
ciudad atractiva para los visi
tantes, al contar con un tipo 
de platos únicos, caracteristi
cos y de calidad contrastada". 

CENTROS DE BRONCEADO Y ESTÉTICA 

DES L(JASOIL 
CABINAS VERTICALES y FACIALES con TUBOS TWIST X3 

€ SESIÓN DE 
8 MINUTOS 

MAQUINARIA SOMETIDA A 
CONTROL DE CALIDAD CEE 

Si quieres broncearte, ven a tomar el sol 
Vía Complutense, 65 
ALCALÁ DE HENARES 
Telf. ; 91 889 68 25 
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ABIERTO 
DE 9 A 22 HORAS 

SÁBADOS,9A15HORAS 

C/. Era Honda, 27 
ALCALÁ DE HENARES 

Telf.: 91 280 46 70 

para el que todavía quedan las 
últimas plazas, sólo es necesa
rio haber terminado la educa
ción secundaria obligatoria y 
tener ganas de aprender cómo 
funciona esa otra parte de un 
restaurante, sin la que la coci
na no podria sobrevivir. Es 
una profesión de futuro y muy 
necesaria, como insisten des
de la Escuela de Hosteleria, y, 
además, casi todos los alum
nos terminan con trabajo tras 
los dos años del ciclo, que in
cluye prácticas en empresas 
en el segundo año. ¡Que apro
veche! 

o r ¡ 11 • 1 me ¡ e $ • • 

Hiper·Textil LA CADENA 
Comenzamos la temporada con 
LOS PRECIOS AÚN MÁS BAJOS 

• PARA NIÑO/NIÑA: SUETER, SUDADERAS, PANTALONES 
POLOS, BABYS, ETC. 

• SEÑORA y CABALLERO: TODO EN INTERIOR, CORSETERÍA, 
LENCERÍA ... CAMISAS, VAQUEROS ... 

TODO LO QUE NECESITE, A LOS MEJORES PRECIOS EN: 
ALCALÁ DE HENARES: e/ Gil de Andrade, 3 (a 100 m. Juan de Austria) 
AZUQUECA DE HENARES: Avda. de Guadalajara, 25 
GUADALAJARA: e/ Felipe Solano Antelo, 17 
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Carlos Pérez, con sólo 
17 años, va ha ganado 
varios premios de 
cortadores de iamón 

"Para aprender a 
conar el iamón 
1uve que des1rozar 
muchos ¡amones" 
Durante el curso pasado se· 
alzó con el primer premio en 
el Concurso de Cortadores de 
Jamón organizado para los cursos de garantía social de las escuelas de hosteleria de la Comunidad de Madrid. Hace poco más de dos semanas logró el segundo puesto en un concurso de cortadores de jamón celebrado en Alcobendas. Ésta es la carta de presentación de Carlos Pérez, antiguo alumno de garantía social de Restauración en la Escuela de Hostelería de Alcalá. 

Aprender a cortar jamón 
no es fácil. Requiere mucha 
paciencia y práctica, ante 
todo. "Yo empecé a cortar 
desde pequeño, bueno, más 
bien destrozaba los jamones. 
Al principio lo hacía a escon
didas de mis padres , que no 
me dejaban hacerlo por si 
me cortaba. De hecho, a ve
ces me he cortado e incluso 
casi me tienen que dar pun
tos", recuerda Carlos al ha
blar sobre cómo se empieza 
a formar un buen cortador 
de jamón. Pero no fue hasta 
que entró en la Escuela de 
Hostelería cuando se dieron 
cuenta de que haber "destro
zado" muchos jamones podía 
tener una recompensa. "Mi 
profesor nos dijo en clase 
que iba a haber un certamen 
de cortadores de jamón. En
tonces yo le dije que yo sabía 
un poco. Así que lo vio y, 
desde entonces, me ha apo
yado un montón porque ve 
que tengo estilo. Ahora me 
avisa para los concursos que 
salen. En este último no me 
dieron nada de premio, pero 
el conocer a gente y la expe
riencia siempre está muy 
bien, es muy positiva". 

Hacer un buen corte al ja
món requiere de una técnica 
precisa que se va ganando 
con el tiempo y con la prácti
ca. Pero es básico, ante todo, 
mover mucho el cuchillo. 
"Hay que mover mucho la 
mano, intentar hacer el cor
te lo más fino posible y que 
la loncha quepa en la boca. 
Las lonchas tienen que ser 
tan finitas que se fundan en 
la boca, que se queden pega -
das al paladar. El saber mo
ver la mano es muy impor
tante. Pero, claro, no se pue
de cortar bien cualquier ja-
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món, también cuenta la cali
dad del jamón". 

Un buen corte de jamón 
lo agradece el paladar 
Como cualquiera ha podi-

do comprobar, no es lo mis-. 
mo comer un jamón cortado 
con la máquina del super
mercado que hacer un buen 
corte con un cuchillo. "En el 
paladar se nota muchísimo 
la diferencia. Cuanto más 
fino sea el corte, mejor se 
puede saborear el jamón. 
Cuando lo metes en la boca 
es como si se deshiciera". 

Otra parte fundamental a 
la hora de hacer un buen 
corte al jamón es el cuchillo 
que se utilice. "Lo más im-

portante en el cuchillo es 
que esté muy bien afilado 
porque, si no, arrancas el 
trozo entero. Cualquier cu
chillo jamonero muy afilado 
sirve. De todas formas, para 
mi gusto, los cuchillos muy 
duros destrozan más el ja
món". 

Preguntamos a Carlos so
bre algún truco o un consejo 
que se pueda dar para hacer 
un buen corte de jamón y su 
respuesta es que se ponga 
mucho empeño en ello. "Al 
principio tienen que tener 
paciencia, porque se destro
zarán muchos jamones. Des
pués, sólo se puede decir 
que hay que mover mucho el 
cuchillo para no arrancar la 
loncha. Hay que intentar 

EN ESPARTALES SUR 
Residencia geriátrica 
Reyes Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 

Salones de TV., rehabilitación 
y terapia ocupacional 

AMPLIOS JARDINES 
Atención médica y religiosa 

VÁLIDOS Y ASISTIDOS 

el Gustavo Adolfo Bécquer, 27 (Espartales Sur) 
ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 
Teléf.: 902 252 255 - 91 416 83 81 

que se transparente el cu
chillo por la loncha. Yo, ade
más, recomendaría que se 
empiece a cortar el jamón 
por la parte de arriba, por la 
parte más estrecha y dura. 
Si empiezas por la parte 
blanda, el jamón se pone 
más duro y no se puede 
aprovechar tan bien". 

Los concursos 
de cortadores de jamón 
Como es lógico, no es lo 

mismo cortar el jamón para 
uno mismo o para la familia 
que hacerlo delante de un 
jurado en un concurso. Ade
más, hay una · serie de exi
gencias que no se pueden ol
vidar. "El jurado valora va
rias cosas. Por una parte, 
tiene que estar todo bien 
presentado, haciendo for
mas con el jamón si quieres. 
El material debe quedar bien 
limpio y afilado. En definiti
va, valoran el estilo, el corte 
de jamón, cómo dejas el ja
món al terminar, que debe 
quedar lo más recto posible, 
y también valoran que hayas 
logrado poner el peso que 
ellos hayan dicho". 

Carlos estudió en la Escue
la de Restauración el curso 
de garantía social de Restau
ración. En él, además de 
aprender a cortar jamón, 
también se aprenden más 
cosas. "Aprendemos a saber 
tratar a los clientes, saber 
montar un salón, por qué 
parte se sirve al cliente, 
cómo echar las bebidas, 
aconsejar al cliente ... Es el 
trabajo de cara al cliente, 
todo lo que ven". Pero lo 
suyo, está claro, es cortar ja
món. Carlos aconseja a todo 
el mundo que aprenda a cor
tar el jamón, "que el paladar 
lo va a agradecer". Y si hay 
que destrozar unos cuantos 
jamones antes, se destrozan. 
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Tania Domínguez, 
ganadora del Concurso 
de Migas de la Ruta de 
las Tapas de este año 

"la clave para 
hacer unas 
buenas migas 
está en que los 
ingredientes 
sean 
de primera" 
Tania Domínguez ha sido la 
última ganadora del Concur
so de Migas de la Ruta de las Tapas. Tania ha cursado el ciclo medio de cocina en la Escue
la de Hostelería y Turismo de Alcalá y ahora empieza el ciclo superior para seguir formán
dose y dedicarse de lleno a un mundo que la "entretiene y relaja". 

"En realidad, nunca pensé 
en dedicarme a esto. Pero un 
día, como se me daba bien, 
me comentaron que existían 
este tipo de ciclos y decidí 
probar. Poco a poco vi que 
me gustaba más y, ahora, 
voy a seguir con el ciclo su
perior tras aprobar un exa
men de acceso". 

Según nos comenta, su 
participación en el concurso 
fue totalmente casual. "Un 
día vine con unos antiguos 
compañeros a ver a nuestros 
profesores y Mercedes, mi 
profesora, me dijo que si 
quería presentarme al con
curso. Entonces empezamos 
a quedar para hacer las mi
gas y prepararlo todo para el 
c;oncurso y, al final, lo gané. 
Eramos 20 concursantes y el 
jurado estaba compuesto por 
10 personas". Por hacer las 
mejores migas de Alcalá, el 
premio que ganó fue un di
ploma, un libro y un fin de 

c=-c¡;;;:?t~l~r: 
RAMÓN Y CAJAL, 4 *TENIENTE RUIZ, 5 
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semana en una ciudad Patri
monio de la Humanidad de 
España, destino que aún no 
conoce. 

El secreto 
de unas buenas migas 
''Yo, en realidad, no sabía 

hacer migas. Pero esta profe
sora me enseñó poco a poco 
y se me terminó quedando de 
tanto repetirlo". Los ingre
dientes básicos de las migas 
son chorizo, panceta, ajo, pi
miento y sardinas, aunque, 
como dice Tania, "depende 
de los gustos de la persona". 
"Hay que freír todo por sepa
rado y en el aceite sobrante 
es donde se añade el pan, 
tras lo que se añade otros in
gredientes, como pimentón 

TALLER 

para que le dé color" . 
Pero, en realidad, el verda

dero secreto de unas buenas 
migas está en los productos 
que se utilicen. "La calidad 
de los ingredientes lo hace 
todo. Pero en las migas y en 
todas las comidas", puntua
liza Tania. "Muchas veces, en 
casa, se terminan haciendo 
con lo que tienes por ahí a 
mano, y no es lo mismo". 

¿Un truco para preparar 
una buenas migas? "El truco 
está en encontrarle el punto. 
El pan tiene que ser candeal, 
y debe estar asentado de un 
día para otro. Si al final te 
sale demasiada grasa, se 
puede añadir pan rallado 
para que lo absorba. Pero no 
hay más trucos". 

DE PELETERIA 
Pi\ar Va\enci®º-
- ••La piel a su medida'' 

NUEVA COLECCIÓN DISEÑOS JUVENILES 
EN ASTRAKÁN, VISÓN, ZORRO, RABBIT, REX, CUERO •.. 

c/ Daoiz y Velarde, 13 - local 2 
(frente a Escuela Oficial de Idiomas) 

Telf.: 91 880 82 35 
ALCALA DE HENARES 

"La clave 
de la cocina 
es que te guste" 
Al preguntar a Tania sobre 

la verdadera razón para que 
los platos que cocinas salgan 
bien, nuestra experta en mi
gas asegura que "el verdade
ro misterio de la cocina es 
que te guste, es esencial. Lo 
importante es tener vocación 
y que te sientas bien en la 
cocina haciendo cualquier 
plato". Tania lleva formándo
se como cocinera dos años, 
pero en realidad, el gusto por 
los fogones ya le viene de pe
queñita. "Empecé con mi 
madre, mi padre, mis abue
los ... Me gustaba mucho es
tar en la cocina con ellos 
viéndolo todo. Hacía los típi
cos pastelitos que hacemos 
de pequeños. Pero no me ha
bía planteado dedicarme a 
esto en el futuro. Yo sólo sa
bía que me sentía bien allí, 
que me relajaba y estaba a 
gusto en la cocina". Sin más 
misterios; simplemente, el 
amor a la cocina. Así es como 
sale bien cualquier plato. 
Nada como hacer las cosas 
con gusto, y nunca mejor di
cho. 

(! iEFNICAL~ 
MANTENIMIENTO CALEFACCION CENTRAl 

PARA COMUNIDADES 
lOS 365 DIAS DEl AÑO 

Instaladores -Mantenedores Autorizados 
Teléf.: 91 883 46 47 

2 t de octubre de 200& 



En su menú figuró el 'atascaburras', queso frito, escabeches, 
almendras de Alcalá v vino manchego 

la pura gastronomía cervantina se sirvió en Fogue1 
El restaurante Foguet ha sido uno de los 18 locales de hostelería que han ofrecido a sus clientes lo mejor de la gastronomía de la época de Cervantes con motivo de la celebración de esta semana dedicada al Príncipe de los Ingenios. En el caso particular de Foguet, es necesario destacar su especial atención a que su menú, al igual que en anteriores años, se ciñera a la verdadera cocina que tenía lugar en la época de Cervantes o que aparece descrita a lo largo de las páginas del Quijote. 

El restaurante 'Foguet' , situado 
en el C. C. Nueva Alcalá local 
166 B ha participado en todas las 
Jornadas Cervantinas que se han 
celebrado en la ciudad, y que han 
dado un resultado "positivo, ya 
que cada vez captamos a más 
gente, incluso de Guadalajara y 
Madrid, y vamos mejorando" , 
comenta Juan Carlos Bueno Fo
guet, propietario del local. 

En este establecimiento han 
elaborado un menú basado en la 
cocina de la época de Cervantes, 
procurando no introducir ele
mentos anacrónicos. A este res
pecto, el jefe de cocina, Francis
co González, declaró que "mu
chos restaurantes no captan bien 
lo de 'cervantina' . Si queremos 
que la ciudad tenga una cocina 
propia, tenemos que trabajar to
dos juntos. Creo que no se pue
den poner platos, por ejemplo, de 
merluza en el menú porque aquí 
no se comía eso durante el Siglo 
de Oro. En esa época abundaban 
los salazones y ahumados con los 
que conservaban los alimentos, y 
los platos de cerdo, remolacha y 
bacalao". 

El menú de Foguet constó de 
calabacines escabechados, queso 
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El jefe de cocina de Foguet, 
Francisco González, 

José Luis Sierra, cocinero, 
Juan Carlos Bueno Foguet, el 

propietario del establecimiento, 
y Alfredo Pérez, jefe de barra 

frito y lomo y jamón de bellota 
en los entrantes. Bacalao al ajo 
confitado sobre atascaburras de 
primero y solomillo de ibérico en 
salsa de hongos con revuelto de 
verduras asadas de segundo. Por 
último, contaron con las almen
dras de Alcalá y la típica costra
da como postre. La carta se com
pleta con café de Portugal (país 
que lo traía desde las colonias) y 
vinos manchegos. Estos platos 
"aparecen en El Quijote, aunque 
con diferentes nombres. Nos he
mos basado en un libro publica
do por la Diputación de Albacete 
sobre la cocina de esa época para 
confeccionar el menú", dice el 
cheff, que imparte cursos de Co
cina Cervantina en un centro de 
formación del Ayuntamiento, el 
primero en ofrecer un curso así. 

Francisco cree que estas jorna
das se deberían llevar a cabo en 
una "carpa en la plaza de Cer
vantes y que cada restaurante 
llevara allí la comida, ya que aún 
no se conocen bien o no están 
bien fomentadas. Se le podría dar 
más rentabilidad a la semana si la 
acompañaran conferencias u 
otras actividades" y añade que 
"las jornadas deben ser como una 
muestra del restaurante hacia su 
cliente, no sólo por dinero, si se
guimos así, seguiremos teniendo 
una ciudad sin cocina alcalaína, 
porque los restaurantes no se lle
nan". 

PUERTA de Madrid 



Distintas personalidades de la ciudad acompañaron al club en su celebración 

El Club de la Tercera Edad Cervantes celebró el 
bautismo del escritor alcalaíno con buena comida 
Nada mejor que pasar un día de fiesta con una buena comida y mejor ambiente. Eso es 
lo que piensan en el Club de la Tercera Edad Cervantes, por lo que el pasado miércoles 
11 de octubre celebraron el día de Cervantes con una comida para sus socios a la que 
asistieron unos 400 comensales. 

El Club Cervantes celebró el 
día del escritor que le da nom
bre con una comida por todo lo 
alto a la que asistieron unos 
400 miembros del club. Según 
explicó su presidente, Juan An
tonio Contreras, a la comida es
taban invitadas diferentes auto
ridades de la ciudad. Varios 
concejales acudieron a la cita, 
aunque el Alcalde excusó su au
sencia por esta vez, ya que tenia 
otros compromisos previos. El 
menú para ese día tan especial 
estuvo compuesto por unos en
trantes ibéricos seguido por un 
cóctel de marisco y, de plato 
principal, carne con guarnición, 
todo ello regado con el vino que 
no podía fallar, así como helado, 
tarta y café. La mitad del precio 
de la comida corrió por cuenta 
de las subvenciones que el club 
recibe del Ayuntamiento, y la 
otra mitad la tuvieron que poner 
los asistentes de su propio bol
sillo. 

El club, que tiene su sede en 
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la calle Zuloaga, junto al hotel 
Laredo, celebra dos comidas 
anuales, una todos los años por 
estas fechas y otra para Noche-

buena. Se trata del club de la 
tercera edad con más miembros 
de toda la ciudad, con un total 
de 3.200 asociados. Juan Anto-

Juan Antonio Contreras, 
presidente del club 

nio Contreras nos contó las ac
tividades que se llevan a cabo 
en el club, tales como "cartas, 
dominó, ajedrez, petanca, bailes 
de salón, gimnasia, ejercicios de 
memoria, manualidades, teatro, 
y varias excursiones. Los vier
nes , sábados y domingos hay 
baile en el club. Cada persona 
paga un euro con el que al final 
pagamos al músico y podemos 
dar a veces chocolate y bocadi
llos". La participación en todas 
sus actividades es siempre muy 
elevada, algo de lo que se enor
gullece su presidente: "si no, no 
podríamos seguir adelante". 
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. . '\,A VILLA DE LA SOLANA r 
A 

D. FEDERICO ROMERO 
y LA ROSA DEL AZAFRAN• 

1.- Analía Gadé y Juan Luis Galiardo conversando de tantas cosas ... Se encontraron en el 11 Festival de Cine Europeo "Vinos de Castilla-La Mancha" de La Solana que ha sido un gran éxito. Ella acaba de hacer teatro en su Buenos Aires querido. El galán y muy buen actor estrenará en febrero su última película: "Miguel y Willian'', rodada en La Mancha, y que trata, claro, sobre un posible encuentro entre los dos prodigios de la Literatura: Cervantes y Shakespeare. ¿Adivinan quién será el nuestro? 
2.- Hubo en La Solana vinos para dar y tomar de todas las denominaciones de origen que haya en Castilla-La Mancha, además de otros como el "Mas Perinet" propiedad del cantautor Joan Manuel Serrat y algunos de Portugal. Aquí, Analía Gadé y Lola Cordón (ha hecho mucho teatro, como "El retrato de Dorian Gray" en Alcalá de Henares y series como "Cuéntame" y "Un paso adelante") acompañan al presidente de la Fundación Lumiere, Antonio Mayoralas. 
3.- Se han cumplido 76 años del estreno en Madrid de la hermosa zarzuela "La Rosa del Azafrán". Cuentan que fueron un par de autobuses desde La Solana con guapas muchachas ataviadas con los ropajes de la célebre obra, que no eran otros que los que se utilizaban en la villa manchega, puesto que, como saben, la trama ocurre allí. En la foto, el busto dedicado a don Federico Romero coautor, junto a Guillermo Fernández Shaw, y música de Jacinto Guerrero, de la que se ha considerado "la zarzuela de La Mancha". El pasado verano pudimos disfrutarla en el gran Palacio Arzobispal de Alcalá de Henares. 

caminar v contar 

En la Solana, '\m lugar al sol~, al vino y ya al cine,. y con Analía Gadé! 
Juan Luis Gal!iardo,: A,nto:n:lo det Rea,~ Qu:e, va. a ro:dar e:n Al1cal1áp. 

Tras ver "Alatriste" y "La no
che de los girasoles" (muy buena 
ésta, filmada en parte en Alcalá) 
en la ciudad complutense y con 
esos espectaculares cines recién 
inaugurados así de una vez, había 
que volver al cine, por segundo 
año, pero al pueblo. Y quedarse ... 
Ya saben, la tierra el alma, la fa
milia, los amigos de siempre, o el 
reencuentro con los que también 
se ausentaron, que son muchos. 
Se anunciaban muchos alicientes; 
a lo mejor venía Ornella Muti 
para hacerle un homenaje. El caso 
es que, a mediados de septiembre, 
ya tenemos una cita para siem
pre . . . Ya la teníamos, claro, con 
nuestra Virgen de Peñarroya que 
regresaba (es una Virgen "viaje
ra" como tantos hijos del pueblo y 
pasa cuatro meses en tres sitios 
distintos: La Solana, Argamasilla 
de Alba y el Castillo de Peñarro
ya) en la mañana del segundo do
mingo. Treinta kilómetros desde 
el mencionado castillo -árabe, 
por cierto- a la villa solanera que 
aún hoy hacen a pie muchos de
votos, incluso descalzos, tras pa
sar la noche junto a ella en su san
tuario. 

Bien. Sucede que se ha celebra
do el 11 Festival de Cine Europeo 
"Vinos de Castilla-La Mancha" 
de La Solana y que han tirado la 
casa, el vino y el cine por la ven
tana que por aquí son muy an
chas . .. Han venido hasta los ame-
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un r·ecuerdo a '-~'La, Ros,a del! AzaJrán'~ 
ricanos, y no de paso, que enci
ma, se han hermanado con los 
nuestros en todo lo que a vino y 
cine se refiera. Allá, en Califor
nia, tienen otro festival parecido 
que anda por su veinte edición. Y, 
por lo visto en su película "Entre 
copas", les sobra vino para parar 
un tren. Les falta el queso man
chego que ya lo probarán como 
dijo "Mister" Sthefen, uno de sus 
representantes. Sin problemas, le 
respondió el presidente de la 
Fundación Lumiere, Antonio Ma
yoralas, uno de los artífices de 
esta unión tan original como his
tórica, utilizando, además, el títu
lo de aquella tierna película: "Tú 
a la Solana, los de aquí a Califor
nia" . Y hablando de títulos, el de 
la cabecera "un lugar al sol", se lo 
adjudicó hace treinta años a nues
tro pueblo ese buen periodista 
que es Tico Medina pronunciando 
en las Fiestas de Santiago Apóstol 
un pregón de los que aún se re
cuerdan. 

Y aunque esta vez no viniera ~a 
bella Ornella, por la alfombra roja 
pasaron personajes del cine y del 
teatro por todos conocidos, así 
como del mundo del vino, o de 
los dos, como Manuel Manzane
que, de Campo de Criptana, actor, 
director y que tuvo su propia em
presa teatral en Madrid como fue 

el Espronceda en el que trabaja
ron a sus órdenes figuras como 
José María Rodero, Carlos Lemos 
o Agustín González. Es sencillo y 
buen conversador. Sabíamos que 
tenía en su haber el Premio Na
cional de Teatro, que le fue con
cedido por el Rey Don Juan Car
los y otro de Interpretación Cine
matográfica más antiguo. Ahora 
es · un hombre dedicado al vino, a 
ver si un día nos cuenta cosas .. . 
Con él estaba el conocido director 
de cine Antonio del Real quien 
nos hablaba de su próxima super
producción -histórica siguiendo 
la moda- con reparto internacio
nal y muchos exteriores como Sa
lamanca, El Escorial y Alcalá de 
~enares donde ya estuvo en el 89 
filmando secuencias en la Uni
versidad con la magnífica "El río 
que nos lleva". En la primavera 
del 2007 tiene previsto el rodaje. 
Nos comentaba los elogios de 
Tony Peck -hijo de Gregory, cla
ro- a los españoles, al vino y a los 
parajes del Alto Tajo. 

Todos los invitados destacaron 
el cariño y parabienes de las gen
tes de La Solana. Y brindaron por 
q~e continúe abierto el "viejo" 
eme Cervantes muchos años. Pu
dimos saludar también a dos le
gendarios del mismo ya "retira
dos" .. . Diego Palacios, todoterre-

no, igual clavando los fotogramas 
de las carteleras en la pared cuan
do entró de muchachito, que en la 
cabina de proyección. Y, además, 
extremo izquierdo del C.F. La So
lana mucho tiempo; como Gento, 
casi . . . Y en la taquilla, otra media 
vida, Juan Vicente, "Juanvi", para 
todos. Nos recordaba los domin
gos gloriosos de los 60 y 70 cuan
do a las 10 de la ... mañana ya es
taba en su puesto y a las 2 ya no 
quedaba una entrada para las tres 
funciones de la tarde. Nuestro ho
menaje desde aquí para los dos. 
Analía Gadé, siempre guapa, ve
nía con Lola Cordón, actriz de te
atro y televisión. Ambas han ro
dado en Alcalá. En la ermita de 
los Doctrinos, en el 70, Analía 
hizo "Cartas de amor de una mon
ja". Y, también, Yohana Cobo, 
"hija" de Penélope Cruz en "Vol
ver" que fue exhibida dos días. Y 
Joselito, Quique Camoiras, Borja 
Navas el niño de "Volando voy" y 
Juan Carlos Delgado en cuya vida 
está basada la película; su familia 
es de La Solana y se marchó a 
Getafe, donde nació él. Ahora es 
corredor profesional y especialis
ta de acción en el cine. Y una so
lanera importante con muchos 
cargos en su vida, Petra Mateas, 
ahora Presidenta de Hispasat. Y 
Juan Luis Galiardo, buenísimo 
hablando y tan sencillo .. . ¡Qué 
viva el vino y el cine! 

LUMIGARMO 
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Fernando García, director de El Cardenal junto a algunos comensales 

Más de 230 personas pasaron por los salones de "El Cardenal" estos días 

Gran éxito de la Semana Gastronómica 
Cervantina en el restaurante "El Cardenal" 
Esta semana, los restaurantes de la ciudad también han querido participar en la fiesta de 
Cervantes con la Semana Gastronómica Cervantina. La de este año ha sido la décima jor
nada que se celebra. Fernando García, director del restaurante "El Cardenal", valora esta úl
tima edición muy positivamente. 

"Desde luego, en nuestro portante y con lo que se podrí
restaurante se han cumplido an mejorar estas Jornadas es 
las expectativas con creces". seguir promocionando la Se
Fernando García resalta que mana Cervantina en las ciuda
esta ha sido la mejor Semana des cercanas a Alcalá, para 
Gastronómica Cervantina que que más gente se pueda acer
se ha celebrado, al menos en 
lo que se refiere al restaurante 
"El Cardenal". "Ha sido la de 

· más afluencia de gente de to
dos los años, tanto el miérco
les, que fue nuestro día, como 
el domingo. Nos hemos visto 
totalmente desbordados". 
Hasta las mesas complutenses 
no sólo se han acercado alca -
laínos para probar los platos 
que se comían en tiempos cer
vantinos, sino que también ha 
venido mucha gente de fuera, 
especialmente de Madrid. 
"Este año, la publicidad fuera 
de la ciudad ha funcionado 
muy bien y hemos tenido mu
chas reservas de gente que ve
nía de Madrid y que nos pre
guntaba cómo se llegaba". En
tre los dos días en que se cele
braron las jornadas en "El 
Cardenal" se sirvieron comi
das a un total de 230 perso
nas, con los salones llenos los 
dos días. 

car a disfrutar de unos platos 
inspirados en la época cervan
tina. 

El menú que "El Cardenal" 
ha presentado este año estaba 
compuesto de migas ilustra-

das y pisto de calabacín con 
jamón ibérico como entrantes, 
un primer plato compuesto 
por bacalao a la plancha con 
queso frito y tomate confitado 
con una copita de crema de 
melón con melocotón, un se
gundo plato de presa de cerdo 
ibérico con puré de manzana 
y , para terminar, el postre es
taba compuesto por dados de 
arroz con leche con chocolate 
caliente y buñuelos de higos, 
todo ello regado con vino tinto 
de Valdepeñas. Las estrellas 
del menú han sido el bacalao y 
la carne, los dos platos princi
pales, que han gustado espe
cialmente a la gente. 

Reproducción de la 
torre de San Justo 

El viernes antes de la cele
bración de la Semana Gastro
nómica Cervantina, en el res
taurante "El Cardenal" se ins
taló una réplica tallada de la 
torre de la Iglesia Magistral, la 
torre de San Justo. Todas las 
personas que han acudido es
tos días al restaurante han po
dido disfrutar de ella y ha sido 
muy fotografiada, como desta
ca Fernando García. "Es una 
obra de un amigo soldador 
que ha tardado cuatro años en 
hacerla. Me comentó que la 
estaba haciendo y la hemos 
expuesto aquí. La verdad es 
que ha gustado mucho". La to
rre estará en el restaurante 
hasta una fecha que aún no 
está determinada. "Tampoco 
sé lo que su autor querrá ha
cer con ella cuando se la lle
ven", confiesa Fernando Gar
cía. 

Fernando García destaca el 
buen papel que ha cumplido la 
Publicidad, ya que "estaba dis
ponible un mes antes de las 
Jornadas, no como otros años 
que llegaba mucho más tar
de". En su opinión, algo im- El escultor y el director del restaurante junto a la réplica de la torre de San Justo 
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Consuelo Mendieta (PP) y Rafael Martín (IU), en la redacción de PUERTA DE MADRID. 

Con 1.000 nuevas viviendas el municipio tendrá 28.000 habitantes 

Partido Popular e IU critican 
el crecimiento urbanístico 
previsto para camarma 
La oposición política en el ayuntamiento de Camarma de Esteruelas, formada por el PP (3 concejales) e IU (un concejal), criticó el desmesurado crecimiento urbanístico que pretende el gobierno municipal, formado por el PSOE con siete concejales. "La idea que tiene el alcalde en el avance del Plan General de Ordenación Urbana nos parece muy preocupante puesto que se pretenden recalificar seis millones y medio de metros cuadrados en la Zona de Especial Protección de Aves (ZEPA) a fin de construir allí 7.000 viviendas", manifestaron los concejales Consuelo Mendieta (PP) y Rafael Martín Montero (IU). 

"luis Greuorio Díaz IPSOEJ se cree , 
el dueño v señor del avuntamiento" 
La situación se agrava, ade

más, con el proyecto del go
bierno municipal, presidido 
por el socialista Luis Gregario 
Díaz Vilches, de construir vi
viendas en la Unidad de Eje
cución número 2 , situada en
tre la primera glorieta que hay 
en la carretera que une Alcalá 
con Camarma y la actual en
trada al casco urbano, frente 
al cementerio: "Lo más curioso 
de todo es que se pretende 
construir en una parcela que 
está atravesada por cables de 
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alta tensión", explicó Rafael 
Martín. De hecho, esa conduc
ción eléctrica que pasa por la 
parcela es de 220.000 voltios: 
"Allí se pensaba construir 1 78 
chalés, además de una zona 
industrial. El gobierno muni
cipal envió el proyecto a la Co
munidad de Madrid, que lo re
chazó. El nuevo proyecto esta
blece la construcción de 108 
chalés, pero, ante el problema 
de la línea eléctrica de alta 
tensión, la Comunidad de Ma
drid ha sido muy clara: en 

caso de continuar con el mis
mo, la línea tiene que ser ente
rrada o desviada teniendo que 
correr a cargo con los gastos el 
municipio de Camarma", dije
ron los concejales del PP e IU 
subrayando el hecho de que el 
importe del enterramiento o 
desvío de la línea de alta ten -
sión puede sobrepasar los 
6.000.000 euros: "Es decir, 
1.000 millones de las antiguas 
pesetas, que tendrá que pagar 
el pueblo cuando es algo que 
se le ha advertido al alcalde". 

No quedan ahí los proble
mas urbanísticos que critica la 
oposición política de Camar
ma: "El alcalde pretende reca -
lificar 6'5 millones de metros 
cuadrados en la Zona Especial 
de Protección de Aves, un lu-

"Por primera vez 
el alcalde plantea 

construir en 
la Zona de Especial 
Protección de Aves" 

gar donde anida, entre otras 
especies. la avutarda", dijeron 
los ediles de la oposición a 
PUERTA DE MADRID. 

El gobierno municipal apro
bó con su mayoría absoluta el 
avance del plan "que, sin em
bargo, fue rechazado por la 
Comunidad de Madrid, preci
samente por invadir la ZEPA", 
según Consuelo Mendieta, 
que añadió: "El alcalde preten
de que se construyan en un 
espacio protegido 7.000 vi
viendas. Se calcula que con 
ellas Camarma tendría una 
población de 28.000 habitan
tes, una auténtica barbaridad 
y más teniendo en cuenta la 
precariedad de servicios que 
hay en Camarma, donde en 
estos momentos sólo hay dos 
policías locales, donde las co
municaciones son pésimas 
con una carretera, la M-119, 
muy peligrosa y con un eleva -
do número de accidentes" . 

Rafael Martín y Consuelo 
Mendieta manifestaron su opi
nión sobre Luis Gregario Díaz: 
"El alcalde es un maestro de 
las relaciones públicas, pero 
tiene el pueblo hecho una ca
lamidad. Luis Gregario Díaz se 
cree el dueño y señor del 
ayuntamiento. De hecho, nos 
niega la información y ha pro
hibido a los funcionarios que 
nos la entreguen" . 
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TORRES DE LA ALAMEDA 

Coincidiendo con el mal de las vacas locas el gobierno de la CAM colocó en este lugar 
una incineradora para eliminar restos de animales. 

Los vecinos de Torres se quejan del nauseabundo olor a putrefacción que la planta produce 

El gobierno municipal de Torres de la Alameda ha enviado una carta a la 
Unión Europea para que se adopten medidas 

2.500 firmas contra los 
malos olores 

Los vecinos de Torres de la 
Alameda y Valverde de Alcalá 
no aguantan más. Son mu
chos años los que llevan su
friendo constantemente los 
olores que llegan de una plan
ta incineradora situada en la 
carretera que une estos dos 
pueblos. Recientemente reco
gieron firmas y el alcalde de 

Torres, Carlos Sáez, ha confir
mado la remisión a la Unión 
Europea de una carta pidien
do soluciones a una situación 
insostenible. 

"Desde que se detectara el 
mal de las "vacas locas", el Go
bierno regional escogió este 
lugar para incinerar todos los 
animales y desde entonces se 

ha convertido en un sitio de 
peregrinación para los restos 
ganaderos de todo el centro 
peninsular", comenta el edil 
torresano. Por su parte, los ve
cinos tienen que sufrir las ole
adas nauseabundas que lle
gan con el viento y que hacen 
insoportable la vida fuera de 
las cuatro paredes de su casa 

• REHABILITACION Dirigido por médico rehabllitador • PSICOLOGiA 
• LASERTERAPIA 
•CIRUJANO 
•DIETÉTICA 
• OTORRINO [garganta. nariz v oídosJ 
• ACUPUNTURA realizada por médico acupuntor 

• MEDICINA GENERAL soc\E.O~ot.S 
~\E.~ot."1\0S 

• APARATO DIGESTIVO 
• GINECOLOGÍA 
• CITOLOGÍA - COLPOSCOPIA 
• OFTALMOLOGiA 
• ALERGólOGO 
•PODOLOGÍA 
• TRATAMIENTOS CORPORALES 

hidroterapia v algoterapia, vendajes, 
lodos. masajes, sauna local. 
gimnasia pasiva, termoterapia. 
presoterapia. kemoterapia. 

CONSULTA PREVIA POICION DE HORA. DE LUNES A VIERNES DE 10 A 2 Y DE 16 A 20 H. 

Clínica San Nicolás 
Avda. de Guadalajara, 34 

Tlf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
ALCALA DE HENARES 
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Carlos Sáez, alcalde 
de Torres de la Alameda 

y según dice el alcalde están 
dispuestos a manifestarse pi
diendo solución a este proble
ma ya que la ubicación de una 
incineradora de este tipo no es 
lo más adecuado al estar cerca 
de las poblaciones de Torres 
de la Alameda y Valverde de 
Alcalá, que suman entre las 
dos cerca de 7.000 habitantes. 

Se han llegado a vivir situa
ciones dantescas. Por ejemplo, 
hace un par de años uno de 
estos camiones dejó tirados en 
el lateral de una rotonda res
tos de toros, con sus banderi
llas y todo. 

Coloquio sobre 
prevención de 

drogasen 
adolescentes 

El Aula de la Mujer y el 
Ayuntamiento de Torres de 
la Alameda han programa -
do un coloquio sobre uno 
de los grandes i;¡roblemas 
que acechan a los jóvenes 
españoles: las drogas. La 
charla tendrá lugar en el 
Rincón Joven, situado en 
la calle Mayor número 37 
del municipio, a las 18:30 
horas del viernes 27 de oc
tubre. 

Con ello se pretende in
formar a padres y madres 
de los problemas que pue
de acarrear la consumición 
por parte de sus hijos de 
estas sustancias. Imparti
da por monitores expertos 
en este grave problema so
cial entra dentro del pro
grama de actividades que 
organiza el Aula de la Mu
jer de Torres de la Alame
da. 
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Fútbol Base 

Más de 150 chavales se forman en la Escuela Deportiva de Fútbol 

El fútbol en Torres, 
patrimonio de un pueblo 
Mucho tiempo ha transcurrido desde que en 1961 Florentino Lucas y Bibiano Sáez fundaran el 
C.D. Torres. La época gloriosa llegó en la década de los 80 cuando se lograron dos ascensos con
secutivos llegando a Primera Regional y fue en 1994 cuando se creó la Escuela Deportiva de fút
bol presidida por Florentino Lucas Caballero. En la actualidad cuenta con doce equipos, desde 
prebenjamín hasta juvenil, más el Aficionado que se encuentra en Segunda Regional. 

Si se pasea por las calles de 
Torres no es complicado en
contrarse niños con el chán-

PUERTA de Madrid 

dal de la Escuela. Desde que 
en 1994 comenzara el pro
yecto de una escuela departí-

va con un equipo infantil di
rigido por Cecilia Sáez mu -
cho ha crecido la pasión por 

el fútbol en este pueblo. Los 
dirigentes municipales se 
dieron cuenta del tirón que 
tenía y ya en su momento el 
ex alcalde socialista Antonio 
Rodríguez realizó unas obras 
faraónicas con gradas en el 
campo de fútbol que todavía 
no han logrado llenarse ni 
terminarse. Tomó el relevo el 
PP y el gobierno de Francisco 
Acedo trajo el césped artifi
cial y un marcador electróni
co, que no se utiliza. 

Pero lo importante es que 
cientos de chavales han cre
cido y se han hecho personas 
jugando al fútbol, haciendo 
amigos y captando valores 
que pacientemente les incul
caban los entrenadores. Ni
ños que comenzaron jugando 
al fútbol-sala en Mejorada y 
que ya adultos ahora forman 
parte del equipo Aficionado. 

Este año se han producido 
cambios en la organización y 
estructura de la Escuela 
buscando una mayor profe
sionalización con monitores 
titulados y nuevo material 
deportivo (balones, petos, 
etc.). En una carta envíada a 
los padres de todos los alum
nos se ha detallado el pres u -
puesto para la nueva tempo
rada que acaba de comenzar 
así como el organigrama di
rectivo . En el apartado de in
gresos se muestran cuatro 
subvenciones que aporta el 
Ayuntamiento municipal de 
9. 000 euros cada una, así 
como las cuotas de los alum
nos ( 150 euros fraccionados 
en dos pagos) y un superávít 
de la pasada temporada de 
169 euros. En cuanto a los 
gastos se dividen en tres 
apartados: personal, gastos 
federativos y gastos de la fe 
deración. En total, y en teo
ría, la temporada debería 
concluir con un balance po
sitivo de 10.368, 91 euros. 

El concejal de Deportes y 
presidente de la EDF Torres, 
Joaquín Catalán, marcó en 
la carta envíada como objeti
vos "contribuir a la enseñan
za, promoción, divulgación y 
práctica del fútbol, y fomen
tar, a través de este deporte, 
los valores de deportividad, 
responsabilidad esfuerzo y 
respeto que de él se despren
den". 
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Fútbol Tercera División 

El equipo roiillo jugó con diez desde la expulsión de Joselu en el minuto 12 

1· 1: Sólo laltaron cinco minutos más 
RSD ALCALA: Juancho, Juani (Mario, minuto 58), Zeki (Gonzalo, minuto 46), Fran, Joselu, 
Dani Marcos, Nene, Luis López, Álvaro (Rafita, minuto 79), Roberto y Álex Ruiz. 
ATLÉTICO PINTO: Aparicio, Alberto, Gordo, Lucio, Saufán, Luis Fernández, Félix (Torregro
sa, minuto 53), Barrero, Moris (Kanguro, minuto 70), Roa (Luis Bejarano, minuto 46) y Na
cho. 
ÁRBITRO: Caña Caña. Mostró tarjeta roja directa al local Joselu y amarillas a Zeki, Juani, 
Mario y Juancho mientras amonestó a los visitantes Félix, Luis Fernández, Moris, Barrero 
y Kanguro. 
INCIDENCIAS: Cerca de 500 espectadores se acercaron al campo municipal Virgen del Val. 

Después del tropiezo ante el 
Rayo B se esperaba un Alcalá 
que saliera a por todas ante 
un equipo que sobre el papel 
estará arriba cuando llegue el 
final de temporada. Se pueden 
hacer esquemas, planteamien
tos, movimientos pero sin con
tar con que el árbitro se erija 
como protagonista a los once 
minutos de juego. El riguroso 

penalti pitado a Joselu supuso 
la expulsión de éste, el gol en 
contra y tirar abajo todo lo tra
bajado durante la semana. 

Los minutos siguientes se 
convirtieron en un partido de 
rugby con patadas a seguir y 
mucho juego parado, tanto 
por faltas como por las conti
nuas pérdidas de tiempo del 
conjunto visitante, tema muy 

de moda de la actualidad. Esto 
enfadó sobremanera a los afi
cionados que lanzaron sus 
iras sobre los jugadores del 
Pinto y, cómo no, al árbitro del 
encuentro. El equipo visitante, 
formado en su mayoría por ju
gadores de Segunda B, supo 
matar los tiempos pero no 
contó con la fuerza y admira
ble actitud de los jugadores de 

Álvaro peinó el balón que remató Álex Ruiz consiguiendo el gol del empate 
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Bécker. 
El balsámico descanso sirvió 

para que el equipo rojillo se 
tranquilizase, ordenase sus 
ideas y se diera cuenta de que 
aún quedaban cuarenta y cin
co minutos y sólo perdían 0-1. 
Así, tomaron el control de la 
pelota, jugaron de lado a lado 
del campo luchando cada ba
lón sabiendo que las ocasiones 
llegarían. Con un trabajo exce
lente en el centro del campo de 
Dani Marcos y el debutante 
Luis López, que reaparecía 
tras siete meses de lesión, el 
Alcalá fue subiendo metros y 
ocasiones hasta que en el mi
nuto 77 llegó el gol. Álvaro pei
nó un saque de esquina y Alex 
Ruiz remató solo a portería. 
Asediado, el Pinto se vio con 
un empate y un equipo rival 
que seguía atacando en busca 
del segundo. Pero el tiempo se 
terminó y el conjunto rojillo se 
quedó con un sabor de boca 
amargo, sabiendo que si el 
partido hubiera durado diez 
minutos más probablemente 
estaríamos hablando de una 
victoria local. 

CLASIFICJ&CIÓN 
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El entrenador rojillo Esteban 
Bécker animó a sus jugadores 

durante todo el partido 

"Hoy los muchachos 
lucharon como 

jabatos11 

El técnico de la RSD Alcalá alabó la 
actitud de sus jugadores que jugaron 
85 minutos con inferioridad numéri
ca: "El equipo estuvo sobresaliente, 
estoy orgulloso de ellos que corrieron 
y lucharon como jabatos". Reconoce 
que tras la expulsión de Joselu, "un 
jugador importante para nosotros", 
"intenté mantener la compostura con 
una línea de tres aunque lo fácil hu
biera sido quitar a un punta y meter a 
Gonzalo". 

El descanso les vino muy bien, se
gún el entrenador rojillo: "Hablamos 
sobre la forma de equilibrarnos posi
cionalmente con diez y los cambios 
también dieron su fruto". 

Tuvo un especial reconocimiento a 
Luis López que volvía a los terrenos de 
juego tras siete meses lesionado: "Luis 
está en una nube, es increíble, se ha 
vuelto a sentir futbolista y nos ha 
dado muchísimo criterio en el centro 
del campo. Es nuestro Xavi". 

Con respecto al Pinto, Bécker ase
gura que al final de temporada estará 
arriba ya que "es un equipo que me 
encanta, tiene jugadores contrasta
dos, un buen entrenador y este era un 
partido para ver dónde está nuestro 
nivel realmente". 

El entrenador del equipo visitante, 
Curro Hernández, se lamentó por no 
haber "matado" el partido antes. "Nos 
ha faltado tranquilidad aunque hemos 
trabajado bastante bien", comenta el 
técnico. Aún así, califica como bueno 
el punto conseguido "siendo conscien
tes de la dificultad que tiene este cam
po y la situación en la que estamos". 

PUERTA de Madrid 

Compitieron diversos maestros internacionales 

Alcalá vivió su 1 Open de Aiedrez 
Ciudad Patrimonio de la Humanidad 
La semana pasada tuvo lugar el 'I Open de Ajedrez Ciudad Patrimonio de la Hu
manidad' en el que un total de 105 personas compitieron en este torneo que se 
extendió entre los días 7 y 15 de octubre. Las partidas supusieron horas y ho
ras de concentración y silencio, pero merecieron la pena por conseguir algunos 
de los premios en metálico, entre ellos, el más suculento, de 1.500 euros alga
nador de la categoría general. Los maestros internacionales de Alcalá, Gabriel 
Rojo y José Candela, también quisieron participar en el reto. 

Han pasado ya 18 años 
desde que se celebrara en 
la ciuda d complutense 
una competición de aje
drez semejante a esta, que 
fue auspiciada por la Fun
dación Colegio del Rey. El 
Club de Ajedrez de Alcalá 
fue el organizador del tor
neo que se ha jugado este 
mes, que lleva por nombre 
Ciudad Patrimonio de la 
Humanidad y surgió, se
gún cuenta Bartolomé Val
derrama Aceituno, miem
bro del club, "teniendo en 
cuenta que en toda la Co
munidad de Madrid se ce
lebran varios torneos, 
como el de Parla, Mora ta -
laz o Aranjuez, y pensé 
que por qué no podía ha
ber también uno en Alca-
1-" a. 

Dentro de los 105 parti
cipantes procedentes de 
todo Madrid, han acudido 
"invitados 8 grandes 
maestros de nacionalida -
des cubana, colombiana, 
india, iraní, rusa y de 
Azerbaiyán, para darle en
tidad y renombre al tor
neo" . A ellos se suman los 

2 maestros internaciona
les alcalaínos: Gabriel 
Rojo y José Candela. 

Para los ganadores del 
torneo, que han estado 
toda la semana exprimién -
dose el cerebro para crear 
las mejores estrategias y 
vencer a sus adversarios, 
existen una gran variedad 
de premios según categorí
as. Se entregaron 20 pre
mios en una categoría ge
neral dentro de la cual, el 
primer clasificado recibió 
el premio mayor, de 1500 
euros. También hubo pre
mios para las categorías 
Sub 16, Sub 14, Sub 12, 
Mujeres, jugadores con ni
vel inferior a 2.100 pun
tos, de nivel inferior a 
2000 puntos e inferior a 
1.900 puntos. Para hacer
nos una idea más clara de 
estas categorías, Bartolo
mé Valderrama cuenta que 
"el búlgaro Topalov, quien 
ahora disputa el campeo
nato del mundo y es quien 
más puntos ELO posee, al
canza una cifra de 2.812." 
Y añade que han celebra
do el torneo en estas fe-

chas para "que no coinci
diera con otros de Madrid, 
y también para que combi
nara con la Semana Cer
vantina". 

Como cabe esperar, Bar
tolomé Valderrama es un 
gran aficionado al ajedrez, 
pasión que le viene desde 
que era muy pequeño y 
que practica desde los 7 
años. De mayor, enseñó a 
jugar a su hijo transmi
tiéndole la afición y hoy 
día, reconoce que ya le 
gana. El Club de l\jedrez 
de Alcalá cuenta con 30 
años de historia, es el se
gundo más antiguo de Ma
drid y está formado por 
unos 70 socios. Además 
de organizar este Open, 
preparan los torneos de 
los distritos, y los de Fe
rias. Además, juegan la 
Liga de l\jedrez con bue
nos resultados, ya que en 
marzo pasado ascendieron 
desde 1 ª División a Prefe
rente. Este año, competi
rán con un equipo en Pre
ferente , 2 en segunda divi
sión, y 3 ó 4 en primera. 
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Nacido en Teherán en el seno de 
una familia de clase media acomo
dada. Su padre trabajó en el Minis
terio de la Energía de Irán, aunque 
ahora ya está retirado. Su hermana 
es pianista y está trasladándose a 
Viena para estudiar en el Conserva
torio Nacional. 

A los siete años, algo tarde según 
su opinión, se inicia en Jos caminos 
del ajedrez de la mano de su padre, 
Fariborz. Tiene éste un amigo lla
mado Mehran que será determinan
te en la carrera ajedrecística de 
nuestro entrevistado. Este aficiona
do al ajedrez asistía a unas clases 
que impartía Evgeny Vasiukov, GM 
ruso de 2502 de Elo Fide y que hoy 
tiene 73 años. Todo lo que Mehran 
iba aprendiendo se lo pasaba al pa
dre de Elshan y éste puntualmente a 
su hijo . Recuerda Elshan un regalo 
de su padre que consistió en cuatro 
folios copiados a mano por él mis
mo, de los apuntes de las clases de 
Vasiukov. 

Cuando Fariborz terminaba de 
trabajar en el Ministerio, dos días o 
tres a la semana se quedaba a jugar 
allí después del trabajo. Enseñó a su 
hijo la Apertura Italiana y la Ruy 
López como primeras armas. 

Después de haber estado prohibi
do el ajedrez por las Autoridades del 
país durante más de 10 años; cuan
do sólo se llevaban tres desde el le
vantamiento de la prohibición y con 
las fronteras vecinales aun cerradas, 
era prácticamente imposible encon
trar literatura ajedrecística o mate
rial de estudio. Había una revista de 
ajedrez que vendía algunos libros, 
pero no siempre era fácil conseguir
los. Elshan se las arreglaba para me
morizar la partida del periódico del 
señor de al lado, o cualquier texto 
ajedrecístico que cayera en sus ma
nos hasta llegar a su casa y poder 
reproducirlo en un tablero para lue
go estudiarlo. 

A los 9 años aprendió a anotar en 
algebraico las partidas. 

Su primer entrenador fue la per
sona que le enseñó a amar el aje
drez. Hadi Bonakdar le dio clases en 
una escuela pública con muchos 
más niños a los 8 y 9 años. Falleció 
hace 2 años. Era un poeta y les en
señaba ajedrez a sus alumnos con ri
mas y versos. 

De los 9 a los 12 su entrenador 
fue Hadi Momeni que impartía cla
ses en el Ministerio donde trabajaba 
el padre de Elshan y hasta allí se 
desplazaba el pequeño estudiante 
para recibir las enseñanzas del 
Maestro. Fue el primero que se atre
vió a decir "Este niño será Gran 
Maestro". 

Khosro Sarandí fue el tercer en
trenador que tuvo, desde los 12 a los 
14 años. Además era el entrenador 
del equipo Nacional Iraní de jóve
nes. Un hombre con una pinta es
pléndida. Un día sentenció: "Este 
chico nunca será nada en ajedrez" . 

Seis años después de su inicio en 
el juego-ciencia, quedó segundo en 
los Juegos Asiáticos ( 1998), hazaña 
que repite tres años después en el 
2001. 

En el año 1999 y en los dos si
guientes juega los Mundiales por 
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En busca de la química 
en el ajedrez 

Un estudiante de Ingeniería química, 
Gran Maestro Internacional de Aiedrez con 20 años 

Elshan Moradiabadi (1985), 
Campeón del 1 Open Internacional 

"Patrimonio de la Humanidad" de Alcalá 
edades en Oropesa (España), con la 
mala suerte que el entrenador se 
puso enfermo a cuatro días del final 
y esto desconcentró a los tres mu
chachos que llevando 5 de 7 termi
naron con 5,5 de 11. 

Estando en Oropesa se pasó un 
día por Valencia para jugar un tor
neo de Blitz (Partidas a 5 minutos) 
para jugadores de menos de 14 años 
y terminó 2º-4º. Guarda un grato re
cuerdo de aquella visita relámpago. 

Hasta los 16 años fue miembro 
del equipo Nacional de jóvenes, y 
desde el año 2000, con quince años, 
es miembro del Equipo Nacional 
Absoluto Iraní. 

Ese mismo año en la Olimpiada 
Mundial infantil en Ucrania consi
gue medalla de oro en el primer ta
blero. 

El presidente de la Federación de 
ajedrez de Irán, un hombre muy rico, 
por cierto, llevó a Irán a Sarkham 
Guliev para que entrenara a los me
jores jugadores de su Federación. 
' ste fue su cuarto y último entrena
dor. Este Gran Maestro Azerbaiano, 
durante dos períodos comprendidos 
en los años 1999 al 2001 y entre el 
2003 al 2005 condujo a Elshan des
de Maestro Candidato a Gran Maes
tro. También con él en el año 2001, 
fue Campeón Absoluto de Irán, con 

1 O puntos sobre 11 posibles y una 
performance de 2715. 

Jugó la XXXVI Olimpiada de 
Calviá en el 2004. Coincidiendo que 
se encontraba justo al lado del sitio 
donde se montó todo el lío con Az
maiparashvili y la Guardia Civil, 
hechos que presenció en directo y a 
corta distancia. 

En la última Olimpiada de Turín 
el equipo de Irán empezó muy bien. 
Después de enfrentarse a tres selec
ciones "monstruo" como Francia, 
Georgia y Ucrania iban en el puesto 
18. En las tres últimas partidas esta
ban muy cansados y entre Ghaem 
Maghami y él hicieron 1,5 de seis 
posibles. 

En estos años desde la "Ley seca 
del ajedrez" se ha conseguido mu
cho en Ja recuperación del Ajedrez 
en Irán. Ahora el país disfruta de 2 
Grandes Maestros, 6 Maestros In
ternacionales y 36 titulados en total. 

Elshan Moradiabadi es el segun
do jugador del ranking de Irán por 
detrás del también joven GM 
Ghaem Maghami (2581). 

Consigue su título de GM en Fe
brero del 2005, después de conse
guir las tres Normas de GM en ¡ ¡ ¡ 27 
días!!! (record mundial). 

Segundo en los Campeonatos de 
Paris 2006. 

1 Open Internacional "Patrimonio de la Humanidad" de Alcalá 
FINAL RANKING 

1 3 GM Moradiabadi, Elshan 
2 2 GM Mirzoev, Azer 
3 5 IM Hernandez, Holden 
4 8 IM Caruana, Fabiano 
5 12 IM Martinez Martin, David 
6 10 GM Borges Mateo, Juan 
7 13 IM Candela Perez, Jase 
8 1 GM Bruzan, Lazara 
9 4 IM Kasparov, Sergey 

10 15 FM Serrano Salvador, Eduardo 

2539 IR! 
2543 AZE 
2524 CUB 
2474 ITA 
2415 ESP 
2431 CUB 
2406 ESP 
2648 CUB 
2529 BLR 
2362 ESP 

7,0 43,5 
7,0 43,0 
7,0 42,5 
7,0 42,0 
7,0 41,0 
6,5 37,5 
6,5 36,0 
6,5 35,0 
6,0 44,5 
6,0 40,5 

Este Torneo en Alcalá de Henares 
le va a servir como preparación de 
los Juegos Asiáticos que van a cele
brarse en Doha (Qatar) el próximo 
mes de Diciembre, donde Maradia
badi defenderá uno de los dos table
ros masculinos del equipo iraní. 

Está intentando dar un giro a su 
juego, al que quiere imprimir un ca
rácter más agresivo y combinativo. 
En definitiva un espíritu mas lucha
dor. 

Le gusta decir que es el único 
Gran Maestro no profesional de los 
circuitos, puesto que se considera 
estudiante más que otra cosa. 

Solía jugar simultáneas y partidas 
a la ciega pero ahora lo ha dejado 
porque cree que no es mentalmente 
muy saludable. 

Estudiante de Ingeniería Química 
en la famosa y acreditada Universi
dad de Sharif of Tecnology en Tehe
rán (Irán), creada al estilo america
no antes de la Revolución. Aunque 
sus calificaciones son las normales 
de cualquier estudiante, ésta es una 
Universidad muy exigente y selecta 
y les sorprende a los profesores los 
resultados que consigue Elshan con 
el poco tiempo que emplea, dada la 
cantidad de viajes que realiza al 
año. 

La prensa de su país lo trata bien. 
A su vuelta a Irán lo espera la Tele
visión estatal , para entrevistarlo y 
conocer sus opiniones sobre Alcalá 
de Henares y sobre las vicisitudes 
acontecidas en este Torneo, donde 
tiene que pelearse con 20 titulados 
más . Hay Agencias de prensa iraní
es que están detrás de nosotros para 
que les demos información sobre la 
actuación de su joven portento. 

A Elshan le gusta la Literatura 
Clásica (Ahora lleva en la mano un 
libro de Saramago), disfruta del 
Cine clásico (Se ríe con el comenta
rio de Dean Martin cuando dice que 
bebe para olvidar pero que ya se ha 
olvidado de lo que quería olvidar) y 
le encanta el baile y viajar. La guita
rra es su instrumento musical prefe
rido 

En este momento tiene el mejor 
Elo que ha tenido nunca: 2539, con 
una curva de progresión envidiable. 

Algunos piensan que es algo raro, 
pero no lo es. 

Es muy educado, muy amable y 
atento. Limpio y aseado. Da gusto 
estar con él , porque tiene una con
versación culta y fluida . • 

Es musulmán y muy creyente; to
das sus planillas las encabeza con la 
frase "In the name of God" (En el 
nombre de Dios). Su madre es kur
da, y cuando uno de la familia es 
kurdo ya lo son todos los miembros. 

El escritor iraní Sajjadi está escri
biendo un libro sobre los 100 kurdos 
mas famosos de los últimos 100 
años y allí tendremos a Elshan re
presentando la parcela de nuestro 
querido juego. 

Esperamos verlo muchas más ve
ces por España, donde deseamos se 
sienta como en su segunda casa. 

De hecho está encantado pensan
do que Alcalá de Henares es la cuna 
de Cervantes. 

Alvaro Domínguez Coig 
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sucesos 

Aviso a las personas de la tercera edad 

Vuelve el timo del pariente regalando cazadoras 
Dos personas han denunciado v se cree que hav más timados que no lo han hecho 
por vergüenza a que sus familiares se enteren 

Desde la comisaria de policía 
de Alcalá se quiere avisar a las 
personas de la tercera edad 
sobre la actuación de un indi
viduo joven, de entre 30 y 35 
años, bien parecido, bien ves
tido, simpático y que se dedica 
a dar el timo conocido en el ar
got policial como "el timo del 
pariente", regalando cazado
ras. 

El día 11 de octubre sobre 
las 11 '30 horas timó mil euros 
a un vecino de Alcalá de 70 
años de edad. El hombre se 
encontraba paseando en la so
leada mañana del pasado 
miércoles por la Vía Complu
tense a la altura de las mura
llas del Palacio Arzobispal 
cuando ve pararse un coche a 
su lado del que sale un indivi
duo joven bien vestido y bien 
parecido que le dice: "Mi padre 
le conoce a usted y yo tam
bién, mi padre ya falleció y yo 
que vivo en Francia he venido 
a ver a mi madre para llevár
mela a Francia conmigo, traía 
tres cazadoras de cuero para 
regalárselas al médico por lo 

bien que atendió a mi padre, 
pero he ido a llevárselas al 
hospital y me he enterado que 
el médico había muerto, así 
que se las voy a dar a usted" . 
Todo ello muy deprisa, con el 
coche parado en la calzada 
junto a la acera. Al haberse 
formado un atasco de tráfico 
le invitó a subir al vehículo y 
se fueron los dos hasta la en
trada de Roca donde lo con
venció para que fuera a su 
casa y le dejara mil euros que 
necesitaba para comprar una 
silla de ruedas para su madre 
inválida. Cuando ambos llega -
ron a su casa le presentó a su 
mujer y volvió con el cuento. 
Fue la mujer la que le dio los 
mil euros que tenía en casa 
entregándole las tres cazado
ras y diciendo que en una se
mana devolvería el dinero. Sa
lió del domicilio para dar un 
nuevo timo. 

En la calle Luis Vives, poco 
más tarde ese mismo día, 
abordó a un anciano que esta
ba tomando el sol en las proxi
midades del portal de su vi-

vienda al cual desde un coche 
le dijo: "Hola cómo está, no me 
conoce, yo sí, mi padre estuvo 
trabajando con usted, vivo en 
Francia, mi mujer trabaja allí 
en una empresa que se dedica 
a vender prendas de cuero, le 
voy a obsequiar con una caza
dora". Pidió al abuelo 500 eu -
ros para comprar una silla de 
rudas para su madre. El an
ciano, que vive solo, lo invitó a 
subir a su casa y le preguntó 
que en qué calle vivia su pa
dre , le dio una dirección que 
no coincidía con ninguno de 
sus conocidos, por lo que sos
pechó del joven y le dijo no po
der darle el dinero que le pedía 
acudiendo seguidamente a de
nunciar lo que le había suce
dido. 

La policía sospecha que 
aunque son dos los casos de
nunciados, hay más personas 
de edad avanzada que han 
sido víctimas recientes de este 
timador y que no han cursado 
denuncia por sentir vergüenza 
de que vecinos o familiares se 
enteren. 

Circulaba por un camino vecinal entre las localidades de Almoguera e lllana 

Un sacerdote de 78 años fallece al precipitarse 
al canal de Almoguera el vehículo que conducía 
El turismo cavó al interior del canal por causas desconocidas 
v quedó sumergido balo el agua a una profundidad de 4 metros 

Sobre las 1 7'50 horas del 
pasado sábado 14 de octubre, 
se registró un accidente de cir
culación en el punto kilométri
co 0'250 del "Camino de la 
Central", la altura de la carre
tera GU-294, término munici
pal de Almoguera, entre esta 
localidad e Illana. Un turismo 
Opel Corsa se salió de la vía en 
este punto por el margen iz
quierdo y se precipitó desde el 
camino vecinal que discurre 
paralelo al interior del canal 
de Almoguera. El vehículo 
quedó sumergido bajo el agua 
a una profundidad aproxima
da de 4 metros. 

Al lugar de los hechos se 
desplazó una ambulancia, 
una UVI móvil y una dotación 
del Parque de Bomberos de 
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Azuqueca de Henares, de la 
que formaba parte un buzo. Al 
rescatar el vehículo del canal, 
se comprobó que en el interior 
del mismo se encontraba el 
cuerpo sin vida del único ocu -
pan te, que resultó ser 
R.G.S.S., sacerdote de 78 años 
de edad y vecino de Pastrana. 
Sobre las 20'00 horas, la auto-

ridad judicial certificó la 
muerte y se procedió al levan
tamiento del cadáver. Pese a 
que había alcanzado la edad 
de jubilación como sacerdote, 
el fallecido aún colaboraba en 
los oficios religiosos de la Igle
sia Colegiata de Pastrana, así 
como en las parroquias de la 
comarca. 

~ JOYERIA AMERICA 
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En la calle Jaén 
Fuego en una nave 

A las 5'55 horas de la ma
drugada del martes día 17 de 
octubre, se produjo un incen
dio en una nave situada en ca
lle Jaén número 14. Desde un 
teléfono móvil fue avisada del 
hecho Policía Nacional y bom
beros, aunque éstos no nece
sitaron actuar ya que personal 
de la empresa logró extinguir
lo. 

Dos rumanas detenidas por 
intentar pasar droga a la cárcel 

El pasado domingo 15 de oc
tubre, sobre las 12'25 horas 
del mediodía, dos mujeres ru
manas intentaron pasar droga 
al centro penitenciario Madrid 
II, más conocido como Alcalá
Meco, pero ésta fue detectada 
por funcionarios de institucio
nes penitenciarias cuando re
alizaban el control de visitas y 
paquetería. 

Pretendían pasar hachís con 
un peso de 35'4 7 gramos al in
terior del recinto penitencia
rio. No se ha podido saber si 
era para venta o para consu
mo del interno al que iban a 
visitar. Las dos rumanas dete
nidas son Mirela B., de 44 
años, y Florentina C., de 20, 
ambas vecinas de Coslada, la 
primera con permiso de traba
jo y residencia, la segunda ca
rece de permiso de residencia, 
por lo que se le ha incoado ex
pediente de expulsión. 

Tres personas extraviadas 
cuando buscaban setas 

En torno a las 14'00 horas 
del sábado 14 de octubre, el 
Centro Operativo de Servicios 
(COS) de la Comandancia de 
Guadalajara tuvo conocimien
to de que tres personas se ha
bían extraviado cuando bus
caban setas por el término 
municipal de Huertapelayo. 
De inmediato, se dio aviso al 
Puesto de Zaorejas, que activó 
un dispositivo de búsqueda. 

Sobre las 16'00 horas, una 
patrulla localizó en un camino 
forestal a F.M.J., vecino de To
rrella (Valencia), que alertó a 
la misma de que otros dos 
hombres se habían extraviado. 
A las 16'20 horas, fueron loca
lizados en las inmediaciones 
A.C.B. y D.M.M., de 59 y 66 
años, respectivamente, ambos 
con domicilio en la localidad 
de Canals (Valencia), que se 
encontraban en perfecto esta
do de salud. 
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La policía tuvo que intervenir para proteger al personal sanitario 

cuauo personas con las f acu11ades me males 
1er1Urbadas IUvieron que ser a1endidas en un solo día 
Según información policial el lunes 16 de octubre tuvieron que ser asistidas por personal médi
co cuatro personas que se encontraban con fuertes crisis nerviosas. En los cuatro casos tuvieron 
que intervenir agentes policiales para proteger al personal sanitario del SUMMA 112 mientras re
alizaban sus labores de atención, reconocimiento, aplicación de calmantes y traslado al hospital 
de estas personas que se encontraban con sus facultades mentales momentáneamente alteradas 
debido a fuertes crisis nerviosas y de ansiedad. Los traslados se realizaron en una ambulancia es
pecializada en salud mental y con escolta policial en alguno de los casos. 

Subes al nuevo MazdaJ y sientes un escalofrío . Porque te lleva por caminos muy diferentes a los 
convencionales. Con una línea más deportiva y motores de hasta 260 CV que te descubrirán tu lado más vivo . 
Prepárate, el nuevo MazdaJ va a transformarte. 

mazda .COM - 902 345 456 ¡Esto es Zoom-Zoom! 

Consumo ponderado: entre 7,3 y 9,7 1/100 km. Em isiones C02: entre 174Y193 g/ km. 

En la fotografía, el enfermo 
mental de la calle Pintor Lucas 

Padilla es introducido en la 
ambulancia para su traslado 

al hospital 

El primero de estos casos 
ocurrió en la calle Río Gua
dalete, de donde una mujer 
enferma tuvo que ser tras la -
dada al hospital Príncipe de 
Asturias al presentar una 
fuerte crisis nerviosa que le 
hizo ingerir una cantidad sin 
determinar de colonia. El 
suceso ocurrió sobre las 9,50 
horas en la calle Río Guada -
lete. La mujer fue trasladada 
al hospital auxiliada por la 
policía. 

A continuación se produjo 
el más grave de los casos de 
enajenación mental, concre
tamente en la calle Pintor Lu
cas Padilla, adonde tuvo que 
trasladarse un fuerte disposi
tivo policial formado por 
agentes del GOR (Grupo Ope
rativo de Respuesta Rápida) y 
de la unidad de Alfas , para 
proteger a familiares y al per
sonal sanitario que atendía a 
un varón muy violento y 
agresivo. Los agentes tuvie
ron que sujetar al hombre 
para poder administrarle un 
calmante y colocarlo bien su-

Casmar Motor, S.A. Vía Complutense, 98 - Telf.: 91 877 11 56 - Alcalá de Henares 
Avda. Constitución, 194 - Tel.: 91 676 03 06 - Torrejón de Ardoz 
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Agentes de la Unidad de Alfas y de los G.O.R. tuvieron que proteger al personal médico 
de la agresividad de los enfermos mentales 

jeto en una camilla con la 
que se lo llevó a la ambulan
cia. Este varón amenazaba a 
su familia y con dañar su do
micilio en un momento en el 
que presentaba sus faculta
des mentales alteradas. En la 
calle hubo un fuerte revuelo 
debido a la fuerte agresividad 
que presentaba este hombre. 
Como prevención y ayuda 
agentes de policía nacional 
colaboraron con la ambulan
cia en el traslado de esta per-

so na. 
Sobre las 13, 15 horas tam

bién tuvo que intervenir la 
policía en la calle Alejo Car
pentier para poder atender 
convenientemente a una per
sona mayor, una anciana que 
se encontraba con trastornos 
y bastante agresiva. Por esta 
razón fue requerida la pre
sencia policial, que tuvo que 
volver otra vez al domicilio 
por la tarde sobre las 17,50 
horas al recibir una llamada 

del 061 para proteger a los 
servicios médicos. 

Por último sobre las 0,20 
horas ya del día 17 de octu
bre tuvo que ser trasladado 
al hospital un varón de 38 
años ante la presunta inges
ta de diversos barbitúricos, el 
suceso ocurrió en la Plaza del 
Barro. Agentes policiales co
laboraron con el SUMMA 112 
a requerimiento del personal 
sanitario por tratarse de una 
persona agresiva. 

<i?Jstaurante 
P° de Pastrana, 32 (Junto al Hotel Cisneros) - Alcalá de Henares 

so€ 
POR PERSONA. . . 

tnctuve 1 consum1c1on 
tiPO Ballantines. IB. etc. 

Todos los sábados, 
te esperamos en nuestras 

ENAS·BAILE 
Salones para 

BODAS, CONVENCIONES, CELEBRACIONES FAMILIARES ... 
RESERVAS: 

TELÉF.: 91 879 67 07 - E-mail: info@elcardenal.com 
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La Guardia Civil 
detiene a dos 
conductores que 
circulaban de 
t orma temeraria 
por la autovía A·2 

Sobre las 04'45 horas de la 
madrugada del pasado domin
go, agentes del Subsector de 
Tráfico detuvieron a la altura 
del kilómetro 112'500 de la 
autovía A-2 en sentido La Jun
quera, término municipal de 
Algara, a un vehículo Daewoo 
Nubira que circulaba en direc
ción contraria. La detención 
del turismo se practicó merced 
a la llamada de un usuario de 
la vía al Servicio de Emergen
cias 112 de Castilla-La Man
cha, que alertó de que se ha
bía cruzado con un turismo 
que transitaba en sentido 
opuesto a la circulación en el 
punto kilométrico 95, término 
municipal de Ledanca. 

Tras interceptar al citado ve
hículo, se procedió a la deten
ción del conductor del mismo, 
que responde a las iniciales 
V.G.R., de 37 años y vecino de 
Guadalajara, por sendos deli
tos contra Ja seguridad del trá
fico por conducción temeraria 
y por conducir un vehículo a 
motor bajo la influencia de be
bidas alcohólicas, y otro por 
atentado a Agentes de la Auto
ridad con el resultado de in
sultos y amenazas. 

Por otra parte, a las 21 '00 
horas del pasado viernes fuer
zas del Destacamento de Tráfi
co de la Comandancia de Gua
dalajara detuvieron a la altura 
del kilómetro 51 de la autovía 
A-2, término municipal de 
Guadalajara, a A.G.M. como 
supuesto autor de sendos deli
tos contra la seguridad del trá
fico por conducción de vehícu
lo a motor bajo los efectos del 
alcohol y conducción ternaria. 

El citado individuo circulaba 
con un vehículo Ford Focus 
por el mencionado punto kilo
métrico en setido La Junquera 
de modo temerario al incorpo
rarse a la vía sin respetar las 
preferencias de paso y sin ha -
cer uso de los indicadores de 
dirección. El turismo circuló 
durante 2 kilómetros realizan
do adelantamientos en zigzag 
y haciendo caso omiso a las 
señales acústicas y luminosas 
de alto efectuadas por una pa
trulla del Subsector de Tráfi
co. 
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Aprovechó su puesto de trabaio para obtener favores sexuales de los presos 

Un celador de la prisión militar puede 
ser condenado a nueve años 
por acosar sexualmente a los internos 

su lugar de trabajo. Allí, per
mitió que el interno llamara 
por su teléfono móvil con el 

objetivo de que le dejark. reali
zarle tocamientos. 

Finalmente, en los meses de 
abril y mayo de 2004 el proce
sado llamó a C.J .A.S. para 
proponerle lo mismo que a los 
otros dos presos a cambio de 
poder realizar llamadas desde 
el teléfono móvil que le requi
saron al entrar en la prisión. 
Por cada uno de estos tres de
litos el fiscal reclama tres 
años de prisión, a los que se 
suma una petición de ocho 
años de inhabilitación abso
luta. 

Un celador de la prisión mi
litar de Alcalá podría ser con
denado a nueve años de pri
sión, según ha solicitado al 
juez la fiscalía, por acosar se
xualmente a los internos del 
centro penitenciario. El asun
to está siendo juzgado por la 
Audiencia Provincial de Ma
drid sobre los hechos denun
ciados contra un celador de la 
prisión militar de Alcalá que, 
según la denuncia, aprovechó 
su puesto de trabajo para ob
tener favores sexuales de los 
presos. Estos hechos habrían 
ocurrido en los primeros me
ses del año 2004. 

ción del dinero de los inter
nos, el depósito de sus obje
tos personales, cursar sus pe
ticiones a la dirección de la 
prisión o derivarlos al psicólo
go o al asistente social. 

A Andrés G.L. se lo acusa de 
un delito de abuso de funcio
nario público, según las con
clusiones provisionales del re
presentante de la fiscalía , que 
considera probado que el 1 7 
de marzo de 2004 el inculpa
do llamó por la megafonía in
terna de la prisión a H.R.A. 
para que acudiera a su des
pacho, donde le propuso rea
lizar actos de tipo sexual con 
él, a lo que el preso se negó. 

Robo en interior de vehículos 

El celador responde a las 
iniciales de Andrés G.L., y 
ejercía cuando se produjeron 
los hechos denunciados fun
ciones como la administra -

También en los primeros 
meses de 2004, el imputado 
utilizó el mismo procedimien
to para que S .C.G. acudiera a 

Efectuó compras por menos de la mitad de su importe 
en Lerov Merlin v Media Mark 

Detenido un ecuatoriano especializado 
en cambiar los códigos de barras 

El día 11 de octubre fue de
tenido Patricio Gonzalo A.P., 
ecuatoriano de 30 años de 
edad, acusado de estafar cam
biando las etiquetas de los có
digos de barras de productos 
baratos y colocándolas en las 
cajas de efectos de precios 
más elevados principalmente 
de televisores y DVDs, en lo 
cual se había especializado. 

El valor total de lo estafado 
asciende a 2.156 euros. Había 
estafado en Leroy Merlin y Me
dia Mark de San Sebastián de 
los Reyes , donde reside, y de 
Alcalá de Henares. Lo cogieron 

en Media Mark al darse cuen
ta la cajera de que el producto 
que se llevaba, un televisor 
Sony, valía 1.399 euros y no la 
pequeña cantidad que estaba 
dispuesto a pagar por él. Avisó 
a los vigilantes y éstos com
probaron que llevaba cuatro 
tiques más de esa empresa y 
cinco de Leroy Merlin y que al
gunos efectos los llevaba en 
una furgoneta Renault Kangoo 
de su propiedad que tenía es
tacionada en el aparcamiento. 
Los efectos los había adquirido 
a muy bajo precio por el pro
cedimiento mencionado. 

Malos tratos en Villanueva de la Torre 
A las 12'30 horas del pasado 

sábado, efectivos del Puesto 
Principal de Azuqueca de He
nares detuvieron en Villanue
va de la Torre a O .B .B., de 27 
años y vecino de dicha locali
dad, por un presunto delito de 
malos tratos en el ámbito fa
miliar en la persona de su es-
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posa, con el resultado de in
sultos e intento de agresión. 
La víctima, que había inter
puesto meses atrás una de
nuncia contra el detenido por 
abandono del hogar, ha solici
tado una Orden de Protección 
en virtud de la legislación vi
gente. 

En el aparcamiento 
del campus universitario 

El día 10 de junio, sobre las 
16'20 horas, vigilantes jurados 
del campus universitario fue
ron avisados de que dos indivi
duos estaban forzando vehícu
los estacionados en el aparca
miento de la politécnica, de he
cho estaban sonando las alar
mas de varios coches. Cuando 
llegaron los vigilantes vieron 
salir a dos individuos de entre 
los coches portando una bolsa 
grande de basura de color gris . 
Ambos lograron meterse en el 
autobús que en ese momento 
se encontraba estacionado en 
la parada allí existente. Los vi
gilantes de seguridad que via
jaban en el coche patrulla colo
caron el vehículo delante del 
autobús para evitar que éste 
iniciara la marcha, subieron al 
autobús dirigiéndose a los dos 
individuos para que éstos les 
mostraran lo que llevaban en 
la bolsa en la que había un ra
diocasete de coche, un MP3, 
un teléfono móvil, un discman 
y una sudadera. 

Ambos individuos fueron de
tenidos. Se trata de Mohamed 
El K, de 20 años, con nueve 
antecedentes, el último de abril 
de este año; es vecino de Torre
jón y en el momento de la de
tención, al ser cacheado por la 
policía, ésta le intervino 32'99 
gramos de hachís. El otro dete
nido es español y vecino de Al
calá. Se trata de Juan Carlos 
P.G., de 18 años, con cinco an
tecedentes delictivos , el último 
del 30 de septiembre de este 
año, por estafa. Estaba siendo 
buscado por el Grupo 11 de po
licía Judicial, ya que fue dete
nido por estafa el día 13 el pa
sado mes de septiembre por 
haber hecho una compra frau
dulenta en Hipercor por impor
te de 484'99 euros pagando 
con una tarjeta que dijo era de 

su padrastro, que se la había 
dejado para tal menester. Ad
mitieron el pago con esa tarje
ta, ya que les mostró su DNI y 
dirección diciendo que la com
pra se la había encargado su 
padrastro quien le dejó la tarje
ta para efectuar el pago. Todo 
ello falso, ya que el verdadero 
dueño de la tarjeta adujo que 
no sabe precisar si la perdió o 
se la sustrajeron y que cuando 
le cargaron el gasto fue cuando 
se dio cuenta de que no la te
nía. El detenido fue denuncia
do por Hipercor y estaba sien
do buscado porque en la direc
ción que facilitó ya no reside. 

FISIOTERAPIA 
OSTEOPATÍA 

MASAJES 
• Dolores de cabeza 
• Lesiones deportivas 
• Lesiones musculares 
• Dolores de é'spalda 
• Ciatica 
• Hernias discales 
•Esguinces 
•Masajes espalda, 

cervicales, piernas, 
brazos ... 

-Bonos de 5v10 sesiones

Tu cuerpo, ¡Cuídalo! 
Consulta previa petición 

de hora: 

Clínica 
San Nicolás 
Avda. de Guadalajara, 34 

Telf.: 91 889 20 45 
91 881 24 93 
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Su hermano se enteró de la muerte después de que un conocido 
le llamara para darle el pésame 

Falleció sentado en un banco, pero 
ninguna autoridad avisó a su familia 
La semana pasada Juan Carlos Ortego Pintos murió sentado en un banco de la calle Lope de Fi
gueroa después de sufrir un fallo multiorgánico a causa de la diabetes que padecía. Sus familia
res se encuentran indignados porque, a pesar de haber llamado la noche en la que desapareció 
varias veces a la Policía preguntando por su paradero, nunca les dieron la noticia del falleci
miento. Aunque, según cuentan, Juan Carlos llevaba encima su D.N.I. y números de teléfono de 
contacto, su familia se enteró al día siguiente, cuando fueron a darles el pésame. 

Juan Carlos Ortego Pintos, de 43 
años de edad, fue encontrado muer
to a eso de las 11 de la noche del 
pasado miércoles 11 en un banco 
de la calle Lope de Figueroa, adon
de aquella tarde se había dirigido 
como de costumbre, para dar una 
vuelta y pasar el rato con sus ami
gos. 

Antes de salir de casa, a eso de 
las 18 horas, se había despedido di
ciendo que iba a comprar unas 
cuantas cosas y que volvería pron
to. Por el camino se encontró a una 
conocida y le comentó que ya iba a 
recogerse para poder ver el partido 
de la selección española y estar en 
casa para cuando viniera su herma
na de visita y poder comerse con 
ella y su sobrina los langostinos 
que habían comprado ese día. Juan 
Carlos, afectado de diabetes y que a 
menudo sufría bruscas descompen
saciones de los niveles de azúcar en 
sangre, comenzó a sentirse mal y 
por eso se sentó en un banco frente 
al colegio Escolapios, donde final
mente falleció. 

Varios viandantes llamaron al 
091, al 092 y al SUMMA dando el 
aviso de que habían visto a un hom
bre sentado en un banco con la ca
beza entre las piernas y según cuen
tan sus familiares, unas vecinas le 
encontraron a eso de las 23 horas. 
Al poco, llegaron al lugar miem
bros de la Policía que le reconocie
ron como el hijo de una de las veci
nas del barrio, que recibe trata
miento de insulina. Estas vecinas 
comentaron a los policías que su 
madre vivía cerca de allí y quepo
dían ir a avisarla, "a lo que ellos 
contestaron que no hicieran ellas 
nada, que de eso ya se encargaban 
ellos". Los servicios médicos le 
atendieron allí mismo tratando de 
reanimarle, pero fue imposible su 
recuperación. 

A todo esto, en casa de Juan Car
los empezaron a preocuparse por
que pasaban las horas y no regresa
ba. Así que, a lo largo de la noche 
de ese miércoles, los hermanos y la 
madre del fallecido llamaron a la 
policía y al hospital preguntando si 
sabían algo de él, y les dijeron que 
en ninguno de los sitios tenían 
constancia de que Juan Carlos estu-
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"¡Qué impotencia que te enteres por 
un extraño de que ha muerto, 

con toda la u ente que tenía éll." 

Victoria Ortego, hermana del fallecido, lamenta el daño que les 
ha producido a toda su familia el hecho de que no les avisaran 

viera allí. También salieron a bus
carle, pero no le encontraron. A la 
mañana del día siguiente, alarma
dos porque Juan Carlos necesitaba 
su dosis de insulina, volvieron a re
alizar llamadas pero obtuvieron la 
misma respuesta. 

Iba perfectamente 
documentado 
Finalmente, a las 21 horas del 

jueves Javier, uno de los hermanos 
de Juan Carlos, recibe una llamada 
de un conocido dándole el pésame 
por la muerte de su hermano des
aparecido. Volvieron a llamar a la 
Comisaría y entonces sí les dieron 
la triste noticia, anunciándoles que 
el cuerpo estaba desde las 2 de la 
madrugada del miércoles en el Ins
tituto Anatómico Forense de Ma
drid. 

Marta, sobrina de Juan Carlos, 

recuerda que cuando preguntaron 
por qué nadie les había avisado, le 
dijeron "que cada uno tiene su for
ma de trabajar y que tenían 30.000 
expedientes" a lo que ella les con
testó que "sin embargo, aquella no
che no hubo 30.000 muertes en Al
calá, sólo hubo una, la de mi tío". 

Los familiares recalcan que Juan 
Carlos salió a la calle perfectamen
te identificado con su D.N.I. y 5 
números de teléfonos en papel plas
tificado para que siempre pudieran 
avisarles si le pasaba algo, e igual
mente reconocido estaba el cadáver 
en el Anatómico Forense cuando 
los familiares llegaron. 

"No era un vagabundo 
o un perro; 
era una persona" 
Victoria Ortego, una de los 4 her

manos del fallecido, lamenta el 

Juan Carlos Ortega Pintos 

daño que les ha producido a toda su 
familia el hecho de que no les avi
saran. "Por la mañana, mi madre 
paró a 2 coches de Policía mientras 
le buscaba y les dijo que su hijo no 
había vuelto a casa. Le preguntaron 
cómo iba vestido y le dijeron que 
no se preocupara y que si sabían 
algo, la avisarían. Las vecinas que 
le encontraron en el banco, espera
ron al día siguiente para venir a 
damos el pésame porque pensaron 
que estaba muy reciente", explica 
llena de tristeza. 

A estas mujeres aún les cuesta 
creer lo ocurrido. "Nos dijeron que 
lo de avisar lo hacen por cortesía, 
pero que no tienen obligación de 
hacerlo, pero entonces, ¿mediante 
quién se supone que te tienes que 
enterar de que tu familiar ha muer
to? Debería ser una obligación. Yo 
sé que la Guardia Civil hubiera avi
sado. Como intervinieron tanto la 
Policía local como la nacional, no 
sabemos cuál de las 2 tenía que ha
bemos avisado. A través del aboga
do, lo vamos a averiguar", comen
tan. 

Marta cuenta que "en su entierro 
estábamos muchísima gente. ¡Qué 
impotencia que te enteres por un 
extraño de que ha muerto, con toda 
la gente que tenía él!. Me hubiera 
gustado que los policías que no nos 
avisaron viesen que Juan Carlos te
nía mucha familia, que no era un 
vagabundo o un perro, sino una 
persona" y Victoria añade que 
"también estuvieron varios guar
dias civiles que le conocían y le 
apreciaban mucho porque era muy 
bueno, muy simpático y no se me
tía con nadie. No era un pordiosero, 
tenía su familia". 

Juan Carlos había sido drogadic
to tiempo atrás, pero esto no tuvo 
nada que ver con su fallecimiento. 
"Hacía ya 1 O años que mi hermano 
no se drogaba; murió de un fallo 
multiorgánico tal y como dice la 
autopsia'', explica Victoria. 

PUERTA de Madrid 



J 

Javier Rodríguez, en su librería con Santiago Pajares. 

Javier Rodríguez ha sido el que más libros ha vendido del autor en España 

Un librero de Alcalá presentará una 
novela de Santiago Paiares en Madrid 
Todo comenzó con una prueba de imprenta de la primera novela del escritor Santiago Paja
res, 'El paso de la hélice'. La editorial Tabla Rasa le envio la prueba a Javier Rodríguez, pro
pietario de la librería Cervantes (Calle Ramón y Cajal, 10) como hace con otros muchos pun
tos de venta, a fin de conocer la respuesta de los profesionales ante el lanzamiento de una 
determinada obra. El final de la historia es que el dia 24 de octubre, Javier Rodríguez pre
sentará la segunda novela de Santiago Pajares en Madrid. Entre un hecho y otro hay una cir
cunstancia que diferencia claramente la atención que puede dar un comerciante en un pe
queño establecimiento de la que se da en una gran superficie comercial: La librería Cervan
tes ha sido la que ha vendido el mayor número de libros de Santiago Pajares en España. 

"Cuando leí 'El paso de la 
hélice' me di cuenta de que era 
una joya, una bonita novela 

que merecía la pena leer" , re
cordó Javier Rodríguez que in
mediatamente se lo hizo saber 

a la editorial a la que pidió un 
lote de ejemplares del libro de 
Santiago Pajares, para poner-

41 cortometraies competirán 
en la sección oficial de ALCINE 36 

Un total de 41 cortometrajes 
han sido seleccionados para 
participar en la Sección Oficial 
del Festival de Alcalá de Hena
res/ Comunidad de Madrid en 
su trigésimo sexta edición. Se 
trata de la sección más anti
gua del Festival, en la que se 
inscriben la práctica totalidad 
de los cortometrajes realizados 
en nuestro país en el último 
año. Los cortometrajes selec
cionados optan a los diferen
tes premios que se otorgarán 
en Alcine 36, con una cuantía 
total cercana a los 40.000 eu
ros: 

Estos son los 41 cortometra -
jes que compiten en la Sección 
Oficial: 

BANAL. (David Planell) 
EN EL HOYO (David Martín 
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de los Santos). 
FROZEN SOULS (Juana Ma

cías). 
CHOCOLATE CON CHU

RROS (Mario de la Torre Espi
nosa). 

SALAD DAYS (Gabriel Ochoa) 
CASA (Manuel Sánchez). 
CON LENGUA (Anna Rodrí-

guez Costa) . 
CONTRACUERPO (Eduardo 

Chapero-J ackson). 
LA ÚLTIMA PÁGINA (César 

Rodríguez Moroy). 
MAGMA (Vicente Navarro) . 
NASIJA (Guillermo Ríos Bor

dón) . 
VERANO O LOS DEFECTOS 

DE ANDRÉS (Jorge Torregro
sa). 

MI TÍO PACO (Tacho Gonzá
lez). 

WRÓCIC (Volver) Víctor 
Iriarte. 

FIGURITAS (José Mª Pérez). 
MADRES (Mario Iglesias) 
LIBRA (Carlota Coronado). 
LOS PLANETAS (José Carlos 

Ruiz). 
REPARACIÓN (Paz Gómez). 
EQUIPAJES (Toni Bestard). 
UNA CIERTA IDEA DE FELI-

CIDAD (Javier Asenjo Gutié
rrez). 

EL FUTURO ESTA EN EL 
PORNO (Vicente Villanueva). 

AVATAR (Lluis Quílez). 
LO IMPORTANTE (Alauda 

Ruiz de Azúa). 
DESCONOCIDOS (David del 

Águila). _ 
PROPIEDAD PRIVADA (Ange

les Muñiz Cachón). 
SEIS O SIETE VERANOS 

los inmediatamente a la venta. 
Lector empedernido, Javier 

Rodríguez colocó 'El paso de la 
hélice' en una estantería que 
denomina 'Los libros del libre
ro' y que son los que más le 
han gustado. Al mismo tiempo 
comenzó a recomendar la no
vela a sus clientes. 

Siendo un autor novel y una 
editorial pequeña, la obra no 
lo tenía fácil. Mientras las 
grandes superficies comercia
les y otras librerías devolvian 
ejemplares a la editorial, Ja
vier Rodríguez seguía pidiendo 
más porque agotaba cada en
vio que recibía. "He perdido la 
cuenta de cuántos libros he 
vendido. Quizá más de 300, lo 
que para una novela que no 
sea un best seller o tenga una 
promoción mediática impor
tante es una buena cantidad". 

Al tener noticia de lo que 
ocurría en la pequeña librería 
Cervantes de Alcalá, Santiago 
Pajares quiso conocer al libre
ro, quien por cierto recomendó 
el libro a un profesor japonés 
amigo suyo y le gustó tanto 
que ha propuesto incluso su 
traducción al japonés. 

Ahora Santiago Pajares, de 
29 años de edad ha publicado 
su segunda novela, 'La mitad 
de uno' y le ha pedido a Javier 
Rodríguez que se la presente 
en Madrid, en un acto que se 
celebrará el día 24 de octubre. 
Mientras tanto la editorial Ta
bla Rasa ya ha recibido la pe
tición del librero de que le en
víen más ejemplares "porque 
he leído la nueva novela y está 
muy bien; también la voy a re
comendar a mis clientes. Es 
curioso, pero no es una per
cepción mía ya que la mayor 
parte de quienes leyeron 'El 
paso de la hélice' pensaron lo 
mismo que yo, que es una 
joya". 

(Rodrigo Rodero Álvarez). 
EL PRESTIDIGITADOR (Hu

go Sanz). 
CHANGES (Daniel Martínez 

Lara). 
HASTA LA MUESTE (Juan 

Pérez-Fajardo Frochoso). 
EL VIAJE DE SAID (Cake 

Rioboo). 
TEMPORADA 92-93 (Alejan

dro Marzoa). 
K (Juan Simons). 
PERPETUUM MOBILE (Enri

que García, Raquel Ajofrín). 
CIRUGÍA (Alberto González) 
FOR(R)EST IN THE DES

(S)ERT (Luisa Berdejo) 
MÁQUINA (Gabe lbáñez) 
EL RELEVO (David Gonzá

lez) 
CHOQUE (Nacho Vigalondo). 
LA GUERRA (Luisa Berdejo 

/Jorge C. Dorado). 
EL CASTIGO (Isabel Aygua

vives). 
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La concejala Teresa Obiol, María Dolores Cebollada, inspectora jefe del área territorial de la consejería de Educación y Alfredo Rubio, 
director del centro entregaron los diplomas. Después del acto de entrega tuvo lugar un concierto a cargo del trío García Abril 

El importante compositor Antón García Abril fue invitado especial 

El Conservatorio abrió el curso 
con música v entrega de diplomas 
El pasado martes 17 de octubre tuvo lugar la entrega de diplomas a los alumnos de grado 
medio y elemental dentro del acto de apertura del curso 2006/2007 del Conservatorio Pro
fesional de Música de Alcalá de Henares. A continuación, y siguiendo con la tradición de 
cada año, tuvo lugar un concierto a cargo de la formación de un antiguo alumno, el trio Gar
cía Abril, que recibe su nombre del prestigioso compositor que también acudió a la cita. 

El Conservatorio inició de 
nuevo este año su andadura 
como centro de formación mu
sical dirigido a los jóvenes 
abriendo el curso 2006/2007 
con un acto especial al que 
acudieron profesores, alum
nos y sus familiares , ocupan
do todos los asientos del Salón 
de actos. En primer lugar, se 
llevó a cabo la entrega de di
plomas a los alumnos que en 
el pasado mes de junio finali
zaron sus estudios de grado 
elemental o de grado medio en 
las diferentes especialidades 
instrumentales de las que im
parte clase el centro. Los en
cargados de entregarlos fue
ron el propio director del cen
tro, Alfredo Rubio, la concejal 
de Sanidad, Teresa Obiol, que 
acudió en representación del 
alcalde, y María Dolores Cebo
llada, inspectora jefe del área 
territorial de la Consejería de 
Educación. 

Aunque esos diplomas no 
tienen validez oficial, quisie
ron entregarlos "como recono
cimiento al esfuerzo de los 
alumnos, como una valoración 
positiva de su trabajo por par
te de la dirección del centro" , 
según dijo Rubio. 

Después de cierta demora 
debido a la agenda del concer
tista Antón García Abril, al 
que estuvieron un rato espe
rando a que llegase al centro 
para continuar con el acto, ac
tuó el trío García Abril, funda -

21 de octubre de 2006 

Numeroso público asistió al acto de inicio del curso 

do por aquel maestro composi
tor destacado en el panorama 
musical español por su apor
tación a la música culta y por 
sus numerosas composiciones 
de bandas sonoras para pelí
culas o documentales como 'El 
hombre y la Tierra'. 

Al igual que el año pasado 
actuó Eduardo Fernández en 
el acto de apertura, este año lo 
ha hecho otro antiguo alumno 
del centro, el violinista del trío, 
llamado Andrés Ortiz Saúco 
que, después de acabar sus 
estudios en él, ha continuado 
perfeccionándose en la Escue-

la Superior de Música Reina 
Sofía y actualmente en el Cen
tro Superior de Música del 
País Vasco. El trío, compuesto 
por un violinista, un pianista y 
un violonchelo, interpretó 
obras de Mendelsson, Beetho
ven y del propio García Abril. 

El Conservatorio comenzó 
sus clases el 2 de octubre con 
un total de 398 alumnos ma
triculados (226 en el grado ele
mental, y 1 72 en el grado me
dio). llegando prácticamente 
"al límite de su capacidad, y 
quedándose, como cada año, 
gente fuera", según el director 

El director del centro, Alfredo 
Rubio, presentó el acto 

del centro, orgulloso de ver por 
el Conservatorio a antiguos 
alumnos que han continuado 
sus estudios después de los 
años y que ahora "se encuen
tran dispersados por escuelas 
superiores de música de toda 
la Comunidad de Madrid y del 
resto de España" . 

PUERTA de Madrid 
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Viernes 20 y Sábado 21 

21'00 h. 
Domingo 22 - 19'00 h. 

"Cuando era pequeña" 
Autor: Sharman Macdonald 
Dirección: Tamzin Townsend 

Intérpretes: 
Isabel Ordaz, Rosa Mariscal, 

Diana Peñalver, Javier Pereira. 
Estreno absoluto 

----- ® -~~~-
Martes 24 - 18'00 h. 

Las tertulias del Ambigú 
Andrés Rábago 

La sátira en la prensa 

----- ® -~~~-
Viernes 27 - 21 '00 h. 

"ilnmigrandes!" 
Autor, Actor y Director: 

Pepe Garamendy 

--~-- ® -~~~-
Sábado 28 - 21 '00 h. 

"Ni palante ni patrás" 
Dirección: Teresa Nieto 

Intérpretes: 
Jesús Caramés, Vanessa Medina, 

Daniel Doña, Teresa Nieto. 

-----® 
Domingo 29 - 19'00 h. 
11Jotera lo serás tú" 

Intérprete: Carmen París. 

La [8] Primitiva 
Jueves, 12 de Octubre: 

7 - 15 - 20 - 23 - 41 - 44 
C-13 R-1 

Sábado, 14 de Octubre: 
8 - 9 - 13 - 23 - 31 - 41 

C-43 R-8 

~ La~Primitiva 
Domingo, 15 de Octubre: 

2 - 4 - 26 - 34 - 40 
R-7 

Bono(~] Loto 
Lunes, 16 de Octubre: 

1 - 3 - 11 - 38 - 39 - 41 
C-22 R-7 

Martes, 17 de Octubre: 
12 - 18 - 26 - 32 - 39 - 43 

C-17 R-3 
Miércoles, 18 de Octubre: 

12 - 20 - 28 - 31 - 32 - 41 
C-42 R-1 

Viernes, 13 de Octubre: 
2 - 25 - 32 - 38 - 41 

Estrellas: 03 y 05 

PUERTA de Madrid 

ESPECTACULOS - EXPOSICIONES 

INSTITUTO CERVANTES 
(Calle de Libreros, 23) 

Hasta el 12 de noviembre 

"Josep Renau, lotomontador" 
En el centenario de su nacimiento 
Se muestran 66 fotomontajes de 
Renau, quien también fue pintor, 
cartelista y muralista, realizados 
entre 1934 y 1975. 

* * * * * 
Hasta el 3 de noviembre 

"Espejos I Miroirs" 
Del artista Luis Gordillo 

21 obras realizadas por Luis Gor
dillo (Sevilla, 1934) desde el año 
2003 hasta hoy. Incluye tres dípti
cos de grandes proporciones, la 
serie de ocho fotografías denomi
nada "Electronic Mandala" y una 
serie de grabados "Mathama". 

--~-- ® -~~~-
En el antiguo Hospital de Santa María la Rica 

Hasta el 12 de noviembre 

Exposición: "Civilización" 
Visitas: de 10'00 a 14'00 h. 

y de 16'30 a 19'30 h. 
LUNES CERRADO 

® 
CASA DE LA ENTREVISTA 

(Calle de San Juan, 1) 
Hasta el 5 de noviembre 

Juan Antonio Aguirre 
Dibujos. Serie Brasil (1974-1975) 

Martes a Domingo: 
12'00 - 14'00 y 17'00 - 20'00 horas 

LUNES CERRADO 
----- ® -~~~-
Dirección de Cultura. 
Archivo v Biblioteca 
(Plaza de San Julián, 1) 

Hasta el 21 de octubre 

Exposición de la 
Biblioteca Manoletista de 

o. Fernando del Arco de lzco 
Lunes a Viernes de 8'30 a 21 '45 h. 

Sábados de 10'00 a 14'00 h. 

www.restaurantelagalatea.com 

(Plaza de Cervantes, 15) 
Ocio inteligente en un nuevo 
y mágico espacio del s. XVII 
Gestionado por Teatro de La Abadía 

Sábado 21 y Domingo 22 

"Nunca tuera caballero" 
con AMANCIO PRADA 

Música y narración: 
Grupo Espliego 

* * * * * 
Viernes 27, Sábado 28 y Domingo 29 

"Cuando uno quiere 
v el otro no" 

DANZA 
Marco Vargas y Chloé Brulé 

Taquilla: Miércoles a Sábados de 
11 '30 a 13'30 y de 17'00 a 20'30 h. Do
mingos de 17'00 a 20'00 horas. Tf.: 91 
882 22 42. Tel-entradas: Caixa Catalun
ya 902 1O1 212. Descuento estudiantes, 
tercera edad, grupos y asociaciones. 

TEATRO UNIVERSITARIO 
lOPE DE VEGA 

(Antiguo colegio Caracciolos 
C/ Trinidad, 5) 

Sábado 21 de octubre 
20'00 horas 

CONCIERTO 

Estampas 
de Zarzuela 

a cargo de 
Coro lírico Miguel 

de Cervantes 
Dirección Musical: 

Montserrat Font 

Pianista: 
Nieves Hernández Romero 

Solistas: 
Soprano: Judith Rodríguez 

Tenor: Carlos Pardo 
Barítono: Ricardo Blanco 
Barítono: Miguel Pallarés 

ENTRADA LIBRE 
hasta completar aforo 

Comidas lunes a viernes: 

* MENÚ TURÍSTICO \ff]d 
* MENÚ DE EMPRESA~ 

1 ;J fi l!\IJ ;l!1~i i j 
* IVA NO INCLUIDO 

Menú Especial Octubre 
Primeros a compartir: 
• BERENJENA A LA MIEL. 
• MIGAS DE DON SANCHO. 
• ENSALADA GALATEA. 

25 €/persona (l.V.A. no incluido) 

Segundo: 

PIERNA DE CORDERO 
LECHAL ASADA. 
(Bebidas no incluidas) 

e/ Almazán, 20 (Junto a la Puerta de Madrid) Tlf.: 91 882 25 14 -ALCALÁ DE HENARES 

Exposición en la \ · 
Sala Manolo Revilla'--

26 rincones de Alcalá 
trazados a lápiz 

Hasta el próximo 29 de octubre 
se podrá visitar en la Sala Mano
lo Revilla, situada en la Mutual 
Complutense (calle Nueva núme
ro 10), una selección de dibujos 
inspirados en los paisajes urbanos 
y naturales de la ciudad complu
tense realizados por la mano del 
dibujante Francisco Funes Rodrí
guez. 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléf. de información: 91 880 37 03 

Del 20 al 26 de octubre 

"Copying Beethoven". ( lh. 40 
min). Recomendada para todos los 
públicos. Pases a las 17' 45 , 20' 00 y 
22 ' 15 . Miércoles y Jueves a las 
20' 00 y 22 ' 15. 

"Cabeza de perro". ( 1 h. 40 
min). No recomendada para meno
res de 13 años. Pases a las 17' 45. 
Miércoles y Jueves a las 17' 45. 

El viento que agita la cebada". 
(2h.). No recomendada para meno
res de 13 años. Pases a las 20' 00 y 
22 ' 15. Miércoles y Jueves a las 
17'45 y 20' 00. 

"9 vidas". ( 1 h. 35 min). No reco
mendada para menores de 13 años . . 
Pases a las 17' 45 , 20'00 y 22' 15. 
Miércoles y Jueves a las 22 ' 15. 

CINE-CLUB 

"AGUA". (V.O.S.). Miércoles 
25: pases a las 18 ' 30 y 21 '00. Jue
ves 26: Pases a las 18'30 y 21 '00. 

OCTUBRE Serie/Reintegros 

Día 11 ........ 10.004 1-4 
Día 13 ........ 48.234 s.041 4 
Día 15 ........ 71.835 S-013 5 
Día 16 ........ 09.282 0-2 
Día 1 7 ........ 1 7 .108 1-8 
Día 18 ........ 78.023 7-3 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, l - Tlf. 9188601 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

21 de octubre de 2006 



Vía Complutense, 135. 
Tel. 902 122 902 

ALCALÁ DE HENARES 

AGRO GIL 
Camino San Martín, 1. 

Tel. 91 870 06 51 
ARGANDA DEL REY 

C/ La Madera, 4-6. 
Tel. 91 666 42 71 

RIVAS VACIAMADRID 
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